
L es communes relevant des différentes
wilayas du pays ont reçu l’ordre d’ou-
vrir les opérations d’inscription aux

citoyens désirant acquérir les moutons
importés en prévision de la prochaine fête de
l’Aïd El-Adha, cette opération devant se
dérouler au  niveau des bureaux de l’agricul-
ture de chaque commune. 

Selon les instructions adressées aux
assemblées populaires communales,  la prio-
rité devra être donnée  aux catégories dému-
nies et aux ménages à faible et moyen reve-
nu. Il faudra prévoir,  à cet effet, que les ser-
vices des APC soient pris d’assaut à partir de
cette annonce, ce pourquoi il est nécessaire
que des mesures soient prises pour le bon
déroulement de l’opération d’inscription. Les
APC doivent s’organiser de sorte à permettre
à tous les citoyens de s’inscrire de façon flui-
de sans qu’il y ait de débordement ou d’anar-
chie, sachant qu’il est imprévisible que la
demande risque d’être importante.  Il est
important de rappeler à ce propos que les
premières cargaisons de moutons importés
depuis la Roumanie ont déjà accosté en
Algérie. Dimanche dernier, 15  000 têtes
étaient arrivés, alors que lundi soir 12  000
têtes de moutons ont été également récep-
tionnés au niveau notamment du port d’Al-
ger. Deux autres navires ne devront pas tar-
der à arriver, également.  Par ailleurs, le
conseil des ministres a approuvé dimanche
passé la proposition du ministère de l’Agri-
culture de fixer le prix du mouton importé à
40 000 DA.

La date de Lancement de La vente
« fixée uLtérieurement »

Le ministre de l'Agriculture, du Dévelop-
pement rural et de la Pêche, Youcef Cherfa, a
présidé, lundi une réunion de coordination
de la commission nationale chargée de l'im-
portation des moutons pour l'Aïd el Adha,
consacrée à l'examen des mécanismes de
vente, notamment à l'utilisation des moyens

de paiement électronique, indique un com-
muniqué du ministère. La réunion a été mar-
quée par l'élargissement de la composante
de la commission aux ministères de la Poste
et des Télécommunications et de l'Économie
de la connaissance, des Start-up et des
Micro-entreprises. 

Après l'évaluation de l'opération de
réception de la première cargaison au niveau
du port d'Alger, plusieurs questions relatives
au suivi du plan d'importation des moutons
selon le calendrier fixé ont été abordées,
ainsi que les prochaines opérations de récep-
tion et de transfert vers les différentes zones
de quarantaine, avant leur distribution aux
points de vente directs au niveau des
wilayas. S'agissant de la vente des moutons,
dont le prix a été fixé à 40 000 DA, lors du
récent Conseil des ministres, la commission a
débattu de l'utilisation du paiement électro-
nique entre autres modes de paiement pro-
posés pour l'achat de moutons, et la consé-
cration de bureaux de poste ambulants. La
commission a également débattu de la date
de lancement de la vente des moutons, qui
« sera fixée ultérieurement », en prévision de
l'Aïd el Adha.  Pour rappel, le ministre de
l’Agriculture a présenté, lors d’une réunion
avec des représentants de plusieurs secteurs
concernés, le plan d’action mis en place pour
garantir le bon déroulement de l’opération
d’importation. À cet égard, le ministre a
donné des instructions pour l'installation
d'une commission technique restreinte com-
posée des secteurs concernés, afin de procé-
der à la répartition des quotas des moutons
pour chaque wilaya, de définir les modalités
d'organisation des points de vente et de fixer
la date de lancement de la vente aux
citoyens. Il est à rappeler qu’en prévision de
l’Aïd al-Adha, l’Algérie a pris une décision
forte pour assurer l’approvisionnement du
marché en moutons. Cette initiative vise à
garantir des prix abordables pour les
citoyens et à lutter contre la spéculation, un

problème récurrent à l’approche de cette
fête religieuse. L’opération d’importation a
été confiée à deux acteurs majeurs : le grou-
pe Agrolog, via ses filiales Alviar et Sarpa, et
le groupe Madar. Ces entreprises seront res-
ponsables de l’importation, de la logistique
et de la distribution des moutons, en respec-
tant un cahier des charges strict établi par
une commission spéciale. Cette importation
massive devrait contribuer à stabiliser les
prix des moutons, souvent sujets à de fortes
fluctuations à l’approche de l’Aïd, l’objectif
étant de permettre à tous les Algériens de
célébrer cette fête dans les meilleures condi-
tions.

Ania N. 
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« Elles permettront de
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commerce international »

LE PR CHENANE SUR LES INSTANCES CHARGÉES DE L’EXPORTATION 
ET DE L’IMPORTATION :

Ph
 : 

DR

L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

Quotidien national d’information - Prix Algérie 10 DA - France 1 Euro
Mercredi 23 avril 2025 - www.lecourrier-dalgerie.com - N°6426 - 22e année

D’ intenses préparatifs sont en cours depuis
la signature, le 15 avril 2024, présidée par
le Premier ministre, Nadir Larbaoui, de la

convention portant organisation à Alger, de la 4e
édition de la Foire commerciale intra-africaine
(IATF-2025). C’est un grand rendez-vous écono-
mique continental qui rassemblera, pas moins de
2000 exposants du 4 au 10 septembre prochain.
Tellement grand qu’il aura lieu, simultanément, au
palais des expositions (SAFEX) et au centre inter-
national des conférences Abdelatif Rahal. En
février dernier a été installée la commission intermi-
nistérielle conjointe de haut niveau chargée de l'or-
ganisation de ce grand rendez-vous économique
africain. Cette commission comprend huit sous-
commissions et onze commissions thématiques.
Elles seront chargées de tout ce qui a trait à l'inves-
tissement et au commerce, de tout ce qui concerne

l'innovation et l'intelligence artificielle ainsi que du pro-
gramme des journées spéciales, etc. C’est dire toute l’im-
portance qu’accorde notre pays à la réussite de cet évène-
ment économique de tout le continent africain. C’est telle-
ment important qu’au cours du dernier Conseil des
ministres, le président Tebboune a « ordonné la mise en
place de toutes les facilitations nécessaires à la participa-
tion des partenaires africains à cet événement économique
que l'Algérie s'apprête à accueillir et de l'ensemble des
mesures et dispositions à même de contribuer à sa réussi-
te au profit des économies nationales et africaines ». Pas
moins de trois ministères (celui du Commerce extérieur et
de la Promotion des exportations, celui du Commerce inté-
rieur et de la Régulation du marché national et celui des
Affaires étrangères, de la Communauté nationale à l'étran-
ger et des Affaires africaines) sont chargés de la tenue de
l’événement. Le Chef de l’État leur a « ordonné une coor-
dination étroite et la conjugaison des efforts…afin d'assu-

rer le plein succès de cette foire commerciale intra-africai-
ne, eu égard à l'expérience de l'Algérie et de son rôle de
chef de file aux niveaux africain et international ». Depuis
sa création, cette foire est organisée par la Banque africai-
ne d'import-export (Afreximbank), la Commission de
l'Union africaine (CUA) et la Zone de libre-échange conti-
nentale africaine (ZLECAf). Les précédentes éditions de ce
rassemblement économique africain se sont tenues
notamment en Afrique du Sud et en Égypte. Il ne fait pas
de doute que lors de cette 4ème édition qui se tiendra à
Alger, « la barre sera placée très haut ». Comparativement
à l’envergure de cette manifestation économique majeure,
l’Assihar de Tamanrasset et le Mouggar de Tindouf parais-
sent des rendez-vous bien modestes. Les retombées éco-
nomiques attendues de cette foire en accords commer-
ciaux et d'investissements porteront sur une valeur esti-
mée à plus de 44 milliards de dollars. Mais pas seulement
car le volet culturel n’est pas délaissé. Les prix de la 2e édi-
tion du Prix de l'édition en Afrique, seront remis lors de
cette IATF 2025. C’est l’Afrique économique et culturelle
qui sera à Alger !

Zouhir MebarkiL’
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Alger capitale de l’Afrique

« Restez
vigilants face

aux campagnes
visant

l'Algérie »

MEZIANE EXHORTE 
LES MÉDIAS 
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« Un modèle
de solidarité »

CHENGRIHA SUR 
LES RELATIONS 

ALGÉRO-RWANDAISES
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Belquis de Tinhi,
Ghourba et

Izdihar Dayem,
le trio gagnant
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« On a réalisé tous
les objectifs » 

Le Groupe
Algérie
Télécom
décline sa
Feuille de route 
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SOUVERAINETÉ TECHNOLOGIQUE,
INTÉGRATION AFRICAINE ET
DIVERSIFICATION STRATÉGIQUE 
À L’HORIZON 2028

Les inscriptions
ouvertes au
niveau des APC
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ACHAT DE MOUTONS IMPORTÉS 
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LIRE EN PAGES 4 & 5

Le Général d’Armée Saïd
Chanegriha, ministre délé-
gué auprès du ministre de
la Défense nationale, Chef

d’Etat-major de l’ANP a
reçu, hier à Alger, le Chef
d’Etat-major de la Défense

du Rwanda, le Général
d’Armée Mubarakh

Muganga, qui effectue
une visite en Algérie, à la
tête d’une importante délé-
gation militaire, indique le

ministère de la Défense
nationale dans un commu-

niqué. 

O nt pris part à cette ren-
contre, «  le Secrétaire
général du ministère de

la Défense nationale, les com-
mandants de Forces, les chefs de
départements et des directeurs
centraux de l'Etat-major de l'ANP
et du ministère de la Défense
nationale, ainsi que les membres
de la délégation rwandaise  ».
Lors de cette rencontre, les deux
parties ont passé en revue «  les
opportunités de coopération
militaire bilatérale, ainsi que les
voies et moyens de renforcer la
coordination sur les questions
d'intérêt commun. Ils ont égale-
ment évoqué les défis sécuri-
taires, de par le monde, et en

Afrique particulièrement, et
échangé les points de vue sur les
différentes questions d’actuali-
té  », ajoute la même source. A
cette occasion, « le Général d’Ar-
mée a prononcé une allocution
dans laquelle il a souhaité la
bienvenue au Chef d'Etat-major
de la Défense rwandais, avant de
faire mention du niveau atteint
par les relations bilatérales,
notamment à la faveur des
échanges de visites entre les res-
ponsables des deux pays  »,
indique le communiqué. «  Les
relations algéro-rwandaises ont
constitué, depuis l’indépendan-
ce des deux pays, un modèle de

solidarité entre les enfants de
notre continent et un exemple
en termes de coordination poli-
tique dans le concert des nations,
pour défendre l’Afrique et ses
principales causes », a déclaré le
Général d'Armée Saïd Chanegri-
ha. «  Nos relations ont, égale-
ment, connu ces dernières
années un nouvel essor, notam-
ment à la faveur de la visite effec-
tuée par le Chef d’Etat-major de
la Défense des Forces de Défense
rwandaises à Alger, en sep-
tembre 2022, et de la visite que
j'ai effectuée à Kigali en février
2024  », a-t-il affirmé. Le Général
d'Armée Chanegriha a mis à pro-

fit cette visite «  pour observer,
aux côtés de la délégation hôte,
un moment de recueillement à la
mémoire des victimes du génoci-
de du Rwanda, dont le 31ème
anniversaire vient d'être commé-
moré il y a quelques jours ». « Je
saisis l’occasion de la célébration
par votre pays, le 7 du mois
d’avril en cours, du 31ème anni-
versaire du génocide de 1994,
pour rendre hommage, avec
vous, M. le Général d’Armée, ainsi
qu'avec tout le peuple rwandais
ami, à la mémoire des victimes
de cette tragédie nationale, que
vous avez réussi à surmonter ses
séquelles et à aller de l’avant
dans le processus de réconcilia-
tion nationale, de même qu’à
amorcer un développement glo-
bale qui est devenu un modèle à
suivre sur le continent africain »,
a-t-il souligné. De son côté, le
Général d’Armée Mubarakh
Muganga a exprimé « sa gratitu-
de pour l'accueil qui lui a été
réservé, ainsi qu’à la délégation
qui l’accompagne, et sa satisfac-
tion de la ferme volonté qu’il a
constaté auprès de la partie algé-
rienne pour consolider les rela-
tions de coopération et les
concertations entre les deux
pays sur les domaines d’intérêt
commun, de manière à contri-
buer au renforcement de la sécu-
rité et de la stabilité dans le conti-
nent africain ».

R. N.
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SOUS-RIRE

CHENGRIHA SUR LES RELATIONS  ALGERO-RWANDAISES

« Un modèle de solidarité »
MEZIANE EXHORTE 
LES MÉDIAS :
« Restez vigilants
face aux 
campagnes visant
l'Algérie »
L e ministre de la Communication,

Mohamed Meziane, a présidé, hier à
Constantine, l'ouverture d'une rencontre
régionale-pour le compte de l’Est du
pays- réunissant journalistes, profession-
nels des médias et différents acteurs du
secteur de la communication. Deuxième
du genre après une première concer-
nant l’Ouest, organisée jeudi dernier à
Oran, la rencontre de Constantine ne
déroge pas de celle d’Oran, notamment
débattre des perspectives et des défis
auxquels la profession de la presse
nationale fait face. Organisée à la salle
Ahmed-Bey (Zénith), cette rencontre
régionale regroupé les responsables de
plusieurs institutions médiatiques, des
journalistes, des professionnels des
médias et des représentants des
bureaux de wilaya des associations et
syndicats nationaux issus de l'Est du
pays. Au programme de cette rencontre,
des ateliers consacrés à plusieurs
thèmes, dont la nouvelle législation
régissant le secteur de la communica-
tion et la déontologie de la profession,
et la réalité de la presse audiovisuelle,
écrite et électronique face aux nouveaux
défis. Initiée par le ministère de la Com-
munication, cette rencontre constitue
un espace de dialogue ouvert avec les
professionnels de la presse et de l'infor-
mation. Reprenant les mêmes thèmes
ou presque de sa communication à
Oran, Mohamed Meziane a souligné, à
cette occasion, que les médias doivent
rester vigilants face aux campagnes de
diffamation visant l'Algérie. Il a ajouté, à
l'ouverture de cette rencontre de l’Est,
que les médias sont un outil important-
quatrième pouvoir- pour faire face aux
attaques en règle dirigées contre le
pays. En outre, le ministre de la Commu-
nication a précisé que si l’Algérie est
attaquée aujourd’hui, c’est parce qu’elle
est dans la bonne voie et que l’on tente
par tous les moyens, et à desseins, de
l’empêcher de se développer. Par
ailleurs, Meziane a souligné que le Prési-
dent de la République accorde une
grande importance aux journalistes,
exhortant ces derniers à exercer le
métier avec professionnalisme et maîtri-
se. A commencer par le respect de
l’éthique et de la déontologie profes-
sionnelles comme règles de base. Il
convient de noter que des rencontres
similaires sont prévues dans les régions
du Centre et du Sud du pays.

F. G.

ACHAT DE MOUTONS IMPORTÉS 
Les inscriptions ouvertes au niveau des APC 
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UNE RÉVOLUTION NUMÉRIQUE
AU SERVICE DES PROFESSIONNELS

DU BTPH
La CACOBATPH

lance son «Agence
Virtuelle»

L a Caisse nationale des congés
payés et du chômage-intempéries

des secteurs du bâtiment, des travaux
publics et de l'hydraulique (CACOBAT-
PH) a franchi une nouvelle étape dans
sa modernisation avec le lancement
officiel de son service innovant "Agen-
ce virtuelle", développé à l’aide de l’in-
telligence artificielle.   Ce nouveau dis-
positif numérique a été mis en service
lundi, et ambitionne de rapprocher
l’administration des affiliés tout en
simplifiant l’ensemble des démarches
administratives. Destiné aux tra-
vailleurs et employeurs des secteurs
du BTPH, ce service numérique permet
une interaction fluide, rapide et effica-
ce avec la Caisse, sans déplacement
vers les agences régionales ou de
wilayas. Une initiative saluée par les
responsables du secteur, à commen-
cer par le chef de cabinet du ministère
du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité
sociale, Mokdad Thabet, qui a qualifié
ce lancement de "saut qualitatif dans
la transformation numérique", affir-
mant que la virtualisation de l’agence
traduit la volonté du gouvernement
de fournir "un service public intelli-
gent, moderne et à la hauteur des
attentes des citoyens." Cette avancée
s’inscrit dans la stratégie nationale de
digitalisation impulsée par le prési-
dent de la République, Abdelmadjid
Tebboune, et portée par le program-
me du Gouvernement visant à
"moderniser l’administration, renfor-
cer la transparence, améliorer la quali-
té des services publics et optimiser la
gestion des affaires publiques." Dans
son intervention, M. Thabet a rappelé
les efforts du secteur en matière de
digitalisation globale, citant entre
autres la mise en œuvre de plus de 127
services électroniques intégrés, le lan-
cement de la carte Chifa virtuelle pour
les étudiants, la deuxième génération
de cartes intelligentes pour les assurés
sociaux, ainsi que la numérisation de
87 services dans les caisses de sécurité
sociale.

Il a également mentionné la mise
en ligne d’une nouvelle plateforme
numérique dédiée à l’emploi, conçue
pour répondre aux attentes des jeunes
et aux évolutions du marché du travail.
De son côté, le directeur général de la
CACOBATPH, Abdelmadjid Chekakri, a
mis en avant la portée pratique de
cette "Agence virtuelle" qui donne
accès à un ensemble complet de pres-
tations numériques, aussi bien pour
les employeurs que pour les tra-
vailleurs affiliés. "C’est un outil conçu
pour alléger les procédures, améliorer
l’accessibilité aux services et garantir
une meilleure réactivité de nos struc-
tures," a-t-il souligné. M. Chekakri a
précisé que cette plateforme a été
développée en partenariat avec une
start-up algérienne labellisée "projet
innovant" et "start-up" par le ministère
de l’Industrie et celui de l’Économie de
la connaissance, des Start-up et des
Micro-entreprises. Une collaboration
qui témoigne du soutien de la Caisse à
l’écosystème entrepreneurial national.
Actuellement, la CACOBATPH regrou-
pe 56 entreprises actives et compte
pas moins de 770 000 travailleurs
déclarés répartis à travers les 58
wilayas du pays. Le lancement de cette
agence numérique marque ainsi un
tournant stratégique pour une institu-
tion qui place désormais l’innovation
et la proximité au cœur de ses priori-
tés.

M. S.

SOUVERAINETÉ TECHNOLOGIQUE, INTÉGRATION AFRICAINE ET DIVERSIFICATION STRATÉGIQUE À L'HORIZON 2028

Le Groupe Algérie Télécom
décline sa feuille de route

Au deuxième jour du
sommet ICT Africa

Summit 2025, qui se
tient au Palais des

Expositions à Alger, le
PDG du Groupe
Algérie Télécom,

Khaled Zarat, a livré
une vision ambitieuse

pour l’avenir
numérique de
l’Algérie et de

l’Afrique. Lors de son
allocution d’ouverture

lundi, M. Zarat a
affirmé que la
numérisation

représente une
nécessité stratégique,
autant pour garantir la

souveraineté
technologique

nationale que pour
ancrer une véritable

intégration
continentale.

« L a numérisation
n’est plus un
choix conjonctu-

rel. Elle constitue aujourd’hui
le fondement incontour-
nable de toute stratégie de
souveraineté technologique
et de coopération continen-
tale dans un monde où domi-
nent les données et les tech-
niques », a-t-il déclaré. À tra-
vers ses récentes réalisations
et sa stratégie à moyen
terme, Algérie Télécom
entend assumer pleinement
son rôle d’acteur pivot et
d’accélérateur de la transfor-
mation numérique, en parti-
culier en faveur de l’égalité
d’accès au savoir et aux ser-
vices.

« La numérisation ne se
mesure pas seulement au
nombre d’applications déve-
loppées, mais bien à son
impact réel sur la qualité de
vie, l’équité sociale et la créa-
tion de valeur économique »,
a souligné M. Zarat. L’entre-
prise publique œuvre à
mettre en place un environ-
nement favorable aux start-
up, tout en accompagnant
les institutions publiques
dans l’édification d’une infra-
structure numérique souve-
raine, interopérable et orien-
tée vers l’ouverture techno-
logique. Mettant l’accent sur
la dynamique continentale
enclenchée par l’ICT Africa
Summit 2025, Zarat a évoqué
l’importance de telles ren-
contres pour construire des
alliances institutionnelles
porteuses.

Il a insisté sur la nécessité
de faire de l’Afrique un
acteur central dans les poli-
tiques numériques mon-

diales. Dans cette optique,
Algérie Télécom envisage
d’élargir ses activités vers de
nouveaux marchés africains,
profitant d’un terrain fertile
où la jeunesse et la demande
en TIC ne cessent de croître. «
Le marché africain est straté-
gique, tant par son potentiel
économique que par les
synergies qu’il peut engen-
drer dans les secteurs de la
santé, de l’éducation, des
transports ou encore de l’ad-
ministration intelligente », a-
t-il affirmé.

PROJETS DE
DATACENTERS, D’IPTV,

LA VOD ET L’IOT
Le plan de diversification

du Groupe pour la période
2024-2028 prévoit notam-
ment l’investissement dans
des centres de données
(Data Centers) pour héberger
des solutions comme le
Cloud, la télévision par Inter-
net (IPTV), la vidéo à la
demande (VoD) ou encore
l’Internet des Objets (IoT).
Ces infrastructures, selon
Zarat, seront pensées selon
une logique XaaS (Every-
thing as a Service), en cohé-
rence avec la stratégie natio-
nale de digitalisation. Le diri-
geant du GTA a également
mis en lumière le rôle du
groupe dans le soutien à l’in-
novation et à l’entrepreneu-
riat, notamment à travers la
collaboration avec les univer-
sités.

L’incubateur récemment
lancé à l’USTHB marque un
premier jalon d’une série
d’initiatives en cours de
développement. L’entreprise
étudie également la possibi-
lité d’investir directement
dans les start-up, grâce
notamment au nouveau sta-
tut de l’auto-entrepreneur
mis en place début 2024. En
matière d’infrastructures,
Zarat a dressé un bilan positif
des cinq dernières années.
Grâce à la mise en service de
deux câbles sous-marins de
grande capacité reliant

l’Afrique à l’Europe, la bande
passante internationale d’Al-
gérie Télécom a explosé, pas-
sant de 1.200 Gbit/s à plus de
10.000 Gbit/s entre 2019 et
2023. Le pic de consomma-
tion quotidien a lui aussi
quadruplé, atteignant 3.360
Gbit/s.

« Cette montée en capaci-
té s’est traduite concrète-
ment par une augmentation
de la consommation men-
suelle moyenne par abonné,
passant de 500 Mo en 2018 à
plus de 7 Go en 2023 », a
expliqué Zarat, notant que
ces performances ont été
rendues possibles grâce au
déploiement massif de la
fibre optique (FTTx) et à la
modernisation du réseau
mobile 4G.

Le plan stratégique pré-
voit également le lancement
d’offres Internet très haut
débit d’ici fin 2024, pouvant
atteindre jusqu’à 1 Gbit/s
pour les particuliers, contre 2
Mbit/s seulement en 2019.
Pour les professionnels, des
débits supérieurs et adaptés
sont attendus, avec une poli-
tique tarifaire en baisse
continue, soutenant ainsi la
stratégie de démocratisation
du numérique. 

43% DU MARCHÉ DE
L’INTERNET ET DE LA
TÉLÉPHONIE MOBILE 

Côté mobile, Algérie Télé-
com détient actuellement 43
% du marché de l’Internet et
de la téléphonie mobile, aux
côtés de deux autres opéra-
teurs. Entre 2019 et fin 2023,
le nombre d’abonnés 3G/4G
a augmenté de 28 %, témoi-
gnant de la montée en puis-
sance du groupe sur ce seg-
ment.

Le lancement du satellite
national Alcomsat-1 a été,
selon M. Zarat, un tournant
pour l’activité satellitaire du
groupe, notamment auprès
des professionnels. Il a indi-
qué que les capacités attri-
buées à Algérie Télécom via
Alcomsat-1 sont désormais

pleinement exploitées. Enfin,
le paiement électronique a
connu une progression ful-
gurante, avec plus de 31 mil-
lions de transactions en 2023
contre seulement 3 millions
en 2019. Ce bond illustre
l’adhésion croissante des
citoyens aux services numé-
riques proposés, qu’il s’agis-
se du paiement des factures
ou des recharges en ligne.

À l’échelle nationale, Kha-
led Zarat a souligné l’enga-
gement du groupe à favori-
ser l’investissement local et à
réduire les coûts d’importa-
tion en soutenant la produc-
tion locale de contenu et de
services numériques. « Nous
avons contribué au dévelop-
pement du contenu local
hébergé en Algérie, et avons
même réalisé des exporta-
tions dans ce domaine »,
s’est-il félicité.

Il a insisté sur l’impact
économique à court terme
des investissements réalisés
et des projets périodiques du
groupe. Le sommet ICT Africa
Summit 2025, placé sous le
haut patronage de plusieurs
ministères, rassemble des
startups, des investisseurs,
ainsi que des représentants
d’institutions publiques afri-
caines. Le pavillon dédié à la
gouvernance électronique
algérienne y met en lumière
les projets numériques
phares des institutions natio-
nales, tandis que des forums
thématiques abordent les
questions de cybersécurité,
d’administration intelligente,
de télémédecine, d’intelli-
gence artificielle appliquée à
la santé et de gouvernance
des données.

Avec une stratégie résolu-
ment tournée vers l’avenir,
Algérie Télécom affirme sa
volonté de s’imposer comme
un acteur technologique
incontournable du continent
africain, tout en consolidant
les bases d’une souveraineté
numérique nationale durable
et inclusive.

M. Seghilani 

Khaled Zarat, PDG du
Groupe Algérie Télécom
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À TRAVERS L’EXPLOITATION DES DONNÉES DU RECENSEMENT ÉCONOMIQUE

Zitouni veut ajuster la politique
commerciale 

L e Recensement écono-
mique national, dont la
première phase a été lan-

cée le 7 mai 2023 et la deuxième
en janvier 2025, devrait contri-
buer à renforcer la production
nationale et à garantir un
approvisionnement stable et
durable du marché national. Ce
souci a dominé la réunion tech-
nique présidée, lundi, par le
ministre du Commerce intérieur
et de la Régulation du marché
national, Tayeb Zitouni, consa-
crée à la phase d'analyse des
données collectées dans ce
cadre.  Un communiqué du
ministère a précisé que la ren-
contre, tenue au siège du minis-
tère en présence de ses cadres
ainsi que de cadres de la
Chambre algérienne de com-
merce et d'industrie (CACI), a
permis de passer en revue la
méthodologie d'exploitation
des données de base issues des
résultats du Recensement éco-
nomique national et d'expliquer
les différentes étapes pour
atteindre les indicateurs straté-
giques relatifs au fonctionne-
ment du marché national, préci-
se le communiqué. Le ministre a

souligné "l'importance de ces
données pour ajuster avec pré-
cision et souplesse la politique
commerciale nationale, et s'y
appuyer afin de prendre des
décisions efficaces", indique les
mêmes sources. Il a également
insisté sur la nécessité d'accélé-
rer l'analyse de ces données en
vue de leur mise en exploita-
tion, conformément aux orien-
tations stratégiques du prési-
dent Abdelmadjid Tebboune,
visant à renforcer la production
nationale et à garantir un
approvisionnement stable et
durable du marché national".
L’exigence de données statis-
tiques fiables est une préoccu-
pation   qui a été maintes fois
affirmée par le président Teb-
boune. À titre d’exemples, en
juin 2020, il avait demandé le
recensement précis de toutes
nos richesses minières dans la
perspective de leur exploitation.
En février 2022, il avait ordonné
d’engager immédiatement un
recensement des producteurs
(industrie électrique) dans les
wilayas connaissant une impor-
tante dynamique industrielle,
en coordination avec les walis,

et de procéder à un inventaire
national de toutes les spéciali-
tés, catégories et nature de pro-
duits électriques en Algérie, en
vue d'interdire l'importation des
produits fabriqués localement,
et ce en l'espace d'un mois. En
effet, à travers le recensement
économique permet de déter-
miner avec précision les capaci-
tés de production nationales et
d’élaborer un fichier national
des différentes unités de pro-
duction, en recourant à la
numérisation. Avec ces informa-
tions fiables, les pouvoirs
publics seront en mesure d'en-
cadrer les opérations d'importa-
tion, outre l'orientation des opé-
rations d'investissement et leur
répartition à travers le territoire
national, dans le cadre d’une
véritable stratégie et non pas
de   solutions conjoncturelles,
voire improvisées. En décembre
dernier, dans des déclarations à
la Radio algérienne, le directeur
général de la régulation des
activités au ministère, Ahmed
Mokrani, avait précisé que le
recensement économique,
mené sous l'égide de la
Chambre algérienne de com-

merce et d'industrie, en coordi-
nation avec les services du
ministère du Commerce inté-
rieur, comprendrait plus de
186.000 entreprises écono-
miques opérant dans diffé-
rentes filières. Il avait évoqué le
lancement d'une opération de
sensibilisation des opérateurs
économiques à l'importance de
leur participation à la réussite
du recensement. Les experts
décrivent le recensement éco-
nomique comme une opération
fastidieuse  qui exige une gran-
de rigueur sur   le   terrain, mais
à   terme, la fiabilité et la perti-
nence des données sont à ce
prix. Le recensement   écono-
mique  devrait toucher systéma-
tiquement l’ensemble des acti-
vités économiques présentes
dans le pays et donc donner un
tableau réel de l’appareil  natio-
nal de production.   Le plus
important, semble-t-il, est de
recenser les activités   « souter-
raines », celles qui ne sont pas
enregistrées, qui évoluent dans
l’espace économique informel,
et qui échappent souvent au
contrôle. 

M’hamed Rebah

ATTAF À PROPOS DE LA 3E SESSION DE LA COMMISSION DE PLANIFICATION ALGÉRO-TURQUE 

« On a réalisé tous les objectifs
escomptés » 

Le ministre des Affaires étrangères,
de la Communauté nationale à

l'étranger et des Affaires africaines,
Ahmed Attaf a affirmé qu'à la

lumière des « précieuses
conclusions » ayant sanctionné les

travaux de la 3e session de la
commission de planification algéro-

turque et de la convergence de vues
politiques mise en avant lors des

entretiens qu'il a eues lundi avec le
ministre des Affaires étrangères de

la République de Turquie, Hakan
Fidan, cette session « a réalisé tous

ses objectifs escomptés par
excellence ».  

C ette session « témoigne de nouveau
de la décision judicieuse prise par les
dirigeants des deux pays frères, le

président de la République,  Abdelmadjid
Tebboune et son frère le président Recep
Tayyip Erdogan portant mise en place de
cette Commission de planification en tant
qu'espace institutionnel regroupant les
départements ministériels les plus impor-
tants et les instances nationales concernées
dans l'objectif de prendre en charge les
priorités communes et aplanir tout difficulté
susceptible d'entraver leur concrétisation
dans le cadre du partenariat algéro-
turque », a souligné Attaf. Le ministre a esti-
mé que le choix des secteurs participants
aux travaux de cette session «  a été très
réussi  », d'autant plus que «  nous avons
réussi à réaliser une évaluation globale de
l'avancement de la concrétisation des déci-
sions prises par les présidents des deux
pays, tout en braquant la lumière sur les
acquis réalisés afin de mieux préparer les
prochaines étapes afin d'atteindre les objec-
tifs tracés dans les délais impartis ». 

PREMIER INVESTISSEUR ÉTRANGER
HORS HYDROCARBURES  

« Nous devons réaliser que le partenariat
algéro-turc revêt désormais un caractère

stratégique intégral qu'il est impossible de
minimiser ou de dévaloriser », ajoutant que
l'Algérie « est aujourd'hui le premier parte-
naire commercial de la Turquie en Afrique,
tandis que la Turquie a, de son côté, réussi à
s'imposer avec mérite et brio comme le pre-
mier investisseur étranger en Algérie hors
secteur des hydrocarbures».

Suite aux riches discussions qui ont mar-
qué les travaux d’aujourd'hui les chiffres
enregistrés dans ce cadre, affirme-t-il « sont
appelés à augmenter dans un avenir proche
et immédiat  », et ce, en tenant compte de
plusieurs éléments, tels que les nombreux
projets d'investissement conjoints, notam-
ment dans les domaines de l'énergie et de
l'agriculture saharienne, dont les phases de
production seront lancées «prochaine-
ment », outre les résultats de l'élargissement
des investissements turcs dans les secteurs
de la sidérurgie, de l'acier et du textile. Il a
également mis en avant les efforts déployés
pour enrichir le cadre juridique régissant les
relations économiques et commerciales
entre les deux pays, en particulier le projet
d'accord de commerce préférentiel et celui
relatif à la protection mutuelle des investis-
sements », en sus des « immenses opportu-
nités offertes par la Zone de libre-échange

continentale africaine (ZLECAF), entrée en
vigueur récemment, et considérée comme
la plus grande zone de libre-échange au
monde en termes de nombre d'États y parti-
cipants et engagés ». 

VERS LE RENFORCEMENT DE  LA
COOPÉRATION DANS L’ÉNERGIE ET LA

SANTÉ 
De son côté, le ministre des Affaires

étrangères de la République de Turquie,
Hakan Fidan a indiqué que « la coopération
bilatérale dans tous les domaines » avance
de manière exceptionnelle », faisant état de
l'existence d'autres grandes opportunités
dans les domaines de l'énergie et de la
santé. Relevant l'existence de «  21 textes
prêts à être signés entre les deux parties », le
ministre turc a souhaité que les deux parties
puissent «  parachever l'opération de négo-
ciation concernant un plus grand nombre
possible de textes jusqu'à la tenue d'une
réunion du Conseil de coopération straté-
gique de haut niveau (CCSHN) ». Le respon-
sable turc s'est également félicité «  des
grands efforts consentis par les deux parties
au niveau de la commission mixte, notam-
ment en ce qui a trait à l'aspect législatif ».

Ania N. 
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INVESTISSEMENT EN ALGÉRIE 
Le malaisien ‘’Lion
Group’’ promet de

« faire rapidement
des offres

concrètes » 
L e ministre de l’Industrie, Sifi Ghrieb, a

reçu une délégation du groupe malai-
sien Lion Group, conduite par son PDG,
Tan Sri William Cheng Heng, où l’évolution
des discussions autour des propositions
d’investissement soumises par le groupe a
été discuté, indique un communiqué du
ministère. Ces propositions portent princi-
palement sur les industries de transforma-
tion et la sidérurgie, domaines dans les-
quelles le groupe du Sud-Est asiatique
possède une solide expertise, ainsi que sur
d’autres projets de production. Le commu-
niqué souligne que Sifi Ghrieb a réitéré
l’engagement de l’Algérie à assurer un
environnement favorable à l’investisse-
ment, reposant sur le principe d’un parte-
nariat gagnant-gagnant. Il a également
mis en avant les facilités accordées aux
investisseurs étrangers, notamment à tra-
vers la simplification des procédures et
l’amélioration du climat des affaires. Le
ministre a, par ailleurs, insisté sur l’impor-
tance de l’intégration des matières pre-
mières locales dans les processus de pro-
duction, soulignant son impact direct sur
la création de la valeur ajoutée et le renfor-
cement de la souveraineté industrielle. Il a
enfin rappelé la nécessité de préserver les
postes d’emploi dans le cadre des projets
envisagés, afin de soutenir le développe-
ment économique et social des régions
concernées. De son côté, le PDG de Lion
Group a renouvelé l’intérêt de son entre-
prise pour une expérience d’investisse-
ment réussie en Algérie et sa volonté de
présenter des offres concrètes dans les
plus brefs délais. Cette rencontre s’inscrit
dans la continuité des échanges entamés il
y a quelques années entre les deux parties
en vue de renforcer les partenariats écono-
miques.  Les négociations entre Lion
Group et les autorités algériennes sont
passées par plusieurs phases : le groupe
malaisien avait entamé les démarches
administratives auprès de l’Agence algé-
rienne de promotion de l’investissement
(AAPI) en août 2023, officialisant son pro-
jet d’envergure dans le domaine de l’alu-
minium et des minerais de fer. Ce projet,
qui doit être réalisé en deux phases, repré-
sente un investissement global annoncé
d’environ 8 milliards de dollars et devrait
générer quelque 10.000 emplois. Plus tard,
à l’été 2024, une délégation du groupe a
rencontré les ministres de l’Énergie et des
Mines, Mohamed Arkab, ainsi que celui
des Finances de l’époque, Laaziz Faid,
pour discuter des opportunités de coopé-
ration dans les secteurs des énergies
renouvelables et du tourisme. En
décembre de la même année, Abdelmad-
jid Tebboune a reçu le Tan Sri William
Cheng qui a souligné la priorité du groupe
pour l’industrie de l’aluminium, tout en
évoquant des projets futurs dans l’agricul-
ture et l’exploitation minière. Parmi les
projets phares de Lion Group en Algérie,
on trouve notamment la sidérurgie et la
production d’aluminium. La première
phase du projet prévoit le transfert d’une
unité de production de fonte à chaud en
provenance de Malaisie, d’une capacité de
1,7 million de tonnes par an, et la création
d’une nouvelle unité de production de
paillettes d’aluminium d’une capacité de 4
millions de tonnes par an. Ce projet, qui
nécessitera un investissement de 3,7 mil-
liards de dollars, sera installé dans la
wilaya de Boumerdès. La deuxième phase
portera sur la production d’alliages d’alu-
minium et l’implantation d’une centrale
électrique de haute capacité pour garantir
l’autoproduction énergétique. Cette
phase devrait consolider l’ambition de
Lion Group de s’établir durablement en
Algérie, un marché stratégique pour ses
activités industrielles. En outre, le groupe
malaisien a également exprimé son intérêt
pour l’exploitation des ressources minières
locales et sa volonté de participer à des
projets agricoles.

Sarah O.



LE PR AREZKI CHENANE DÉCRYPTE, POUR LE COURRIER D’ALGÉRIE, L’ACTUALITÉ ÉCONOMIQUE : 

« Les instances chargées de l’exportation  
et de l’importation permettront de faciliter

les opérations du commerce international »
Professeur en sciences
économiques, ex-
doyen de la Faculté
des sciences
économiques,
commerciales et des
sciences de gestion à
l’université Mouloud
Mammeri de Tizi
Ouzou, Arezki
Chenane a bien voulu
répondre à nos
questions sur des
sujets économiques
d’actualité. Dans
l’entretien qui suit,
notre interlocuteur
décrypte des
décisions, interprète
des chiffres, apporte
des éclairages,
formule des critiques
académiques et émet
des suggestions sur un
bon nombre de
questions, nationales
surtout, mais aussi
internationales.
Écoutons-le … 

Le Courrier d’Algérie : Le
président de la
République a réuni, le 13
avril dernier, à Alger, les
opérateurs économiques
du pays. Si vous aviez à la
décrypter, que pensez-
vous de cette initiative et
quelles étaient les
attentes des opérateurs ?
Pr Arezki Chenane  : La ren-

contre du président de la Répu-
blique avec les opérateurs éco-
nomiques et les organisations
patronales dans sa 2ème édi-
tion tenue le 13 avril dernier est
une initiative louable qui peut
être analysée sous plusieurs
angles.  Cette rencontre
montre une volonté des pou-
voirs publics de consulter les
acteurs économiques en adop-
tant une approche inclusive
face aux défis économiques du
pays (chômage, diversification,
inflation, etc.)    Cette rencontre
est intervenue dans un contex-
te de réformes économiques
engagées depuis 2021 (nouvel-
le loi sur les investissements,
lutte contre la bureaucratie,
transparence et numérisation).
Ces réformes visent à rassurer
les entreprises et les investis-
seurs potentiels sur la stabilité
du climat des affaires et l’amé-
lioration des conditions d’oc-
troi du foncier économique. 

Ce qui attire notre attention,
ce sont les mesures prises
notamment la création de deux
instances dont l’une est char-
gée des exportations et l’autre
de l’encadrement des importa-
tions et ce, en remplacement
de l’ALGEX. Cette décision per-
mettra de faciliter aux opéra-
teurs économiques la réalisa-
tion, dans un contexte, de
transparence et surtout de faci-

litation bureaucratique, leurs
opérations du commerce inter-
national. De même, il est mon-
tré du doigt, lors de cette ren-
contre, le volet financement
des projets d’investissement du
secteur privé. Ces derniers doi-
vent trouver des financements
en dehors du secteur bancaire
public en développant le
réseau des banques privées.  

En tout état de cause, les
attentes des opérateurs écono-
miques tournent autour du
renouveau économique, de la
confiance institutionnelle et
d’un environnement favorable
à l’innovation pour aller vers la
densification des exportations
hors hydrocarbures. 

Objectif stratégique,
l’Algérie vise
l’autosuffisance
alimentaire. Pour ce faire,

l’État a mis le paquet dans
les secteurs agricole et
agroalimentaire. Des
investissements étrangers
lourds sont venus en
renfort. Des projets
intégrés, comme celui de
Bonifiche Ferraresi, la
société spécialisée dans la
production des céréales,
des légumes secs et des
pâtes alimentaires, et
celui de ‘’Baladna’’ qui
produira la poudre de lait
à Adrar, sont sur les rails.
Sommes – nous sur la
bonne voie pour satisfaire
cette ambition ? Si non,
que suggérez-vous pour
relever le défi de la
sécurité alimentaire ?
Aujourd’hui plus que jamais,

le monde s’achemine vers de
nouveaux défis multidimen-
sionnels imposant ainsi aux
pays de se doter d’une écono-
mie disposant d’une batterie
d’instruments visant à identifier
de nouveaux leviers de la crois-
sance économique. 

C’est dans ce contexte précis
que l’Algérie s’inscrit à l’effet,
d’une part, de répondre aux
besoins, sans cesse croissants
de la population, et d’autre
part, d’aller vers la diversifica-
tion économique. Cette derniè-
re devient une réalité tangible.
S’agissant, maintenant, du
choix de l’agriculture et de
l’agroalimentaire comme sec-
teur stratégique inscrit dans le
cadre des priorités de dévelop-
pement national, je suis per-
suadé que l’Algérie a fait un
choix judicieux en s’engageant
dans cette voie. Ceci à l’effet
d’atteindre la sécurité et la sou-
veraineté alimentaires, quand
on sait que le secteur de

l’agroalimentaire contribue à
hauteur de 40% au PIB algérien
et plus de 10% du PIB est issu
du secteur agricole. C’est ainsi
que nous pouvons dire que
notre pays reste dépendant des
importations des céréalicul-
tures (blé dur et blé tendre,
orge et maïs), mais grâce au
développement de l’agricultu-
re saharienne en mettant en
exploitation des surfaces irri-
guées, nous pouvons large-
ment atteindre les défis atten-
dus et les objectifs non seule-
ment de l’autosuffisance ali-
mentaire mais aller vers l’ex-
portation. 

À ce juste titre, le projet de
Bonifiche Ferraresi qui s’inscrit
dans le cadre de la coopération
algéro-italienne, semble forte-
ment stratégique en raison du
degré d’intégration de ce pro-
jet qui est même relié à l’indus-
trie agroalimentaire. Ce projet,
faut-il rappeler, en phase de
concrétisation d’un coût estimé
à 420 millions de dollars, est
destiné à la production des
céréales (blé, haricots, pois
chiche et lentilles) et des unités
de transformation pour la pro-
duction des pâtes alimentaires.
Ce projet est implanté au
niveau de la wilaya de Timi-
moun sur une superficie de
36 000 hectares. 

Ce qui pourrait contribuer à
augmenter la production natio-
nale et aussi aller vers les
exportations hors hydrocar-
bures avec la création de plus
de 6000 emplois.  Ceci est
valable pour le projet de ‘’Bla-
dana’’ qui sera en exploitation à
partir de 2026. Il produira la
poudre de lait, les aliments de
bétail et les viandes bovines en
répondant ainsi aux besoins
nationaux. Cette option straté-
gique rentre dans le cadre non
seulement de la réduction de la
facture d’importation (on
importe plus de 200 000 tonnes
de poudre de lait) avec une
valeur dépassant 600 millions
d’euros, mais il permettra aussi
de couvrir les besoins locaux
non satisfaits jusque-là par la
production laitière nationale.

En somme ces deux projets
évoqués s’inscrivent en droite
ligne de l’autosuffisance ali-
mentaire en Algérie, permet-
tant ainsi une compétitivité
même à l’international du fait
du positionnement stratégique
de ces projets et de leur
implantation au Sahara algé-
rien à proximité de la transsa-
harienne. Ce qui induirait des
économies d’échelle issues de
la logistique internationale en
termes de commercialisation
(exportation) mais d’approvi-
sionnement en matières et
matériels nécessaires en se lan-
çant dans des marchés poten-
tiels africains.

>>>
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Interviewé par Farid Guellil
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« La rencontre
Président –
Patrons montre
une volonté des
pouvoirs
publics de
consulter les
acteurs
économiques en
adoptant une
approche
inclusive face
aux défis
économiques
du pays »
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La nouvelle loi sur
l’investissement vise à améliorer
le climat des affaires et, partant,
drainer des IDE. Selon les derniers
chiffres communiqués, l’AAPI a
enregistré près de 14.000 projets.
Selon vous, ce volume traduit-il
les attentes en matière
d’investissement ? 
La loi n°22-18 sur l'investissement en

Algérie a effectivement pour objectif
d'améliorer le climat des affaires et d'at-
tirer davantage des Investissements
directs étrangers (IDE), puisque cette loi
ne fait pas de distinction entre l’inves-
tisseur national résident et celui qui
n’est pas résident. L'enregistrement de
près de 14 000 projets par l'Agence
algérienne de promotion des investis-
sements (AAPI) est un chiffre significa-
tif, mais son analyse nécessite une
approche nuancée pour déterminer s'il
répond aux attentes. Ceci pourrait être
analysé d’abord en termes d’impacts
socio-économiques, mais aussi en
tenant compte des spécificités des ter-
ritoires en matière des besoins. Il va fal-
loir tenir compte des attentes des terri-
toires dans le cadre du schéma national
d’aménagement du territoire (SNAT)
pour un équilibre régional et un déve-
loppement socio-économique harmo-
nieux.

S’ajoute à cela, si une grande partie
des projets concerne des secteurs à
faible valeur ajoutée (commerce, ser-
vices), l'impact sur la diversification
économique sera limité. 

En revanche, si les projets touchent
l'industrie, les énergies renouvelables
ou les nouvelles technologies, cela
pourrait traduire une amélioration
structurelle. Les quelque 14 000 projets
enregistrés reflètent un début encoura-
geant, mais ne suffisent pas à eux seuls
à juger de l'efficacité de la nouvelle loi.
Pour que cela réponde aux attentes, il
faudrait, d’abord, augmenter le taux de
réalisation des projets en levant toutes
les contraintes que rencontrent les opé-
rateurs économiques en matière d’attri-
bution du foncier économique et
assouplir davantage les procédures
administratives et bureaucratiques.  De
même, il y a nécessité d’orienter les
investissements vers des secteurs pro-
ductifs (industrie, agroalimentaire et
numérique).  

Les hautes autorités du pays ont
adopté une nouvelle vision
économique basée sur la
diversification de la production.
Aujourd’hui, les produits locaux
sont mieux valorisés. Qu’en est-il
de l’exportation, faut-il une
stratégie spécifique ? 
L'adoption d'une nouvelle vision

économique axée sur la diversification
de la production et la valorisation des
produits locaux est une excellente ini-
tiative pour renforcer la résilience et la
croissance durable du pays. Cependant,
pour maximiser l'impact de cette poli-
tique, une stratégie spécifique à l'ex-
portation est effectivement nécessaire.
C’est ainsi qu’il est plus que nécessaire
de développer une stratégie d’exporta-
tion adaptée qui doit tenir compte de la
compétitivité internationale. Ceci s’ex-
plique par le fait que les marchés étran-
gers sont exigeants en termes de quali-
té, du prix et de la conformité aux
normes. Une stratégie ciblée permet de
positionner les produits locaux face à la
concurrence. À défaut, la surproduction
locale pourrait entrainer une baisse des
prix et des revenus pour les produc-
teurs locaux. Cette situation est visible
notamment pour les produits agricoles
et plus précisément dans la filière agru-
miculture. En outre, il est indispensable
dans cette nouvelle stratégie d’intégrer

l’axe relatif aux produits locaux à fort
potentiel en ciblant ceux qui sont com-
pétitifs et répondent à une demande
internationale tel que les produits bio.

Enfin, il y a lieu d’améliorer la qualité
et les normes en renforçant les stan-
dards sanitaires, environnementaux et
de packaging pour répondre aux exi-
gences des importateurs. Ces axes stra-
tégiques ne peuvent être atteints si
nous n’agissons pas sur la logistique
pouvant réduire les coûts et ce, par le
développement des infrastructures
portuaires aéroportuaires.

Si vous permettez, nous
interrogeons maintenant le
spécialiste, que vous êtes, des
questions relatives au
développement durable. Vous
avez animé, le 8 avril dernier,
dans le cadre du salon Djazagro à
la Safex, une communication sur
le secteur de l’emballage en
Algérie. En quoi consiste votre
intervention ? Et comment
évaluez-vous ce marché ?  
Effectivement, l’édition de Djazagro

2025 s’est centrée sur la place qu’occu-
pent l’emballage et le packaging dans
le processus de stockage et de com-
mercialisation des produits.  C’est ainsi
que j’ai eu l’opportunité de développer
une communication intitulée : «  le sec-
teur de l’emballage en Algérie  : nou-
velles solutions technologiques, inno-
vantes et durables  ». Je dois souligner
que l’objectif de mon intervention
étant de montrer, tout d’abord, les
fonctionnalités traditionnelles que
revêt l’emballage dans la logistique
nationale et internationale tenant
compte des exigences de qualité, de
conditionnement, de stockage et de
commercialisation des produits. C’est
dans ce contexte, et s’appuyant sur des
études réalisées, que nous trouvons
souvent le coût de l’emballage occuper
environ 40% du coût du produit lui-
même. Nous proposons, de ce fait, des
solutions innovantes en orientant cette
étape vers l’intégration des matériaux
biodégradables protégeant ainsi l’envi-
ronnement, la réduction des coûts en
s’inscrivant ainsi dans la durabilité. Ce
qui permettrait de lutter contre la pol-
lution issue des emballages en plas-
tique à usage unique. De même, nous
avons fait un éclairage sur l’expérience
algérienne en matière de gestion et de
valorisation des déchets des embal-
lages à travers le système Eco Jem. Ce
dernier est mis en place depuis 2004,
nécessitant une adaptation au contexte
actuel permettant ainsi d’aller vers le
choix des solutions durables et inno-
vantes dans le traitement et la valorisa-
tion de ces déchets. À ce titre, nous
devons encourager l’entrepreneuriat
vert dans le cadre de l’économie circu-
laire. 

Le président américain Donald
Trump a imposé des droits de

douane sur les importations
concernant 185 pays. Quels impacts
pourrait avoir une telle mesure sur
l’économie mondiale en général et
sur l’économie nationale en
particulier ? 
L’imposition de droits de douane,

par Donald Trump, sur les importations
en provenance de 185 pays (comme
lors de la guerre commerciale 2018-
2020) aurait des conséquences
majeures sur l’économie mondiale et
des effets indirects sur l’Algérie, bien
que celle-ci ne soit pas un partenaire
commercial clé des États-Unis.  

Nous pourrions assister à la baisse du
commerce international et une pertur-
bation des échanges internationaux. En
ce sens, les droits de douane rendent
les produits importés plus chers, rédui-
sant ainsi la demande et freinant la
croissance mondiale (le FMI et l’OMC
avaient déjà averti des risques en 2018-
2019). De même, les pays ciblés (Chine,
UE, etc.) pourraient riposter avec leurs
propres tarifs douaniers, aggravant la
guerre commerciale comme par
exemple les taxes chinoises sur le soja
américain en 2018. Par conséquent, les
chaines de valeurs mondiales seraient
perturbées où les entreprises multina-
tionales de l’automobile, de l’électro-
nique verraient leurs coûts augmenter,
ce qui pourrait délocaliser certaines
productions.  S’ajoute à cela, une haus-
se des prix et une inflation qui condui-
raient inévitablement au ralentisse-
ment de la croissance économique
mondiale. Nous assisterions à une guer-
re commerciale prolongée qui pourrait
réduire le PIB mondial et l’effondre-
ment des marchés financiers et de
fortes fluctuations des monnaies.

Pour l’Algérie, à mon avis, étant
donné qu’elle n’est pas un grand expor-
tateur vers les États-Unis, ses ventes
sont, surtout du pétrole et gaz, partiel-
lement concernées. Cependant, les
effets indirects seraient sensibles. Si la
guerre commerciale ralentit l’économie
mondiale, la demande en énergie chu-
terait, faisant baisser les cours du baril

(l’Algérie reste encore dépendante des
revenus pétroliers).    De ce fait, une
guerre commerciale généralisée nuirait
à l’économie mondiale, et l’Algérie en
subirait les contrecoups principalement
via la chute des prix du pétrole) et une
inflation importée si le dollar devient
trop volatile.  C’est ainsi que la solution
pour l’Algérie serait d’accélérer la diver-
sification économique qui est déjà en
marche concrètement avec des résul-
tats satisfaisants et de renforcer les
échanges intra-africains pour réduire sa
dépendance aux chocs externes.

Pour terminer, la Banque mondiale a,
dans son rapport mis à jour pour le
second semestre 2024, apprécié positi-
vement les réformes économiques de
l'Algérie qui, commente l'institution
financière, commencent à "porter leurs
fruits". Elle cite la diversification de
l'économie dont les exportations hors
hydrocarbures ont triplé. Au-delà de
cette note positive, la BM recommande
comme suit : "l’adoption d’une tarifica-
tion du carbone, la diversification des
marchés d’exportation et le renforce-

ment des chaînes de valeur dans des
secteurs à fort potentiel, tels que les
énergies renouvelables et les technolo-
gies de l’information."  Nous voudrions
vos éclairages sur ce rapport ...

À la lecture du rapport de la Banque
mondiale concernant l’Algérie pour le
second semestre de l’année 2024, nous
relevons des indicateurs évaluant posi-
tivement l’économie nationale. Il est
incontestable, aujourd’hui, que l’Algé-
rie s’est engagée dans un vaste chantier
de réformes économiques et institu-
tionnelles pouvant la hisser au niveau
des pays émergents. Ceci est lié surtout
à la loi révolutionnaire sur l’investisse-
ment. Cette dernière constitue la clé de
la relance de l’investissement en vou-
lant développer surtout les IDE. Ceci
passe par la création des conditions
propices pour l’investissement et un cli-
mat des affaires approprié. Ce qui a per-
mis à l’Algérie de booster ses exporta-
tions hors hydrocarbures. Celles-ci ont
triplé depuis 2017, atteignant 5,1 mil-
liards de dollars en 2023, soit 2 % du
PIB. 

C’est pourquoi, il faut continuer sur
cette lancée tout en tentant de définir
une stratégie d’exportation bien ciblée
en définissant les secteurs stratégiques
à fort potentiel de valeur ajoutée (agri-
culture, agroalimentaire et industrie).
C’est ce que nous avons d’ailleurs déve-
loppé précédemment (Question 3).

S’agissant de la décarbonation, il est
vrai que l’Algérie se souscrit aux diffé-
rents protocoles internationaux liés aux
différentes conférences des parties (les
COP) tenues jusque-là, mais il va falloir
mettre en place les plans climat pour
aller vers l’atténuation des impacts liés
aux changements climatiques. Cepen-
dant, cette question doit être abordée
dans le cadre des financements dédiés,
à cet effet, par les pays fortement indus-
trialisés et qui impactent de manière
considérable le climat en générant une
pollution et un réchauffement clima-
tique avérés. Enfin, l’Algérie, plus que
jamais, s’engage résolument dans les
innovations majeures qu’imposent l’ère
des TIC et de l’économie circulaire en
bâtissant une économie intégrée qui
pourrait s’arrimer aux chaines de
valeurs mondiales.

F. G.

BIO-EXPRESS 
M. Chenane Arezki 
- Professeur des universités, titulaire
d’un doctorat en sciences écono-
miques portant sur les alliances stra-
tégiques intercommunales et les
reconfigurations territoriales dans
l’optique du développement durable
en Algérie.  - Pr Chenane a à son actif
de nombreuses publications scienti-
fiques nationales et internationales
éditées dans des revues indexées. -
Domaines de recherche : Développe-
ment territorial, économie de déve-
loppement, économie circulaire,
impact du changement climatique en
Algérie et dynamiques économiques.
– Encadrement pédagogique/ Pr Che-
nane a un capital expérience de près
de 20 ans. Notamment, l’enseigne-
ment, l’encadrement et l’expertise
dans les soutenances de doctorat au
niveau national. Il est très impliqué
dans la recherche-action, consultant-
formateur auprès de l’INPED Boumer-
dès, du CNFE et consultant auprès de
la GIZ -partenariat énergétique algé-
ro-allemand. Administration/ Adjoint
du chef de département, chef de
département, vice-doyen en charge
d’études et doyen de la Faculté des
sciences économiques de l’Université
Mouloud Mammeri de Tizi-Ouzou jus-
qu’à 2020. 

« Les quelque 
14 000 projets
d’investissement
enregistrés par
l’AAPI reflètent un
début
encourageant…Il y a
nécessité d’orienter
les investissements
vers des secteurs
productifs (industrie,
agroalimentaire et
numérique) » 

« À la lecture de son
rapport pour le
deuxième semestre
2024, nous relevons
que la Banque
mondiale a évalué
positivement
l’économie
nationale »



Mercredi 23 avril 2025 ACTUALITÉ6

SOUS LA PRÉSIDENCE DU PRÉSIDENT TEBBOUNE

Réunion du Haut Conseil
de sécurité

DES ASSOCIATIONS ESPAGNOLES APPELLENT PEDRO SANCHEZ À RETIRER SON APPUI AU PLAN MAROCAIN

« La légalité internationale, unique voie de
règlement du conflit au Sahara occidental »

QUESTION CENTRALE DANS SON
ACTION DIPLOMATIQUE 

L’Algérie
pleinement

engagée pour la
Palestine 

L'engagement de l'Algérie envers la cause
palestinienne demeure constant et mul-

tiforme, s'exprimant tant sur le plan diploma-
tique qu'à travers des actions concrètes de
solidarité. Depuis le début de son mandat en
tant que membre non permanent du Conseil
de sécurité des Nations unies en janvier 2024,
l'Algérie a placé la question palestinienne au
centre de ses priorités. La diplomatie algé-
rienne a œuvré pour faire entendre la voix
des peuples opprimés, notamment en pro-
posant des résolutions visant à instaurer un
cessez-le-feu immédiat à Ghaza et à faciliter
l'acheminement de l'aide humanitaire. En
mars 2024, l'Algérie a joué un rôle clé dans
l'adoption d'une résolution du Conseil de
sécurité appelant à un cessez-le-feu immé-
diat à Ghaza pendant le mois de Ramadhan.
Cette initiative, soutenue par les autres
membres élus du Conseil, visait à mettre fin
aux hostilités et à garantir la protection des
civils. Malgré les efforts déployés, certaines
initiatives ont été entravées par des vétos,
notamment celui des États-Unis en février
2024, qui a bloqué une résolution présentée
par l'Algérie pour des raisons humanitaires.
Par ailleurs, l'Algérie a appelé à des consulta-
tions au Conseil de sécurité sur la situation
de l'UNRWA dans les territoires palestiniens
occupés, soulignant la gravité de la situation
humanitaire à Ghaza. Elle a sollicité un brie-
fing du Commissaire général de l'UNRWA,
Philippe Lazzarini, pour informer les
membres du Conseil des défis auxquels
l'agence est confrontée. Sur le plan national,
la solidarité avec le peuple palestinien s'est
exprimée à travers diverses manifestations
culturelles et artistiques. En 2024, plusieurs
festivals et événements ont été consacrés à
la cause palestinienne, tels que le Festival
international d'Oran du film arabe, qui a pré-
senté un programme dédié intitulé "Distance
zéro... de Ghaza à Oran", mettant en avant
des œuvres réalisées dans la bande de
Ghaza. D'autres événements, comme les
Journées du théâtre arabe à Sétif et le Salon
international du livre d'Alger, ont également
mis en lumière la résistance palestinienne à
travers l'art et la littérature. L'Algérie conti-
nue de démontrer son engagement indéfec-
tible envers la cause palestinienne, tant par
ses actions diplomatiques sur la scène inter-
nationale que par ses initiatives humanitaires
et la mobilisation de sa population.

M. Seghilani 

Le président Abdelmadjid
Tebboune, Chef suprême

des Forces armées,
ministre de la Défense
nationale, a présidé,
lundi, une réunion du

Haut Conseil de sécurité,
a indiqué un

communiqué de la
Présidence de la

République. 

La télévision a montré, le jour même,
des images de cette réunion. Pour
rappel, le Haut Conseil de sécurité

est un organe consultatif institué par
l’article 208 de la Constitution qui stipule
que le Haut Conseil de Sécurité est prési-
dé par le Président de la République. Il
est chargé d’émettre des avis au Prési-
dent de la République sur toutes les
questions relatives à la sécurité nationa-
le. C’est le Président de la République
qui détermine les modalités d'organisa-
tion et de fonctionnement du Haut
Conseil de sécurité. En décembre 2021,
le Journal officiel a publié le décret por-
tant composition, organisation et fonc-
tionnement du Haut Conseil de sécurité.
Le décret précise que le Haut Conseil de
sécurité se réunit sur convocation du
Président de la République, selon des
cas précis, soit en session ordinaire,
chaque fois que de besoin, pour se pro-
noncer sur toute question relative à la
sécurité nationale aussi bien en ce qui
concerne l'intérieur du pays que l'étran-
ger. Il se réunit également en session
ordinaire pour examiner les situations
résultant des catastrophes et pandé-
mies, et leurs conséquences sur la sécu-
rité du pays et de la population, ainsi
que les menaces ou attaques graves diri-
gées contre les systèmes et sites névral-
giques du pays et les atteintes à la sécu-
rité cybernétique. Le décret prévoit que
les réunions en session ordinaire du
Conseil soient consacrées aussi à l'exa-
men des menaces et phénomènes por-

tant atteinte à la sécurité, à la quiétude
et au bon déroulement des évènements
nationaux importants, ainsi que toute
question, situation ou affaires autre que
celles mentionnées ci-dessus, et revê-
tant un caractère de sécurité ou d'impor-
tance avérée pour l'État ou la popula-
tion.

APPROBATION DE LA LOI SUR LA
MOBILISATION GÉNÉRALE

Le Conseil des ministres a approuvé,
dimanche, lors de sa réunion présidée
par le Président Tebboune, un projet de
loi relatif à la mobilisation générale. Le
projet de loi relatif à la mobilisation
générale vise à "définir les dispositions
liées aux modalités d'organisation, de
préparation et de mise en œuvre de la
mobilisation générale, prévue à l'article
99 de la Constitution", a indiqué le com-
muniqué du Conseil des ministres. Selon
l’article 99 de la Constitution, « le Haut
Conseil de Sécurité entendu, le Prési-
dent du Conseil de la nation et le Prési-
dent de l’Assemblée populaire nationale
consultés, le Président de la République
décrète la mobilisation générale en
Conseil des ministres ». Pour rappel, les
députés de l'Assemblée populaire natio-
nale (APN) avaient adopté, en juillet

2022, le projet de loi relatif à la réserve
militaire visant à "réorganiser et renfor-
cer les capacités défensives de la Nation,
la réserve militaire étant une ressource
humaine importante pour l'Armée natio-
nale populaire (ANP)". 

La loi définit la réserve et sa mission
dans le renforcement des rangs de l'ANP
pour faire face aux menaces aussi bien
internes qu'externes. 

Elle identifie les catégories inscrites à
la réserve militaire, limitées à deux caté-
gories: personnels militaires en service
et contractuels, tous grades confondus,
dont il a été mis fin définitivement à leur
service et qui ont été remis à la vie civile
et les militaires du service national, tous
grades confondus, qui ont accompli
leurs devoirs vis-à-vis du service national
et dont il a été mis fin définitivement à
leur service et qui ont été remis à la vie
civile. 

La loi a défini "les droits et devoirs des
militaires réservistes, dont la non sus-
pension de la relation de travail lors du
rappel, le salaire, les primes, les rémuné-
rations, le remboursement des frais, la
promotion, la nomination, les médailles,
les modalités de cessation définitive du
service dans la réserve et la radiation". 

M. R.

Des associations espa-
gnoles sont montées au
créneau pour dénoncer la

position du chef du gouverne-
ment Pedro Sanchez qui s’est
départi de la traditionnelle posi-
tion de neutralité de son pays
pour soutenir le plan expansion-
niste du Maroc.   Dans un com-
muniqué conjoint, les associa-
tions "Alouda Cantabrie", l'Ob-
servatoire des droits de l'Homme
pour le Sahara occidental de la
région autonome de Cantabrie
et "Cantabrie pour le Sahara occi-
dental" ont dénoncé les récentes
déclarations du ministre espa-
gnol des Affaires étrangères qui
a réaffirmé le soutien de Madrid
au plan d’autonomie du Sahara
occidental sous souveraineté
marocaine, affirmant que cette
position est illégale et contraire
au droit international. Il faut rap-
peler dans ce cadre que le statut

d’ancienne puissance adminis-
trante contraint l’Espagne à
observer une position de neutra-
lité voire à soutenir la légalité
internationale qui définit comme
cadre légal de règlement du
conflit du Sahara occidental, un
référendum d’autodétermina-
tion supervisé par les Nations
unies. « La position du gouverne-
ment espagnol est illégale et
éthiquement répréhensible, car
elle viole le droit international et
transgresse les résolutions onu-
siennes qui reconnaissent le
droit à l'autodétermination du
peuple sahraoui  », indique le
communiqué rendu public par
les associations. qui rappellent,
que le soutien du gouvernement
de Pedro Sanchez au sinistre
plan d'autonomie marocain "ne
respecte pas le droit à l'autodé-
termination et à l'indépendance
du peuple sahraoui qui devrait

être l'objectif ultime de tout pro-
cessus de règlement du conflit
du Sahara occidental. Elles
regrettent que cette position qui
éloigne de nouveau Madrid des
principes moraux et répond à
des intérêts qui ignorent la
volonté de la majorité des
citoyens espagnols. Il faut rappe-
ler dans ce contexte que plu-
sieurs formations siégeant au
parlement continuent d’interpel-
ler le gouvernement espagnol
sur le soutien apporté au plan
marocain sans que la question
ne fasse l’objet d’un débat parle-
mentaire ou d’une consultation
restreinte des partis siégeant
dans le parlement. Ces associa-
tions s’interrogent sur, « les inté-
rêts qui poussent le Parti socialis-
te ouvrier espagnol (PSOE, au
pouvoir) à se ranger du côté du
Maroc et céder aux propositions
alaouites ?" Elles appellent les

militants de cette formation poli-
tique à poursuivre leur soutien
en faveur de la décolonisation du
Sahara Occidental, et l'applica-
tion du droit international, qui
est violé par la position du gou-
vernement Sanchez. «  Les mili-
tants du PSOE, qui accueillent
dans leurs maisons les militants
sahraouis et les reçoivent au Par-
lement, doivent faire entendre
leur voix jusqu'aux plus hauts
niveaux du parti », ont insisté les
signataires du communiqué.
Dans le même contexte, "Alouda
Cantabrie", l'Observatoire des
droits de l'Homme pour le Saha-
ra occidental de la région auto-
nome de Cantabrie et "Cantabrie
pour le Sahara occidental", ont
appelé également les partis qui
composent ou soutiennent l'ac-
tuelle alliance gouvernementale
à sortir de leur silence et à faire
pression sur le PSOE pour qu'il

corrige la situation et qu’il
revienne à la traditionnelle posi-
tion de neutralité de l’Espagne
qui respecte la légalité interna-
tionale. "S'ils ne le font pas, ils
deviendront complices", avertis-
sent ces associations qui rappel-
lent que, «  le peuple sahraoui
résiste depuis un demi-siècle
après son expulsion de ses terres
occupées illégalement par le
Maroc. Nous ne resteront pas
indifférentes et sans réactions
face au gouvernement espagnol
qui soutient une occupation mili-
taire illégale  », ont-elles indiqué
tout en réaffirmant leur soutien
au Front Polisario en tant que
représentant légitime du peuple
sahraoui, tel que le reconnais-
sent les Nations unies et les juri-
dictions européennes, mettant
en garde contre le pillage par le
Maroc des ressources naturelles
sahraouies.                    Slimane B.

Ph
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L’AVIATION ISRAÉLIENNE A FRAPPÉ PLUSIEURS RÉGIONS DE L’ENCLAVE PALESTINIENNE 

Le carnage se poursuit à Ghaza
À l’aube du mardi 22 avril

2025, l’aviation de
l’occupant israélien a

intensifié ses frappes sur
plusieurs régions du

territoire assiégé,
provoquant de lourdes
pertes humaines et de

vastes destructions. 

Alors que les martyrs se
comptent par dizaines, la
résistance palestinienne

affirme avoir infligé des pertes
directes à l’ennemi lors d’une
opération ciblée. Selon les ser-
vices de la défense civile palesti-
nienne, au moins 24 Palestiniens
ont été tués dans les premières
heures de la journée, notam-
ment à Ghaza, Khan Younès et
Deïr al-Balah. Parmi les cibles
figurent des maisons d'habita-
tion, des tentes de déplacés et
des bâtiments publics. À l’ouest
de la ville de Ghaza, quatre
membres de la famille Bakr ont
trouvé la mort lorsque leur mai-
son, dans le quartier de Rimal, a
été pulvérisée par un missile.
Deux autres martyrs ont été
recensés à Sabra et un dernier à
Khan Younès. Le porte-parole de
la défense civile, Mahmoud Bas-
sal, a également rapporté que
l’occupation a détruit plus de dix
maisons dans l’est de Ghaza et à
Rafah, dans le sud du territoire.
De violentes explosions ont
secoué le secteur, en particulier
dans le quartier de Tuffah, où
des bâtiments entiers ont été
soufflés. À Khan Younès, des
tentes de déplacés dans le quar-
tier de Kattiba ont été visées,
provoquant plusieurs blessés.
Parmi les martyrs figurent le Dr.
Majed Nasser Ismaïl, tué à Deïr
al-Balah, ainsi que cinq civils,
dont une femme et une fillette,

victimes du bombardement
d’une tente dans le camp de
Jabalya au nord. Au même
moment, dans la zone de Qizan
al-Najjar, des tirs d’artillerie ont
frappé une maison, causant de
nouvelles blessures parmi les
habitants. Une autre frappe
israélienne à proximité de la
grande mosquée du camp de
Bureïj a coûté la vie à un jeune
homme. Dans le quartier de Zay-
toun, à Ghaza, deux martyrs sup-
plémentaires sont tombés sous
les bombes, tandis que des
drones de type "Quadcopter"
ont ouvert le feu sur des civils
aux abords de l’école "Safed", où
des déplacés ont trouvé refuge.
Au nord, les chars de l’occupa-
tion ont ouvert le feu vers les
zones orientales de Jabalya, sans
distinction entre cibles civiles et
militaires. D'autres frappes ont
ciblé les infrastructures munici-
pales, notamment des garages
et des dépôts de matériel lourd
appartenant à des sociétés
locales. Parallèlement aux mas-
sacres, la résistance palestinien-
ne a annoncé une opération
contre une unité d’ingénierie

israélienne. Selon un communi-
qué des Brigades Al-Qassam,
branche militaire du Hamas,
leurs combattants ont attiré une
force ennemie vers une embus-
cade dans un tunnel piégé à l’est
du quartier de Tuffah. 

L’engin explosif aurait été
déclenché au moment où les sol-
dats israéliens arrivaient à l’en-
trée du tunnel, provoquant des
morts et des blessés dans les
rangs de l’ennemi. Les Brigades
ont diffusé des images de l'opé-
ration baptisée "Kassr As-Saïf"
(Briser l’Épée), qui s’est déroulée
il y a deux jours à l’est de Beït
Hanoun, au nord de la bande de
Ghaza. Pendant ce temps, les
bombardements s’intensifient
sur l’ensemble du territoire. À
Khan Younès, la ville déjà dévas-
tée, a de nouveau été visée par
des frappes aériennes et des tirs
d’artillerie, notamment dans les
zones d’Absan al-Kabira et Qizan
Abu Rishwan. Des bulldozers
israéliens ont pénétré au nord de
Rafah, détruisant des infrastruc-
tures civiles sous un feu nourri.
Dans son dernier bilan, publié ce
matin, le ministère de la Santé de

Ghaza recense 39 nouveaux
martyrs en 24 heures, dont deux
extraits des décombres, et 62
blessés. Depuis le début de la
guerre génocidaire le 7 octobre
2023, l’agression israélienne a
fait 51 266 martyrs et 116 991
blessés, dont 1 890 martyrs et 4
950 blessés rien qu’à partir du 18
mars dernier. 

Les autorités médicales pré-
viennent que de nombreuses
victimes restent encore coincées
sous les décombres, dans les
rues ou dans les bâtiments en
ruines, et que les équipes de
secours, faute de moyens, ne
parviennent pas à les atteindre.
Ce cycle infernal de mort et de
destruction se poursuit, alors
que l’entité sioniste multiplie ses
frappes sur les zones résiden-
tielles et empêche toute assis-
tance humanitaire significative.
Face à cette barbarie, la résistan-
ce palestinienne continue d’op-
poser une défense acharnée,
infligeant des coups ponctuels à
une armée d’occupation qui
s’enlise dans une guerre qu’elle
prétendait éclair.

M. Seghilani

DES RAIDS INTENSIFS 
SUR SANÂA, MA’RIB ET

HODEÏDA ALOURDISSENT LE
BILAN DES VICTIMES CIVILES

Nouvelles
frappes

américaines
sur le Yémen

Le Yémen a été, une nouvelle
fois, la cible d’une vague de

frappes aériennes américaines,
dans la nuit de lundi à mardi, tou-
chant les provinces de Sanâa,
Ma’rib et Hodeïda. Cette offensive
militaire s’inscrit dans une escalade
continue des tensions entre les
États-Unis et les forces yéménites,
sur fond de soutien affiché de ces
dernières à la population palesti-
nienne de Ghaza. Selon les sources
locales et les correspondants de la
chaîne Al-Mayadeen, les avions de
guerre américains ont mené un
bombardement massif, peu après
minuit, visant la capitale Sanâa et
ses environs. Deux frappes ont été
enregistrées dans la région de
Brach, à l’est du mont Naqm, tandis
que deux autres ont touché la zone
d’Al-Mahjar, dans le district d'Al-
Hosn, dans la région de Khawlan
relevant de la province de Sanâa.
La province de Ma’rib a également
été lourdement ciblée. Plusieurs
raids ont visé les districts de Majzar,
Sirwah et Al-Abdyah. Par ailleurs,
l’aviation américaine a intensifié
ses attaques contre la province de
Hodeïda, avec 25 frappes recen-
sées ces dernières heures sur le dis-
trict d'Al-Tuhaita et plusieurs
autres frappes sur l’île de Kamaran,
située au large de la côte ouest du
pays. Ces attaques interviennent
moins de 24 heures après une
autre série de bombardements
américains qui ont frappé diverses
régions du Yémen. Le lundi, les
avions américains ont ciblé la pro-
vince de Ma’rib, notamment le dis-
trict de Jubah par deux frappes,
ainsi que le district de Harf Sufyan
dans la province d’Amran, touché
par trois frappes. Une autre frappe
a visé la région de Jabal Al-Mah-
weet dans la province du même
nom, située à l’ouest de Sanaa.
L’agence de presse officielle yémé-
nite  Saba  a confirmé de son côté
que quatre frappes supplémen-
taires avaient été menées sur le dis-
trict de Sirwah, à Ma’rib, tandis que
cinq raids ont visé la province de
Saâda, dans le nord du pays. Le
bilan humain de ces frappes reste
encore imprécis, mais les pre-
mières informations font état de
plusieurs martyrs et blessés parmi
les civils, suscitant de vives inquié-
tudes quant aux conséquences
humanitaires de cette campagne
militaire. Ces frappes s’inscrivent
dans une dynamique de confronta-
tion croissante entre les forces
américaines et les forces armées
yéménites, depuis la décision de
Sanâa, à la mi-mars, de reprendre le
blocus maritime contre les navires
liés à l'entité sioniste dans les mers
Rouge et d’Arabie. Cette décision a
été motivée par la volonté d’expri-
mer un soutien actif à Ghaza et de
défendre le peuple palestinien face
à l’agression israélienne en cours.
La montée en intensité des frappes
américaines suscite de vives réac-
tions dans les milieux politiques et
humanitaires, qui dénoncent une
escalade dangereuse risquant
d’aggraver la situation déjà catas-
trophique au Yémen, où la popula-
tion civile subit de plein fouet les
conséquences des conflits, des blo-
cus et des interventions étran-
gères.

M. S.

PALESTINE OCCUPÉE 

Privations, tortures et disparitions
forcées

Dans un contexte de guerre totale
contre la population de Ghaza, les
violations israéliennes se poursui-

vent, touchant tous les aspects de la vie des
Palestiniens. Parmi les plus graves de ces
crimes figure la détention arbitraire, sou-
vent suivie de disparitions forcées et d'actes
de torture systématiques visant les captifs
ghazouis. Ce mardi, la Commission des
affaires des prisonniers et ex-prisonniers,
ainsi que le Club des prisonniers palesti-
niens, ont publié une liste comprenant plus
de 60 noms de détenus originaires de
Ghaza. Ces noms correspondent à des cas
pour lesquels l'armée d’occupation a fourni
des réponses concernant leur lieu de déten-
tion dans des prisons et camps militaires
israéliens. Ces éléments s’inscrivent dans un
ensemble de centaines de réponses obte-
nues par les institutions spécialisées depuis
qu’un mécanisme a été mis en place pour
tenter de connaître le sort des détenus de
Ghaza, en vertu des modifications appor-
tées à la loi israélienne sur le « combattant
illégal ». Néanmoins, les deux organismes
rappellent que l’occupation poursuit tou-
jours la politique de disparition forcée à
l’égard de nombreux captifs, rendant incer-
tain le sort de centaines d’entre eux. Ils sou-
lignent également que dans plusieurs cas,
les autorités d’occupation donnent des
informations contradictoires sur un même
prisonnier, ce qui renforce les doutes sur
l’intention réelle de l’armée d’Israël de dissi-
muler les preuves des sévices infligés. Les

institutions juridiques palestiniennes affir-
ment que chaque nom dont la détention a
pu être confirmée est transmis à des
équipes juridiques pour organiser des
visites. Cependant, même une fois la
demande déposée, la décision finale reste
entièrement aux mains de l’occupant, que
les détenus soient dans des camps militaires
ou sous la responsabilité de l’administration
pénitentiaire israélienne. La dernière mise à
jour officielle israélienne sur les détenus de
Ghaza remonte au début du mois d’avril
2025 : ils seraient actuellement 1 747 captifs,
tous considérés par Israël comme des « com-
battants illégaux », une classification qui
permet à l’armée de les priver de protection
juridique et de droits fondamentaux. Depuis
le début de l’offensive sioniste le 7 octobre
2023, des dizaines de témoignages acca-
blants ont émergé sur les pratiques de tortu-
re infligées aux détenus de Ghaza. Le camp
militaire de Sdé Teyman s’est particulière-
ment distingué comme l’un des lieux de tor-
ture les plus notoires, selon les témoignages
recueillis lors des rares visites autorisées par
les avocats ou le CICR. Ces abus se poursui-
vent à grande échelle, dans une indifférence
internationale quasi totale. En parallèle, la
situation humanitaire dans la bande de
Ghaza atteint un point critique. Le porte-
parole de l’ONU, Stéphane Dujarric, a révélé
lors d’une conférence de presse tenue à
New York que depuis 50 jours consécutifs,
aucune aide – ni nourriture, ni carburant, ni
médicaments – n’a été autorisée à entrer

dans l’enclave palestinienne. Selon le
Bureau des Nations unies pour la coordina-
tion des affaires humanitaires (OCHA), les
stocks alimentaires ont drastiquement dimi-
nué au cours de cette période, tandis que les
médicaments, les fournitures médicales et
les vaccins sont pratiquement épuisés. Le
système de santé, déjà fortement éprouvé,
est au bord de l’effondrement. « Les enfants
et les adultes souffrent de la faim, les hôpi-
taux ne peuvent plus fonctionner, et les
risques épidémiques augmentent », a préci-
sé Dujarric. L’ONU avertit également que les
attaques israéliennes contre les personnels
humanitaires et médicaux se sont intensi-
fiées, aggravant encore davantage une crise
déjà catastrophique. Des centaines de mil-
liers de Palestiniens ont été déplacés de
force, sans aucun accès à des abris sûrs, à
l’eau potable ni à l’électricité. Face à ces faits
accablants, les organisations palestiniennes
et internationales de défense des droits
humains appellent à une intervention
urgente pour mettre fin aux souffrances des
civils à Ghaza et garantir le respect du droit
international humanitaire, largement
bafoué par l’occupation israélienne depuis
le début de cette guerre génocidaire. Le
silence de la communauté internationale,
en particulier des puissances occidentales,
face à ces violations massives et systéma-
tiques, demeure une tache indélébile dans
l’histoire contemporaine des droits
humains.

M. S.
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EL-TARF. UNIVERSITÉ CHADLI BENDJEDID

Ouverture du Forum international
des universités frontalières

algéro-tunisiennes 

BORDJ BOU-ARRÉRIDJ.
COMMUNE D’EL EUCH 
Vers la
réalisation
d'une centrale
photovoltaïque
U ne centrale photovoltaïque

sera prochainement réali-
sée dans la commune d'El-Euch,
sud de Bordj Bou Arreridj, en
vue de renforcer le secteur de
l'énergie dans la wilaya, a indi-
qué, lundi, le directeur de
l'Énergie, Salim Boulkercha. 
La centrale solaire de 80 méga-
watts, destinée à améliorer les
conditions de vie des citoyens
et relancer l'économie locale,
sera réalisée sur une superficie
de 160 hectares moyennant un
investissement public de 8,04
milliards de dinars, a affirmé le
responsable. Les travaux de cet
"important projet", qui inscrit
dans le cadre de l'orientation
nationale vers les énergies
renouvelables et de la diversifi-
cation des sources d'énergie,
ainsi que du renforcement des
équipements de base pour la
sécurité énergétique de la
région sud de la wilaya, seront
lancés "prochainement'', a indi-
qué M. Boulkercha, précisant
que l'entreprise de réalisation a
été désignée. 
De même que dans l'optique de
soutenir et d'améliorer l'appro-
visionnement en énergie élec-
trique de la région sud de la
wilaya, un transformateur mobi-
le d'une capacité de 30/60 kV
sera installé pour répondre aux
besoins énergétiques de la
population, ainsi qu'aux besoins
énergétiques des deux nou-
velles zones industrielles de la
commune d'El-Euch, a encore
fait savoir la même source. 
Pour rappel, plusieurs projets
d'investissements stratégiques
visant à améliorer l'approvision-
nement en énergie électrique et
à répondre à la demande crois-
sante, notamment au niveau
des zones d'expansion urbaine,
ainsi qu'à soutenir l'investisse-
ment industriel local, ont été
réalisés, à l'image du centre de
transformation électrique de
60/30 kV récemment mis en ser-
vice dans la zone d'Aïn Soltane,
dans la commune de Medjana,
ce qui contribuera, selon le
directeur de l'Énergie, à stabili-
ser le réseau et à sécuriser l'ap-
provisionnement en électricité
dans la région. 
Un poste transformateur mobile
de 30/60 kV a également été
mis en service récemment dans
la commune de Bir Kasda-Ali
(est de la wilaya) pour améliorer
la qualité d'approvisionnement
en électricité des communes
situées à l'est de la wilaya, telles
que Bir Kasd-Ali, Khelil et Sidi
Embarek, en plus de soutenir
l'activité agricole dans le péri-
mètre de Chertioua, a-t-on ajou-
té de même source.
Le responsable du secteur dans
la wilaya a fait état, lors de la
dernière session ordinaire de
l'Assemblée populaire de wilaya
(APW), du démarrage des tra-
vaux de réalisation d'un trans-
formateur de haute tension
(220/60 kV) dans la zone de Sidi
Embarek, en plus de la réalisa-
tion de la ligne électrique 60/30
kV reliant les communes de
Bordj Bou Arreridj et de Man-
sourah. 

Le Forum international des
universités frontalières algéro-
tunisiennes (5+5), placé cette

année sous le thème "Perspectives
de coopération pour une

meilleure visibilité internationale",
s’est ouvert, lundi, à l'Université

Chadli Bendjedid d'El-Tarf. 

D es directeurs d'universités et des
représentants d'établissements
d'enseignement supérieur, ainsi

que des professeurs chargés des classe-
ments académiques et de la visibilité inter-
nationale des universités des deux pays,
participent à ce rendez-vous scientifique
de 2 jours. Le directeur de l’Université d’El
Tarf, le Pr Benchohra Choul, a souligné,
dans une allocution d’ouverture, "l'impor-
tance de ce Forum qui consolide la coopé-
ration universitaire et scientifique, et qui
vise à améliorer le classement des universi-
tés, à promouvoir les publications scienti-
fiques conjointes et à développer des pro-
jets de recherche à dimension internatio-
nale". De son côté, le coordinateur des uni-
versités frontalières algériennes, le Pr
Mohamed Manaâ, également directeur de

l'Université Badji Mokhtar d'Annaba, souli-
gnant que cette rencontre "procède de la
série d’initiatives communes lancées
depuis novembre 2022", a passé en revue
les principaux résultats de la coopération
entre les universités frontalières algé-
riennes et tunisiennes, notamment la
signature de conventions de partenariat,
l'organisation d'ateliers et de Forums scien-
tifiques et le lancement de la plateforme
numérique "Rawabet" (Liens). Il a égale-
ment appelé à "l’impulsion des pro-
grammes de formation conjoints dans les
domaines de l'intelligence artificielle, des
énergies renouvelables et du développe-
ment durable", ainsi qu'à "l'encouragement
de la publication scientifique collaborative
et à l'amélioration du classement des uni-
versités dans les grands classements inter-
nationaux". Le coordinateur des universités
frontalières tunisiennes, et recteur de l’Uni-
versité de Jendouba, le Dr Hicham Sebaï,
s’est, quant à lui, félicité, de la tenue de ce
Forum à l'université d’El-Tarf, considérant
cette dernière comme "une plateforme
importante pour consolider le partenariat
académique entre les universités algé-

riennes et tunisiennes". Pour le Dr Sebaï, le
thème de la rencontre "reflète la volonté
des deux pays de parvenir à une meilleure
visibilité internationale de leurs universi-
tés". Il a ajouté que "la coopération fronta-
lière est un levier stratégique pour une
intégration dans les réseaux scientifiques
mondiaux", saluant le succès de plusieurs
initiatives conjointes telles que les ateliers
d'entrepreneuriat étudiant et les ren-
contres scientifiques bilatérales. 

Le Forum se poursuivra durant deux
jours pour donner lieu à des débats scienti-
fiques et des ateliers visant à formuler des
recommandations pratiques pour renfor-
cer la coopération académique et la
recherche afin de soutenir la présence des
universités algériennes et tunisiennes sur la
scène internationale. Notons que les uni-
versités Chadli Bendjedid (Tarf), Badji
Mokhtar (Annaba), Mohamed Cherif Mes-
saâdia (Souk Ahras), Cheïkh Larbi Tebessi
(Tebessa), Martyr Hamma Lakhdar (El
Oued), côté algérien, et les universités de
Jendouba, de Gafsa, de Sousse, de Sfax et
de Kaïrouan, côté tunisien, participent au
Forum.

L a troisième phase du
cycle de formation
consacré à l’aména-

gement et au développe-
ment de la zone frontalière
du "Tell Ouest" a débuté,
lundi à Tlemcen. Cette
phase, destinée aux cadres
de différentes institutions
et directions exécutives de
la wilaya, comprend des
explications détaillées dis-
pensées sur trois jours par
des experts de l’Agence
nationale d’aménagement
du territoire et de son
attractivité, portant sur les
fondamentaux du système
d'information géogra-
phique (SIG), dans le but de
renforcer les capacités
locales en matière d'infor-
matique et de gestion des
bases de données. Lors de
la cérémonie d’ouverture,
le Directeur central à la
Direction générale de
l’aménagement du territoi-
re et de son attractivité au
ministère de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoi-
re, M. Madjid Saâda, a souli-
gné que "l’aménagement
et le développement des
zones frontalières font par-

tie des chantiers prioritaires
de la politique nationale
inscrite dans le Schéma
national d’aménagement
du territoire". Il a précisé
que la direction générale a
lancé des études d’aména-
gement pour neuf zones
frontalières à travers le
pays, dont celle du "Tell
Ouest" à Tlemcen. Il a ajou-
té qu’après l’achèvement
des deux premières phases
de cette formation, la troi-
sième porte sur le tableau
de bord de suivi de la mise
en œuvre du projet d’amé-
nagement et du plan de
programme sur le terrain,
par les acteurs régionaux
locaux, à savoir les direc-
tions exécutives, les collec-
tivités locales et les opéra-
teurs économiques. Le suivi
repose sur des indicateurs
d’évaluation appuyés par le
système d’information géo-
graphique. De son côté, la
Directrice générale de
l’Agence nationale d’amé-
nagement du territoire et
de son attractivité, Mme
Souad Farida Skander, a
souligné que le tableau de
bord de suivi et de mise en
œuvre du programme, qui

repose sur des indicateurs
efficaces et des données
fiables, constitue un outil
d’aide à la décision permet-
tant d’effectuer les ajuste-
ments et corrections néces-
saires en temps opportun,
en assurant le suivi de
l’avancement des projets et
le contrôle de leur perfor-
mance, afin de garantir l’at-
teinte des objectifs fixés
dans les délais et les bud-
gets impartis. Elle a ajouté :
"Ce programme, qui
s’étend sur plusieurs
années, vise à élever le
niveau des communes
frontalières, à asseoir les
bases d’un développement
durable fondé sur la valori-
sation des ressources
locales, le potentiel de la
région et la structuration
de la zone frontalière, afin
d’instaurer une dynamique
d’attractivité des investis-
sements, de création d’acti-
vités, et d’intégration de
cette zone aux niveaux
régional et national, à tra-
vers des infrastructures
appropriées et perfor-
mantes, ainsi que la valori-
sation et la protection des
ressources naturelles". 

Ph
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TLEMCEN. SESSION DE FORMATION SUR L’AMÉNAGEMENT 
ET LE DÉVELOPPEMENT DE LA ZONE FRONTALIÈRE "TELL OUEST"

Lancement de la 3e phase

AÏN TÉMOUCHENT.
PROTECTION CIVILE 
Exercice de
simulation
d’extinction d’un
incendie de forêt 
L es services de la protection civile ont

mené, lundi après-midi, un exercice de
simulation d’extinction d’un incendie de
forêt dans la région de "Sbiâate", commu-
ne de M’saïd (wilaya d’Aïn Témouchent),
afin de tester le niveau de préparation
pour l'activation du plan de secours de la
wilaya. La manœuvre a été déclenchée
suite à un appel de détresse simulant un
départ de feu au niveau de la forêt de
"Sbiâate". En réponse, le plan de secours
de la wilaya a été activé en urgence, et un
poste de commandement avancé a été
installé à proximité du site de l’incendie,
selon les explications fournies par le direc-
teur de la protection civile de la wilaya, le
commandant Mourad Bensalem. L’exerci-
ce a vu la participation de plusieurs sec-
teurs concernés, à différents niveaux d’in-
tervention sur le terrain, notamment ceux
de la santé, du transport, des travaux
publics, de l’énergie et des ressources en
eau, avec le déploiement de moyens
humains et matériels pour l’extinction de
l’incendie et apporter les premiers secours
aux victimes. A cette occasion, le wali
d’Aïn Temouchent, Mabrouk Ouled
Abdennebi, a insisté sur l’importance de
maintenir un haut niveau de préparation
et de mettre à jour la base de données
opérationnelle pour l’activation du plan
de secours de la wilaya. Il a rappelé les
efforts déployés par les autorités
publiques pour ouvrir des pistes sylvi-
coles, ériger des tours de guet, et amélio-
rer l’accès aux sources d’eau, dans le cadre
des mesures préventives contre les incen-
dies de forêt. Le wali a salué la préparation
sur le terrain des services de la protection
civile, ainsi que la coordination régulière
avec l’Armée nationale populaire (ANP) et
l’ensemble des corps de sécurité dans la
mise en œuvre des plans de secours,
notamment dans la lutte contre les incen-
dies de forêts. 
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SIDI BEL-ABBÈS. PROTECTION CIVILE

Session de formation régionale 
sur la lutte contre les feux de forêt

Une session
régionale de

formation sur la lutte
contre le risque

d’incendies de forêts
a débuté, lundi à

Sidi Bel Abbès, dans
le cadre des

préparatifs de la
saison estivale

2025, selon la
direction de la

Protection civile de la
wilaya.

La cellule de communica-
tion a précisé que le com-
mandant Ali Amraoui,

directeur adjoint des risques
majeurs à la Direction générale
de la Protection civile, repré-
sentant le Directeur général, a
présidé la cérémonie d’ouver-
ture de cette session de forma-
tion, en présence du directeur
de wilaya de Sidi Bel Abbès, le

commandant Kassoum Abdel-
fettah, ainsi que des cadres de
la même direction. 

La formation est destinée
aux chefs de bureaux de carto-
graphie et des risques spéci-
fiques des services de la Pro-
tection civile des wilayas de
Sidi Bel Abbès, Oran, Mascara,
Mostaganem, Aïn Temou-
chent, Tlemcen, Relizane,
Nâama, Saïda, El Bayadh et Tia-
ret. Cette session vise à fournir
les outils de connaissance
nécessaires pour élaborer une
cartographie précise des zones
à risque et définir les mesures
de prévention appropriées
pour chaque région. Une expli-
cation détaillée des différentes
procédures préventives à
adopter pour réduire le risque
d’incendies de forêts est égale-
ment dispensée. 

A noter que cette forma-
tion, organisée au siège de la
Direction de la Protection civi-
le de Sidi Bel Abbès, s’étend
sur trois jours et se tient sous le
thème : "Renforcement des
capacités pour faire face au
risque d’incendies de forêts".

DJELFA. COMMUNE DE BOUIRA
LAHDAB
Projet d'un centre
de stockage
de céréales
un centre de stockage de céréales

de 50.000 quintaux est en cours de
construction dans la commune de
Bouira Lahdab, sise au nord de Djelfa,
dans le cadre du renforcement des
moyens de stockage dans la wilaya et
de la contribution à la sécurité alimen-
taire, a-t-on appris lundi auprès des ser-
vices de la wilaya. Le taux d'avance-
ment de la construction de ce centre
de stockage, pour lequel un budget
financier de plus de 2 milliards de DA a
été alloué, est d'environ 45%. Il sera
achevé au deuxième trimestre de l'an-
née en cours, a indiqué la même sour-
ce. En inspectant le projet lors d'une
visite de travail dans la wilaya délégué
d'Ain Oussara (nord), le wali de Djelfa,
Djahid Mous, a mis l'accent sur la
nécessité d'assurer la qualité des tra-
vaux et de respecter les délais de réali-
sation du centre de stockage. Il a rele-
vé, à l'occasion, que le projet en ques-
tion "revêt une dimension stratégique"
et "s'inscrit dans le cadre des efforts
déployés par les pouvoirs publics pour
atteindre la sécurité alimentaire". Le
projet du centre de stockage des
céréales de la commune de Bouira Lah-
dab fait partie d'un programme de
construction de huit centres similaires à
travers quelques communes de Djelfa,
d'une capacité de stockage de 50.000
quintaux chacun. En outre, un grand
silo de stockage de céréales d'une
capacité d'un million de quintaux est
en cours de construction au chef-lieu
de wilaya. 

SAÏDA. ENTREPRISE DE
CONDITIONNEMENT ET DES ARTS
GRAPHIQUES D’AÏN EL HADJAR 
Relance
prochaine 
de l’activité
L’activité de l’entreprise publique de

conditionnement et des arts gra-
phiques de la commune d’Aïn El Hadjar
(wilaya de Saïda) sera relancée au cours
de l’année en cours, dans le cadre du
soutien au développement de l’activité
industrielle locale, a-t-on appris, lundi,
auprès des services de la wilaya. Le wali
de Saïda, M. Amoumen Mermouri, a
présidé hier soir, dimanche, une
réunion au siège de la wilaya en pré-
sence des PDG des deux entreprises
concernées : Yacine Kettaf pour l’Entre-
prise de conditionnement et des arts
graphiques, et Mohamed Djedi pour le
Groupe GIPAC. La rencontre était
consacrée au suivi du dossier de relan-
ce de cette entreprise publique. Cette
réunion a été l’occasion de présenter la
situation administrative et technique
de l’entreprise, à l’arrêt depuis un cer-
tain temps, et d’aborder les défis liés à
sa remise en marche, selon les services
de la wilaya. A ce propos, le wali a affir-
mé que les autorités locales sont prêtes
à fournir tout le soutien nécessaire,
ainsi que les facilitations requises pour
accélérer la relance de ce projet, qui
revêt une importance majeure. Il s’agit,
selon lui, de le transformer en un pôle
de production performant, capable de
créer de nouveaux emplois et de ren-
forcer l’économie nationale. Les deux
directeurs généraux ont exprimé leur
volonté commune de remettre l’usine
en service selon une vision intégrée
reposant sur la modernisation, la for-
mation et le partenariat avec les
acteurs économiques locaux, a-t-on
ajouté. 
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BÉCHAR. EN PRÉVISION DE LA SAISON ESTIVALE

166 millions DA pour améliorer 
la distribution électrique 

un investissement de 166 millions
DA a été consacré par la société de
distribution de l'électricité et du

gaz (Sonelgaz) pour l'amélioration du
réseau de distribution de l'électricité en
prévision de la saison estivale, a-t-on
appris lundi auprès de la direction locale
de l'entreprise. Cet investissement a per-
mis le financement des travaux de réalisa-
tion, d'équipement et de mise en service à
travers les communes de Bechar, Abadla,
Béni-Ounif et Kenadza de 27 transforma-
teurs et la réalisation de 29 km de réseaux
électriques (13 km de moyenne tension et
16 km de basse tension), a précisé la char-
gée de communication, Mme. Linda Mek-
kaoui. Le financement a permis aussi la
réalisation d'une opération de maintenan-
ce et d'entretien de 911 km de réseau de
transport et de distribution ainsi que le

renouvellement et l'équipement de sept
(7) autres kilomètres de ce réseau, a-t-elle
ajouté. La concrétisation de ces opéra-
tions, en application d'un programme
"Spécial saison estivale'' de l'entreprise, a
pour but de satisfaire la demande et les
besoins de plus de 82.000 abonnés au
réseau électrique à travers les collectivités
précitées, une demande croissante en sai-
son estivale en raison des pics de consom-
mation dus à l'utilisation généralisée des
appareils de climatisation et de la chaîne
de froid, a souligné Mme. Mekkaoui. Les
besoins en énergie électrique de la wilaya
de Bechar sont assurés actuellement via
deux (2) lignes de très haute tension (THT)
de 400 KV, connectées au réseau national,
et aussi à partir d'une centrale électrique à
turbines, d'une capacité de 80 MW, a-t-
elle fait savoir. 

Les Présidents des
assemblées popu-
laires communales

(P/APC) de 24 communes
de la wilaya de Tiaret ont
reçu, lundi, des décisions
d’attribution pour 63 pro-
jets de développement, a-
t-on appris des services de
la wilaya. Lors des travaux
du Conseil exécutif de
wilaya, où a eu lieu la remi-
se des documents, le direc-
teur de l’Administration
locale, Nadir Bekouka, a
précisé que ces décisions
concernent les communes
ayant finalisé les procé-
dures contractuelles, dans
le cadre d’un total de 130
projets inscrits au profit de
la wilaya, dans le cadre du
programme de dévelop-

pement social et écono-
mique (anciennement
appelé Plans communaux
de développement) pour
l’année en cours, avec une
enveloppe budgétaire de
2,6 milliards de dinars. Il a
souligné que ces projets
ont été approuvés sur pro-
position des APC selon les
priorités locales et concer-
nent principalement les
secteurs des travaux
publics, de l’hydraulique,
de l’éducation et de l’ali-
mentation en gaz naturel.
De son côté, le wali de Tia-
ret, Saïd Khalil, a ordonné,
à cette occasion, le lance-
ment immédiat des pro-
jets, en insistant sur le res-
pect des normes tech-
niques et des délais

contractuels pour leur
mise en service au profit
des citoyens. Le wali a éga-
lement enjoint les prési-
dents des APC qui n’ont
pas encore déposé les dos-
siers des projets dont ils
ont bénéficié, de finaliser
rapidement les démarches
nécessaires. Il a aussi
demandé à d’autres d’ap-
porter les corrections
demandées sur 13 dossiers
en instance à la Direction
de l'administration locale.
Par ailleurs, la wilaya béné-
ficiera prochainement de
nouvelles enveloppes
financières dans le cadre
du Fonds de solidarité et
de garantie des collectivi-
tés locales pour l’année
2025, a annoncé M. Khalil.

TIARET. DÉVELOPPEMENT 
Attribution de décisions pour la
réalisation de plus de 60 projets 

EL-BAYADH. DANS LE CADRE
D'UNE ACTION MÉDICALE
BÉNÉVOLE 

Plus de 30
opérations
chirurgicales
réalisées
Plus de 30 interventions chirurgi-

cales en ophtalmologie ont été
réalisées à El Bayadh dans le cadre
d'une action médicale bénévole soli-
daire, a indiqué, lundi, la direction
locale de la Santé et de la Population.
Dans ce cadre, l'établissement public
hospitalier Mohamed Boudiaf du chef-
lieu de la wilaya a organisé, la semaine
dernière, en coordination avec l'Asso-
ciation des médecins ophtalmolo-
gistes libéraux et sous la supervision
de spécialistes d'El Bayadh, Tlemcen,
Beni Abbes et Timimoun, des journées
médico-chirurgicales consacrées à la
chirurgie oculaire. 
Ces journées ont permis la réalisation
de plus de 30 opérations de la catarac-
te, toutes couronnées de succès. Tous
les moyens matériels et humains ont
été mobilisés pour garantir le bon
déroulement de cette opération, et
d'autres journées similaires en ophtal-
mologie sont prévues, prochainement,
dans le même établissement de santé,
dans le cadre de la convention de
jumelage entre l'association médicale
et le secteur de la santé de la wilaya.
Par ailleurs, dans le cadre de la célé-
bration de la Journée mondiale de la
santé et de la Journée nationale de la
protection de la maternité et de l'en-
fance, une caravane médicale a été
organisée au niveau de la polyclinique
de la commune de Aïn El Arak. L'initia-
tive, assurée par l'équipe médico-
cubaine spécialisée en gynécologie-
obstétrique de l'établissement Moha-
med Boudiaf, a permis de réaliser 91
consultations spécialisées, dont 42
échographies et 49 examens en gyné-
cologie et obstétrique. 
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D ans un communiqué publié lundi
dernier, la FAF a annoncé la tenue
d’un deuxième match amical pour

le mois de juin. La sélection nationale
affrontera le Rwanda le 5 juin à 20h00 au
stade Chahid Hamlaoui de Constantine.
Cette rencontre précédera celle face à la
Suède prévue cinq jours plus tard à Stock-
holm. Initialement, la rumeur évoquait un
duel face au Niger, mais les décideurs de
Dely Brahim ont finalement opté pour le
Rwanda. Ce choix semble guidé par la
volonté de préparer au mieux la rencontre

face à l’Ouganda, prévue en octobre pro-
chain dans le cadre des éliminatoires à la
Coupe du Monde 2026. Le Rwanda, pays
voisin de l’Ouganda, présente en effet des
similitudes en termes de profil de jeu, de
conditions de déplacement et d’intensité
physique. Actuellement, les Amavubi
occupent la deuxième place du groupe C
des qualifications pour le Mondial 2026,
juste derrière l’Afrique du Sud. Un classe-
ment honorable qui témoigne des pro-
grès réalisés par cette sélection, bien
qu’elle ait échoué à se qualifier pour la

CAN 2025 prévue au Maroc. Pour Vladimir
Petkovic, ce match constituera un véri-
table test pour jauger l’état de forme de
ses joueurs avant de défier la Suède en
déplacement. Il s’agira aussi d’une occa-
sion pour expérimenter des variantes tac-
tiques et intégrer de nouveaux éléments
dans un contexte moins pressurisé. Face à
un adversaire africain aux ambitions mon-
tantes, les Verts devront afficher un visage
convaincant pour rassurer avant le grand
saut vers la Scandinavie.  

Mohamed Amine Toumiat
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AMICAL

L’Algérie affrontera le Rwanda
en Juin

ILS TABLENT SUR UN RETOUR EN SÉLECTION DÈS JUIN PROCHAIN
Bouanani, Belkebla et Guitoun pètent la forme

A vec l’approche des pro-
chaines échéances de
la sélection algérienne,

notamment la phase finale de
la coupe d’Afrique des nations
et les dernières journées des
éliminatoires de la coupe du
monde 2026, la concurrence
est relancée entre les joueurs
dans l’optique de gagner la
confiance du sélectionneur
national, Vladimir Petkovic, qui
envisage de convoquer de
nouveaux éléments pour les
tester lors des deux matchs
amicaux de juin prochain,
dont un face à la Suède.

Les derniers matchs des
championnats européens ont
été marqués d’ailleurs par le
retour en forme de certains
joueurs algériens au sein de
leurs clubs respectifs, après
une période d'absence sur la
scène, à l'image de la pépite de
l'OGC Nice, Badredine Bouana-
ni (20 ans), du milieu de terrain
d’Angers, Haris Belkebla (31
ans), ou encore du latéral droit
de Metz, Kévin Guitoun (29
ans). Ces performances relan-
cent les interrogations sur une
possible convocation par le
sélectionneur de l’équipe d’Al-
gérie, le Bosnique Vladimir
Petkovic (61 ans), à l’approche
des prochaines échéances,
surtout en raison des blessures
et du manque de forme qui

affectent certains joueurs
actuellement.

Selon cette source proche
du staff technique national, le
retour de ces joueurs au sein
de la sélection algérienne est
tout à fait envisageable. Le
sélectionneur Vladimir Petko-
vic serait même en contact
avec certains d’entre eux,
notamment Badredine Boua-
nani, qui a récemment retrou-
vé une place de titulaire avec
Nice lors du match contre
Angers comptant pour la 30e
journée de Ligue 1, où il a déli-
vré une passe décisive. Toute-
fois, ce retour pourrait être
freiné par la forte concurrence
en attaque, avec des joueurs
également performants
comme Anis Hadj Moussa (23

ans), attaquant de Feyenoord
Rotterdam, ou encore Ibrahim
Maza (19 ans), jeune talent du
Hertha Berlin.

La même source a précisé
que le cas de Haris Belkebla est
similaire. Éloigné de la sélec-
tion depuis la CAN 2024 en
Côte d’Ivoire, sous l’ère de l’an-
cien coach Djamel Belmadi, le
milieu d’Angers a attiré l’atten-
tion de Petkovic grâce à ses
récentes prestations remar-
quables. Il pourrait ainsi faire
son retour chez les Fennecs
lors du stage prévu en juin
prochain, d’autant plus que le
milieu Ahmed Kendouci (25
ans), joueur de Ceramica Cleo-
patra en Égypte, a subi une
grave blessure qui l’éloignera
des terrains pendant plusieurs

mois. Toutefois, la concurren-
ce reste rude pour Belkebla,
puisque d’autres milieux
brillent en Europe et pour-
raient aussi prétendre au
poste, comme Yacine Titraoui
(21 ans), qui évolue à Charleroi
en Belgique.

De son côté, le latéral de
Metz, Kévin Guitoun, a égale-
ment de fortes chances de
réintégrer l’effectif de l’équipe
nationale, lui qui n’a plus été
appelé depuis le stage de mars
2024. Il était pourtant un choix
privilégié de Petkovic grâce à
ses performances solides en
Ligue 2 française, avec deux
buts et deux passes décisives
lors des trois derniers matchs.

En parallèle, Petkovic doit
faire face à une série de bles-
sures touchant le poste de
latéral droit, notamment celle
récurrente de Youcef Atal (28
ans), joueur d’Al-Sadd au
Qatar. 

Cette situation pourrait
pousser le sélectionneur bos-
nien à tester de nouvelles
options à ce poste lors du pro-
chain rassemblement, qui
comprendra un match amical
face à la Suède, prévu le 10
juin à Stockholm, ainsi qu’un
autre face à une sélection afri-
caine dont l’identité récem-
ment le Rwanda été dévoilée.

Hakim S.

Badredine Bouanani

La Fédération algérienne de football (FAF) a officialisé un second match amical pour le mois de
juin 2025. Après la Suède, ce sont les Rwandais qui croiseront la route des Verts à Constantine,

dans un duel au parfum stratégique à l’approche des éliminatoires du Mondial 2026.  
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A quelques encablures de la fin de
la saison footballistique en Algérie,

la polémique enfle autour de
l’arbitrage, puisqu’il ne se passe

pas une journée, sans que
l’homme en noir ne soit montré du

doigt.

C et état de fait a poussé le président de la
Fédération algérienne de football (FAF),
Walid Sadi, réunir les arbitres pour leur

adresser de nouvelles recommandations et
mesures dans le but de contenir et de mettre fin
à la crise croissante de l’arbitrage observée lors
des dernières journées, marquées par de vives
protestations répétées des clubs, de leurs res-
ponsables et même des supporters.

L'aggravation des erreurs arbitrales lors des
récentes rencontres a conduit de nombreux
observateurs à les qualifier de véritables « scan-
dales », poussant plusieurs dirigeants de clubs à
exprimer leur colère à travers des déclarations
virulentes dénonçant l’arbitrage, ou encore par
le biais de communiqués officiels exigeant de la
FAF des sanctions fermes à l'encontre des
arbitres fautifs.

Certaines erreurs commises par des arbitres
connus ont provoqué des réactions violentes de
la part des supporters, avec une intensification
des critiques visant l’arbitrage, comme ce fut le
cas après le scandale lié à l’arbitre international
Mustapha Ghorbal lors du match en retard de la
21e journée entre l’Olympique Akbou et le
Mouloudia d’Alger, qui s’est soldé par une défai-
te du Mouloudia sur le score de 1-0.

Ces derniers jours, de nombreux clubs ont

exprimé leur indignation face à ce qu’ils consi-
dèrent comme des injustices arbitrales fla-
grantes, en publiant des communiqués de pro-
testation virulents. Parmi eux : le Mouloudia
d’Oran, le Mouloudia d’El Bayadh, l’USM Alger et
le Mouloudia d’Alger. Ces faits ont poussé le
président de la FAF, Walid Sadi, à intervenir en
urgence et à convoquer une réunion avec les
arbitres. Walid Sadi a tenu une réunion d’urgen-
ce avec les arbitres et le président de la Com-
mission fédérale d’arbitrage, Abid Charef, au
siège de la FAF. Il y a formulé des instructions
strictes pour résoudre la crise de l’arbitrage et
assurer une fin de saison sereine.

Dans un communiqué officiel, la FAF a décla-
ré : « Le président de la Fédération algérienne
de football a rencontré les arbitres d’élite dans
le cadre d’une réunion de sensibilisation et de
motivation, à la lumière des insuffisances
constatées lors des dernières rencontres. »

Le communiqué ajoute :« Le président de la
FAF a exprimé sa grande préoccupation concer-
nant certaines situations arbitrales et a appelé la

Commission fédérale à les traiter avec discerne-
ment, tout en insistant sur la nécessité d’un
accompagnement renforcé des arbitres durant
cette phase sensible, marquée par l’importance
croissante des matchs à l’approche de la fin de
saison. »

Enfin, le communiqué conclut :« M. Sadi a
souligné l’importance du rôle des arbitres et la
lourde responsabilité qui leur incombe, réaffir-
mant le soutien constant de la fédération à leur
égard. ».

Cette dernière précision vise à réaffirmer le
soutien de la FAF envers certains arbitres ayant
été sévèrement critiqués, en particulier l’arbitre
international Mustapha Ghorbal. Cependant, le
président Walid Sadi s’est montré très ferme lors
de son échange avec les arbitres, insistant sur la
nécessité d’une totale impartialité, de responsa-
bilité et du respect strict des lois du jeu. Il n’a
d’ailleurs pas écarté la possibilité de sanctions
disciplinaires sévères en cas de récidive d’er-
reurs arbitrales.

Hakim S.

MERCATO ESTIVAL
Boulbina vers

Bruges ? 
À quelques semaines de l’ouverture du

mercato estival, Adil Boulbina attire
déjà les convoitises. Auteur d’une saison
exceptionnelle avec le Paradou AC, le
jeune international algérien pourrait fran-
chir un cap en rejoignant le Club Bruges
en Belgique. Le Paradou AC s’apprête à
perdre l’un de ses meilleurs éléments.
Adil Boulbina, attaquant de 21 ans, est
actuellement au centre de toutes les
attentions sur le marché des transferts.
Avec 15 buts et 4 passes décisives en 22
matchs de Ligue 1 Mobilis, le natif d’Alger
a signé l’une des saisons les plus proli-
fiques du championnat algérien. Une
régularité qui n’a pas échappé au Club
Bruges, actuel prétendant au titre en Bel-
gique. Selon plusieurs sources, dont le
média belge Voetbalprimeur et le site Fil-
Goal , le Club Bruges aurait formulé une
première offre pour tenter d’attirer Boul-
bina dès cet été. Le joueur est sous
contrat avec le Paradou jusqu’en juin
2026, mais la direction du club algérois
semble consciente qu’un départ est inévi-
table si elle souhaite tirer un bénéfice de
sa vente. D’autant plus qu’un club du
Qatar serait également intéressé, ce qui
pourrait faire monter les enchères. 

UNE PÉPINIÈRE DE TALENTS
CONVOITÉE 

Le Paradou AC continue de s’imposer
comme un vivier de jeunes talents en
Algérie. Après les départs d’Adem Zorga-
ne et Yassine Titraoui à Charleroi et d’Ab-
delkahar Kadri à Courtrai, Adil Boulbina
semble prêt à suivre le même chemin vers
la Belgique. Sa capacité à évoluer aussi
bien en tant qu’ailier qu’en soutien d’at-
taque, associée à sa finition redoutable, a
su séduire les recruteurs. Âgé de seule-
ment 21 ans, Boulbina a aussi l’avantage
d’avoir déjà une expérience internationa-
le en sélection U23 et A', ce qui renforce
son profil aux yeux des clubs européens.
Son éventuelle signature à Bruges repré-
senterait une étape importante dans sa
carrière, mais aussi une opportunité pour
le Club belge de miser sur un joueur à fort
potentiel. Reste maintenant à savoir si les
négociations aboutiront dans les pro-
chaines semaines. Le PAC, fidèle à sa stra-
tégie de formation et de valorisation de
ses jeunes, n’est pas fermé à une vente, à
condition qu’elle respecte la valeur du
joueur et les intérêts du club. Adil Boulbi-
na rejoindra-t-il ses compatriotes en Bel-
gique pour poursuivre sa progression ?
L’Europe tend déjà les bras au buteur du
Paradou. 

M. A. T.

Maza proche du
Bayer Leverkusen
L e milieu offensif international algérien

de Hertha Berlin (Div.2 allemande de
football), Ibrahim Maza (19 ans), serait sur
le point de finaliser son transfert chez l'ac-
tuel dauphin du classement de la Bundes-
liga le Bayer Leverkusen, a indiqué le
média allemand Bild lundi. Selon les infor-
mations du média allemand Bild, son
transfert vers le Bayer Leverkusen "est en
voie de finalisation", et devrait constituer
l’un des premiers transferts du champion
d'Allemagne en titre. La formation de
Leverkusen, dirigée sur l'ancien interna-
tional espagnol Xabi Alonso, serait prête
à débourser 14 millions d'euros pour s'at-
tacher les services du jeune joueur algé-
rien. Formé à l'Hertha Berlin, Maza est
devenu en un espace de temps court l'un
des joueurs majeurs du club de la capitale
allemande. Il compte 32 apparitions
depuis le début de la saison, toutes com-
pétitions confondues, pour un bilan de 7
buts et 3 passes décisives. Avec l'équipe
nationale, Maza avait signé ses grands
débuts le 26 mars 2024, lors de la victoire
décrochée à Annaba face au Togo (5-1),
pour le compte des qualifications de la
Coupe d'Afrique des nations CAN-2025. 

P our sa première saison sous
les couleurs de la modeste
formation d’Al-Shamal, l’at-

taquant international Baghdad
Bounedjah a réussi à terminer le
championnat qatari à la deuxième
place au classement des buteurs.
Le joueur de 33 ans a inscrit 18
buts, à égalité avec la star d’Al-
Sadd, Akram Afif, et à trois lon-
gueurs du meilleur buteur, Roger

Guedes d’Al-Rayyan, auteur de 21
buts. Cependant, son retour dans
l’effectif de l’équipe nationale algé-
rienne à court terme semble peu
probable. Plusieurs raisons expli-
quent cela, la principale étant que
le joueur a déjà pris ses vacances,
le championnat qatari ayant dispu-
té vendredi dernier sa dernière
journée de la saison. Cela signifie
qu’il ne sera pas prêt physique-

ment pour intégrer la liste du
sélectionneur Vladimir Petkovic, en
vue du stage prévu en juin pro-
chain.

Petkovic n’a, à priori, pas l’inten-
tion de rappeler Baghdad Bouned-
jah pour le prochain stage des
"Verts". La raison principale est que
la saison du joueur s’est achevée
avec son club Al-Shamal et qu’il ne
disputera plus aucun match après

la clôture du championnat qatari
2024/2025. Cela implique égale-
ment une période de repos prolon-
gée qui nuira à sa condition phy-
sique, l’empêchant ainsi d’appor-
ter une réelle contribution aux
Verts.

Un deuxième facteur pousse
Vladimir Petkovic à se passer des
services du natif d’Oran pour ce
stage : la présence de nombreuses
options offensives qu’il privilégie
désormais, à savoir le trio Amine
Gouiri (25 ans), Mohamed El Amine
Amoura (24 ans), ainsi que le jeune
attaquant d’origine algérienne
évoluant à Copenhague, Amine
Chiakha (19 ans). Ce dernier est en
train d’ailleurs de briller dans le
championnat danois, en atteste
son nouveau but qu’il a inscrit
lundi soir et par lequel il a confirmé
sa belle forme affichée depuis
quelque temps.

Aussi, ces joueurs ont marqué
des points lors du stage de mars
dernier, auquel Bounedjah avait dû
renoncer à la dernière minute en
raison d’une blessure.

Pour rappel, l’équipe nationale
algérienne disputera deux matchs
amicaux en juin prochain : le pre-
mier face au Rwanada à Constanti-
ne, et le second contre la Suède à
Stockholm.

H. S.

CELA S’EST PASSÉ LORS DE SA RÉUNION AVEC EUX

Walid Sadi 
met en garde 
les arbitres

Déclassé et parti pour
être sacrifié lors de la

finale de Coupe du Roi
contre le FC Barcelone,
Rodrygo vit une fin de

saison compliquée.

R odrygo pourrait bel et
bien être la première victi-
me du Real Madrid cette

saison. Pourtant titulaire indiscu-
table sous les ordres de Carlo
Ancelotti, le Brésilien a rendu
une copie décevante lors de la
double confrontation contre
Arsenal, en Ligue des Cham-
pions, qui a conduit à l’élimina-
tion madrilène. À l’instar de ses
partenaires d’attaque, certes,
mais l’ailier de 24 ans affiche une
forme plus inquiétante depuis le
début d’année 2025, qui est sur
le point de compromettre sa fin
de saison.

Comme l’informe Marca, le
trio Vinicius Jr-Kylian Mbappé-
Rodrygo est effectivement en
péril. Et c’est le plus jeune des
trois qui en paiera les frais.
Comme cela avait déjà été
annoncé, Carlo Ancelotti avait
exprimé sa volonté de changer
de système, à l’instar de celui
proposé la saison dernière, avec
trois milieux de terrain en plus de
Jude Bellingham dans le rôle de
numéro 10 et donc deux atta-
quants mobiles. Car l’enjeu est

grand face au Barça, qui a déjà
humilié le Real Madrid deux fois
cette saison : 0-4 en Liga en
octobre dernier et 2-5 en finale
de la Supercoupe en janvier der-
nier.

RODRYGO N’Y ARRIVE PLUS
Mais au-delà d’un problème

tactique, la forme de Rodrygo
inquiète. L’ancien joueur de San-
tos n’est pas au mieux depuis le
début d’année. Jusqu’à présent,

Carlo Ancelotti l’a d’ailleurs déjà
envoyé sur le banc plusieurs fois,
lui qui n’a ni marqué, ni délivré
de passe décisive en Liga depuis
le 19 janvier, soit 12 matches
consécutifs sans être décisif. Seul
son but contre l’Atlético de
Madrid en Ligue des Champions
est à mettre à son crédit sur cette
période.

Marca ajoute que Carlo Ance-
lotti teste plusieurs systèmes
avec Jude Bellingham, Vinicius Jr

et Kylian Mbappé, sans Rodrygo.
L’Anglais jouerait donc derrière
Vini et Mbappé, pour avoir trois
milieux de terrain derrière lui,
mais il pourrait même jouer sur le
flanc droit contre Barcelone,
habituellement occupé par
Rodrygo. Mais avant cela, Carlo
Ancelotti devra d’abord assurer à
Getafe pour rester dans la course
au titre, en testant surement une
partie de sa composition en fina-
le de Coupe du Roi.

Ph
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REAL MADRID

Rien ne va plus pour Rodrygo

SON RETOUR EN SÉLECTION EN JUIN EST PEU PROBABLE
Bounedjah 2e co-meilleur buteur 

du championnat qatari

SUPERLIGAEN
Chiakha
relance

Copenhague  
D ans une fin de saison haletante,

le FC Copenhague a repris la
tête du championnat danois après
sa victoire contre l’AGF Aarhus (3-1).
Un succès auquel a activement par-
ticipé le jeune attaquant algérien
Amine Chiakha, auteur d’un but
décisif en fin de match.

Le FC Copenhague, engagé dans
la phase finale de Superligaen,
jouait gros lundi soir au Parken Sta-
dium. Opposé à l’AGF Aarhus pour
le compte de la 27e journée, le club
de la capitale avait besoin d’une vic-
toire pour se relancer après deux
défaites consécutives. Mission
accomplie pour les hommes de
Jacob Neestrup, qui se sont imposés
sur le score de 3-1, un résultat qui
leur permet de reprendre provisoi-
rement la tête du classement avec
50 points, soit une unité d’avance
sur Midtjylland, leur rival direct.

Parmi les artisans de ce succès
figure Amine Chiakha, le jeune atta-
quant algérien de 19 ans. Encore
peu titulaire en championnat, Chia-
kha n’en reste pas moins un joueur
de plus en plus influent dans les
moments-clés. Entré à la 71e minu-
te, il n’aura eu besoin que de dix
minutes pour faire parler de lui. Sur
un centre bien dosé venu de la droi-
te, l’international algérien a parfaite-
ment coupé la trajectoire de la tête,
offrant ainsi le but du 3-1 à son équi-
pe, et assurant définitivement la vic-
toire.

C’est le deuxième but en cham-
pionnat pour Chiakha, qui avait déjà
trouvé le chemin des filets le 6 avril
dernier face à Nordsjaelland. Toutes
compétitions confondues, il en est
désormais à sept réalisations cette
saison, un total prometteur pour un
joueur qui découvre tout juste le
monde professionnel. En Ligue
Europa Conference, il s’était particu-
lièrement illustré avec quatre buts,
jouant un rôle notable dans le bon
parcours continental de Copen-
hague.

UNE TRAJECTOIRE ASCENDANTE 
Né au Danemark mais internatio-

nal algérien depuis novembre 2024,
Amine Chiakha a été convoqué pour
la première fois avec les Verts lors
des deux derniers matchs de qualifi-
cations à la CAN-2025, face à la Gui-
née équatoriale (0-0) et au Libéria
(5-1). Une première expérience réus-
sie, qui a ouvert de nouvelles pers-
pectives à ce jeune talent formé
localement.

Sa progression ne passe plus
inaperçue. Capable de jouer en
pointe ou sur les côtés, Chiakha
impressionne par sa mobilité, sa jus-
tesse technique et son sens du pla-
cement. Même s’il ne débute pas
encore tous les matchs, son efficaci-
té en sortie de banc est un atout que
l’entraîneur danois exploite intelli-
gemment dans cette phase finale
cruciale du championnat.

Le FC Copenhague, qui vise à
décrocher un nouveau titre national
et une qualification pour la Ligue
des Champions, comptera certaine-
ment sur son jeune attaquant pour
la suite. Le choc du 11 mai contre
Midtjylland s’annonce déjà comme
un tournant de la saison, et une
nouvelle occasion pour Chiakha de
briller sous les projecteurs. 

Encore discret en début de sai-
son, Chiakha pourrait bien devenir
le facteur X de Copenhague dans la
dernière ligne droite vers l’Europe.  

Mohamed Amine Toumiat

P révu initialement pour vendredi prochain, le
match entre la JS Saoura et l’USM Alger a été
reprogrammé au lendemain, soit le samedi à

18h00. Une décision motivée par des considérations
logistiques, sur fond de demande formulée par le club
algérois. La Ligue de football professionnel (LFP) a offi-
ciellement annoncé, via un communiqué publié sur
son site, le report de la rencontre JS Saoura – USM
Alger comptant pour la 24e journée de Ligue 1 Mobi-
lis. Initialement prévue vendredi, cette affiche se joue-
ra finalement samedi à 18h00 au stade du 20 Août de
Béchar. Selon la LFP, cette décision a été prise pour
des raisons « organisationnelles et logistiques », en
réponse à une requête formulée par l’USM Alger. Une
demande acceptée par l’instance dirigeante qui a,
semble-t-il, considéré les circonstances entourant les
déplacements et la préparation des Rouge et Noir.

Ce déplacement s’annonce délicat pour l’USMA qui
ambitionne de rattraper son retard au classement.
Cinquièmes avec 33 points, les Usmistes comptent
deux matchs en moins et peuvent espérer se rappro-
cher du podium s’ils parviennent à enchaîner les bons

résultats. Ce décalage leur permettra donc d’aborder
ce rendez-vous dans de meilleures conditions. De son
côté, la JS Saoura occupe la huitième place du classe-
ment, ex aequo avec l’ASO Chlef, totalisant 28 unités.
L’équipe sudiste, bien qu’évoluant à domicile, devra
se méfier d’une formation usmiste toujours redou-
table en déplacement, même si celle-ci reste irréguliè-
re cette saison. La reprogrammation de cette ren-
contre soulève aussi la question de l’équité du calen-
drier. Alors que certaines équipes peinent à respecter
les échéances initiales, d’autres pourraient en tirer un
avantage sportif. Il appartient à la LFP d’assurer une
gestion équitable du championnat, notamment en
période de rattrapage des matchs en retard. Ce report,
bien que justifié par des motifs logistiques, souligne
une fois de plus les défis persistants de l’organisation
du calendrier en Ligue 1 Mobilis, surtout à l’approche
du sprint final de la saison où chaque point peut s’avé-
rer décisif. Reste à voir si ce délai supplémentaire pro-
fitera réellement à l’USMA sur le terrain, ou s’il permet-
tra à la Saoura de mieux préparer son plan de jeu.  

M. A. T.

LIGUE 1 MOBILIS (24E JOURNÉE)
JS Saoura - USMA décalé  

P our se renforcer, et après
une saison très compli-
quée, Manchester United

a ciblé plusieurs talents à plu-
sieurs postes différents en vue
du mercato estival.

La saison de Manchester Uni-
ted fait mal. Quatorzièmes de
Premier League, les Red Devils

sont totalement passés à côté de
leur saison sur tous les plans.
Après avoir limogé Erik Ten Hag
en novembre dernier, Ruben
Amorim avait pris le flambeau
afin de sauver la saison du club le
plus titré d’Angleterre. Mais le
coach portugais s’est heurté à un
chantier trop difficile à régler en

une seule saison. Seul l’espoir
d’une victoire finale en Ligue
Europa permettrait au club d’ac-
crocher une place européenne,
un objectif prioritaire. Et les Red
Devils comptent bien sur le mer-
cato estival pour rectifier le tir.
L’effectif de Manchester United
va ainsi connaître de nombreux

changements cet été et une pre-
mière recrue est déjà sur le point
d’être bouclée. Matheus Cunha
(25 ans) a donné son accord pour
rejoindre Old Trafford l’été pro-
chain. Il reste désormais aux diri-
geants de lever l’option d’achat
de 73 millions d’euros à Wolve-
rhampton pour recruter définiti-
vement l’international brésilien.
Mais ce n’est pas tout. Comme
l’informe le Daily Mail, Manches-
ter United s’est penché en inter-
ne sur le profil de 7 autres
joueurs de taille. 

VICTOR OSIMHEN ET XAVI
SIMONS CIBLÉS

La première cible serait Liam
Delap, l’attaquant d’Ipswich
Town. Mais les Red Devils
devront faire face à une concur-
rence croissante de Chelsea, qui
envisage d’activer sa clause libé-
ratoire plus de 30 M€. Également
discuté en interne, Xavi Simons
et Benjamin Sesko de Leipzig
plaisent, tout comme Eberechi
Eze de Crystal Palace et Antoine
Semenyo de Bournemouth.

Un autre nom surprenant est
celui de Victor Osimhen, qui
pourrait bel et bien retrouver un
grand championnat européen
après une année passée à Galata-
saray. 

Une sacrée short-list, mais
avant de passer à l’action, la
direction mancunienne aimerait
se séparer de Marcus Rashford,
Jadon Sancho, Antony, Casemiro
et Alejandro Garnacho, qui pour-
raient tous être vendus cet été.
Une qualification en Ligue des
Champions, via l’Europa League,
faciliterait grandement le merca-
to.

MANCHESTER UNITED 
Une short-list XXL pour renforcer l’attaque

PREMIER LEAGUE
Nottingham Forest retrouve le podium

L e tube Nottingham Forest pourrait bien aller
au bout. L'équipe dirigée par Nuno Esperito
Santo s'est imposée ce lundi en cloture de la

33e journée à Tottenham (1-2). Avec 60 points, elle
se replace sur le podium et se mêle à la lutte pour
une place en C1. Les Spurs, eux, s'enfoncent au clas-
sement à une piètre 16e place.

Nottingham Forest est remonté sur le podium
du championnat d'Angleterre et se place idéale-
ment dans la lutte pour une place lors de la pro-
chaine Ligue des champions, après sa victoire à
Tottenham (2-1) lundi, en clôture de la 33e journée. 

Forest a bâti son succès grâce à un début de
match tonitruant, avec une frappe détournée d'El-
liott Anderson sur un corner mal repoussé (5e) et
un but de la tête de Chris Wood, également sur cor-
ner (17e). La jolie tête décroisée de Richarlison pour
concrétiser la domination de Tottenham en secon-
de période (87e), n'a pas suffi pour remettre en
question la victoire des visiteurs.

A cinq journées de la fin, Liverpool (79 points)
est quasiment assuré du titre et Arsenal (66) semble
bien accroché à sa deuxième place. 

Cinq équipes devraient se disputer les trois
autres tickets pour la prochaine Ligue des cham-
pions: Forest (60 pts), Newcastle (59), Manchester
City (58), Chelsea et Aston Villa (57). 

Forest pourrait ainsi retrouver la C1, qu'elle a
remportée deux fois (1979 et 1980) mais n'a plus
disputée depuis plus de 40 ans.

L'équipe des Midlands a pris le meilleur sur un
Tottenham encore une fois extrêmement déce-

vant. Les Londoniens avaient déjà la tête à leur
demi-finale de Ligue Europa contre les Norvégiens
de Bodo/Glimt, ultime chance de sauver leur sai-
son. 

TOTTENHAM CREUSE ENCORE
Après cette 18ème défaite, la 8ème à domicile,

les Spurs pointent à la 16ème place. 
S'ils devaient y rester, ce serait le plus mauvais

classement de l'équipe londonienne depuis son
retour en première division en... 1978.

Leeds et Burnley
retrouvent la Premier

League
L eeds et Burnley ont assuré lundi leur retour

en Premier League, l'élite du football anglais,
en battant respectivement Stoke (6-0) et Shef-
field United (2-1). Leeds avait été relégué il y a
deux ans, quand Burnley était redescendu la sai-
son dernière en Championship, la deuxième divi-
sion anglaise, après un seul exercice au plus haut
niveau. Les deux clubs remplaceront dans l'élite
Leicester et Southampton, d'ores et déjà
condamnés à le relégation, tandis qu'Ipswich
semble voué à la descente. Des barrages décide-
ront de la troisième équipe de deuxième division
promue.



Le gouvernement
soudanais a annoncé

avoir accepté la
construction de bases
d'approvisionnement
logistique de l'ONU

dans l'Etat du Darfour
du Nord, dans l'ouest

du Soudan. 

"Le gouvernement du
Soudan a accepté la
demande des

Nations Unies d'établir des
bases d'approvisionnement
logistique autour d'El Fasher
pour faciliter le travail huma-
nitaire dans les régions de
Mellit et de Tawila", a déclaré,
lundi,  le Conseil souverain de
transition du Soudan dans un
communiqué. Il a indiqué que
son président, Abdel Fattah
Al-Burhan, également com-
mandant des Forces armées
soudanaises (FAS), avait reçu
lundi un appel téléphonique
du secrétaire général adjoint
de l'ONU aux affaires humani-

taires et coordinateur des
secours d'urgence, Tom Flet-
cher, au cours duquel les deux
hommes ont discuté de la
possibilité d'acheminer de
l'aide à El Fasher tout en évi-

tant les obstacles posés par
les Forces de soutien rapide
(FSR) ou par d'autres acteurs.
Le Bureau des Nations Unies
pour la coordination des
affaires humanitaires (OCHA)

a souligné dimanche la néces-
sité d'accorder à l'ONU et aux
organisations non gouverne-
mentales un accès immédiat
et durable à El Fasher et aux
zones environnantes afin
d'assurer la livraison sûre et à
grande échelle des aides
humanitaires vitales. "Le
déplacement massif actuel,
en particulier depuis Zam-
zam, Abou Shouk et d'autres
camps de déplacés, a poussé
environ 400.000 à 450.000
personnes vers Tawila, les
zones entourant Djebel
Marra, et plus loin encore", a
signalé l'OCHA dans un com-
muniqué. Depuis le 10 mai
2024, de violents combats ont
éclaté entre l'armée et les FSR
à El Fasher, dans le cadre du
conflit plus large qui règne
dans le Soudan depuis la mi-
avril 2023. Le conflit a fait des
dizaines de milliers de morts,
déplacé plus de 15 millions de
personnes et laissé le Soudan
face à ce que les Nations
Unies qualifient d'une des
pires crises humanitaires au
monde.

R. I.

CONSTRUCTION DE BASES LOGISTIQUES DE L'ONU DANS L'OUEST DU PAYS

L’exécutif soudanais 
donne son accord

Les politiques protectionnistes unila-
térales adoptées par les États-Unis,
en particulier celles liées aux tarifs

douaniers, « nuisent à l'économie mon-
diale, impactent les chaînes d'approvi-
sionnement internationales et pertur-
bent les marchés financiers », a déclaré
un économiste égyptien. Indiquant que
les tarifs douaniers imposés par l'admi-
nistration Trump, « que ce soit sur ses
alliés ou sur ses soi-disant adversaires
sont susceptibles d'augmenter les coûts
d'exploitation et de production des
entreprises du monde entier »  l’écono-
miste indique qu’ils « perturbent  les
chaînes d'approvisionnement mondiales
établies », a déclaré Karim Adel, direc-
teur du Centre Al Adl pour les études
économiques et stratégiques,  basé au
Caire, Egypte,  dans une récente inter-
view, à l’agence chinoise Xinhua.
Citant   l’exemple de l’Égypte,

« dont  l’économie repose sur des indus-
tries qui nécessitent l’importation de
matières premières, semi-finies ou
manufacturées, risque d’être sérieuse-
ment affectée en raison de la hausse des
coûts, a-t-il noté. Il a toutefois souligné
que l’Égypte « avait encore la possibilité
d’atténuer la sévérité des mesures amé-
ricaines », par le renforcement  des par-
tenariats, poursuit-il « entre le Caire avec
d’autres  pays comme la Chine ». Rappe-
lant  que l'Egypte et la Chine entretien-
nent des relations bilatérales fortes et
fructueuses et bénéficient d'une dyna-
mique positive de coopération dans de
nombreux secteurs,  l’expert  Adel a
déclaré que « la situation économique
mondiale actuelle pourrait être une
opportunité de renforcer encore davan-
tage la coopération bilatérale ». Il espère
de voire  la Chine  aller sur  la voie de la
recherche d’une telle coopération « ren-

forcée » dans la période à venir, en parti-
culier compte tenu de ses investisse-
ments et opérations commerciales
importants dans la zone économique du
canal de Suez et dans diverses autres
villes égyptiennes. 
Grâce à des cadres comme l'initiative de
la Route de la Soie et celles des  BRICS,
les capacités économiques substan-
tielles de la Chine « peuvent aider à ren-
forcer la résilience de nombreux autres
pays en désamorçant les crises commer-
ciales et financières découlant des
mesures unilatérales des États-Unis », a
déclaré Adel. Il a suggéré que les écono-
mies du monde entier, en particulier
celles du Sud, «  doivent  renforcent de
manière proactive leurs efforts de
coopération pour atténuer l’impact
négatif potentiel des actions de
Trump ».

R.I

DOYENNE DU CORPS DIPLOMATIQUE
AFRICAIN ACCRÉDITÉ   EN ALGÉRIE
La namibienne 
P.K Shingenge reçue 
à Alger par la
secrétaire  d’Etat du
MAE, Selma Mansouri
La secrétaire d'Etat auprès du ministre

des Affaires étrangères, chargée des
Affaires africaines, Mme Bakhta Selma
Mansouri, a reçu, lundi au siège du minis-
tère, l'ambassadrice de la République de
Namibie et doyenne du corps diploma-
tique africain accrédité en Algérie, Pandu-
leni-Kaino Shingenge, indique un commu-
niqué du ministère des Affaires étrangères,
de la Communauté nationale à l'étranger
et des Affaires africaines. Cette rencontre a
été l'occasion d'"échanger les vues sur
nombre de questions d'intérêt commun,
dans un climat consacrant les relations de
fraternité et de solidarité entre l'Algérie, la
Namibie et les pays africains frères". selon
le communiqué. R.I

CONFLIT EN RDC
Le médiateur de l'UA 

à Kigali après avoir
été  à Kinshasa
Le nouveau médiateur de l'Union africai-

ne dans le conflit dans l'est de la Répu-
blique démocratique du Congo (RDC), le
président togolais Faure Gnassingbé, s'est
rendu à Kigali pour des "consultations"
avec le chef de l'Etat rwandais Paul Kaga-
me, a indiqué la présidence togolaise. La
semaine dernière, il s'était rendu à Kinsha-
sa pour rencontrer le président congolais
Félix Tshisekedi. Il s'agit des premières
visites dans les deux capitales du média-
teur de l'UA depuis qu'il a succédé le 13
avril à son homologue angolais Joao Lou-
renço, qui occupait ce rôle depuis 2022. Le
médiateur togolais "aura des entretiens en
tête-à-tête avec son homologue rwandais
sur les causes, les conséquences et les
implications des différents acteurs régio-
naux" dans ce conflit, précise la présidence
dans un communiqué. "L'ambition du
Togo est de poser les bases d'un dialogue
constructif et d'une réconciliation durable
pour une résolution pacifique de cette
crise". Depuis fin 2021, une demi-douzaine
de trêves et cessez-le-feu ont été décrétés
dans l'est de la RDC, avant d'être rapide-
ment rompus. 

R.I 

ZIMBABWE
Le secteur énergétique
stimule la croissance
des investissements
au premier trimestre
Le secteur de l’énergie  du Zimbabwe  a

été  boosté  par le projet de centrale au
charbon de 600 mégawatts,  soit  2 mil-
liards de dollars, par Yuanlin Energy
Investments à Binga, selon l'Agence zim-
babwéenne d'investissement et de déve-
loppement (ZIDA). Cette initiative, qui
s'inscrit dans le cadre d'un investissement
plus large de 2,71 milliards de dollars, a
positionné la région de  Matabeleland
Nord comme la province la plus perfor-
mante et vise à renforcer la sécurité éner-
gétique, notamment dans les secteurs
minier et manufacturier. Le total des inves-
tissements prévus au Zimbabwe a atteint
4,7 milliards de dollars au premier tri-
mestre de l’année en cours, répartis
comme suit: Énergie avec 2,72 milliards de
dollars soit  57,39 % du total, les
Mines  avec 906,8 millions de dollars soit
19 % et l’Industrie manufacturière  avec
877 millions de dollars. La presse locale
indique qu’il y a eu hausse  de 44,8 % de
nouvelles licences d'investissement au
premier trimestre 2025, signalée par le
PDG de la ZIDA, Tafadzwa Chinamo.

R.I  
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KARIM ADEL, DIRECTEUR DU CENTRE ÉGYPTIEN AL-ADL POUR LES ÉTUDES ÉCONOMIQUES
«Les pays du Sud doivent renforcer 

leurs coopérations pour atténuer l’impact
des actions de Trump »

LORS DE SA TOURNÉE DANS TROIS PAYS AFRICAINS
Le  haut conseiller politique chinois Hu Chunhua appelle 

à une « coopération plus étroite » avec l'Afrique

Le vice-président du
Comité national de la
Conférence consultative

politique du peuple chinois
(CCPPC), Hu Chunhua,  a été à
la tête d’une délégation en
visite au Nigeria, en Côte
d'Ivoire et au Sénégal du 8 au
17 avril,    lors de laquelle il a
appelé    «  à des efforts
conjoints pour promouvoir la
coopération sino-
africaine  ».    Au cours de    son
périple africain, il a rencontré
le président du Sénat nigérian
Godswill Akpabio, le prési-
dent de la Chambre des
représentants Tajudeen
Abbas et le ministre des
Affaires étrangères Yusuf Tug-

gar ; le Premier ministre ivoi-
rien Robert Beugre Mambe, le
président de l'Assemblée
nationale Adama Bictogo et le
représentant de haut niveau
du président Gilbert Kone
Kafana ; le président sénéga-
lais Bassirou Diomaye Faye et
le président de l'Assemblée
nationale El Malick Ndiaye. Le
responsable chinois M. Hu a
rappelé, dans ses déclara-
tions,    qu'au sommet du
Forum sur la coopération
sino-africaine (FOCAC) tenu à
Beijing, «  le président chinois
Xi Jinping a présenté six pro-
positions et dix initiatives de
partenariat pour unir leurs
efforts afin de faire progresser

la modernisation de la Chine
et de l'Afrique  », inaugurant
ainsi «  un nouveau chapitre
dans la construction d'une
communauté Chine-Afrique à
toute épreuve avec un avenir
partagé pour la nouvelle
ère  ». Assurant que son pays
fera avancer  la mise en œuvre
«  du consensus important
atteint entre le président chi-
nois et les dirigeants des trois
pays africains
(précités  :NDLR))» , ainsi que
les résultats, a-t-il    souligné «
du sommet du FOCAC à Bei-
jing, pour approfondir la
coopération mutuellement
bénéfique »  entre la Chine et
l'Afrique    dans divers

domaines et mieux bénéficier
aux peuples des deux parties
en question das le sillage de la
dynamique aussi de la coope-
ration des pays du Sud Glo-
bal.    Les responsables des
trois pays ont réaffirmé leur
«  adhésion au principe d'une
seule Chine », rapportent    les
médias locaux et
chinois,    exprimant «   leur
volonté de travailler avec la
Chine pour mettre en œuvre
les résultats du sommet du
FOCAC à Beijing  » et pour
faire progresser, conclu la
même    source «   davantage
les relations bilatérales et la
coopération entre l’Afrique et
la Chine »   R.I
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LE PRÉSIDENT RUSSE POUTINE SUR  LES INITIATIVES DE PAIX EN UKRAINE

«Des superviseurs étrangers ont
incité Kiev  à ne pas les rejeter»

Le président russe a déclaré
avoir observé un recul  de

l'activité militaire ukrainienne
pendant la trêve pascale,

même si Kiev  l'a violée
près de 5 000 fois  alors

que la Russie ne change
pas sa position et reste

favorable à toute initiative
de paix en Ukraine.

Le président russe Vladimir
Poutine  dans ses réponses aux ques-
tions des journalistes sur les conclu-

sions qui pourraient en découler, après 16
heures de    la fin de la trêve pascale,
annoncée par Moscou et violée par Kiev,
il  a déclaré :«nous sommes toujours favo-
rables aux trêves, donc, nous avons lancé
cette initiative, d’autant plus qu’il s’agit
des jours lumineux de Pâques, la fête de
tous les chrétiens ». Cette fois-ci, c’était la
même date pour les catholiques, les pro-
testants et les chrétiens orthodoxes, a
tenu à rappeler le locataire du Kremlin
avant d’ajouter    «  nous avons toujours
indiqué que nous étions favorables à
toute initiative de paix » et que Moscou, a-
t-il poursuivis « espère   que les représen-
tants du régime de Kiev le sont également
», a déclaré Vladimir Poutine.  Le président
russe a également mis en avant la réaction
initiale de Kiev à la proposition de la trêve
pascale qui était assez remarquable car au
début Kiev l'avait rejetée, mais ensuite les
autorités ukrainiennes ont été « encoura-
gées » à l'accepter. « Une déclaration a été
publiée selon laquelle notre proposition
était présentée comme si nous jouions
avec les vies humaines, avec leur destin.
Apparemment, il y a eu quelqu’un de plus
intelligent, — des superviseurs étrangers
probablement, — qui a soufflé que refu-
ser de telles initiatives, c’était une situa-
tion perdante pour le régime de Kiev, et ils
l’ont immédiatement acceptée », a-t-il
poursuivi. En ce qui concerne le bilan de la
trêve, le président russe a précisé que de
manière générale, on a constaté une dimi-
nution de l'activité ukrainienne, mais « 4
900 violations, dont six attaques et 90 ten-
tatives de frappes par des drones aériens,
et environ 1 400 tirs d'artillerie », ont été
fixées. Le 19 avril, Vladimir Poutine a
annoncé une trêve pascale, qui devait
durer jusqu'à minuit le 21 avril (heure de

Moscou). Moscou a arrêté toute l'activité
militaire immédiatement. Pourtant,
comme l'a déclaré l'ambassadeur russe iti-
nérant pour les crimes du régime de Kiev,
Rodion Mirochnik, « le miracle de Pâques
[...] ne s'est pas produit » à cause des viola-
tions incessantes commises par Kiev.

Poutine sur La fraPPe à soumy :
moscou ne vise Pas Les

infrastructures civiLes si eLLes
ne sont Pas utiLisées Par L'armée

ukrainienne
Les infrastructures civiles ukrainiennes

deviennent une cible des attaques russes
« seulement si l'armée ukrainienne les uti-
lise  » a affirmé le président russe faisant
référence aux frappes russes récentes à
Soumy et à Odessa. Pourtant, il a déclaré
être prêt à «étudier» la proposition de ne
pas effectuer de frappes sur des sites
civils. Lundi, le locataire du Kremlin  russe
a fait, pour rappel des déclaration sur  les
multiples accusations de Kiev qui impu-
te    régulièrement à la Russie des frappes
contre les infrastructures civiles, faisant
notamment référence aux attaques
aériennes récentes sur la ville de Soumy et
dans la région d'Odessa. Il a encore une
fois souligné  la différence entre des sites
civils et des sites civils utilisés par les mili-
taires, que Kiev et ses alliés préfèrent igno-
rer.  « Tout le monde est au courant de la
frappe de notre armée sur le Palais des
Congrès de l’Université de Soumy, je crois.
Est-ce une infrastructure civile? Oui c’en
est une. Mais ils y organisaient une céré-
monie de décoration pour des personnes
ayant commis des crimes dans la région
de Koursk, issues d’unités de l’armée
ukrainienne et des nationalistes. Ces gens-
là, nous les considérons comme des crimi-
nels, ils doivent recevoir le châtiment

mérité pour ce qu’ils ont commis dans la
région frontalière, notamment à Koursk.
Ils ont été châtiés. Cela a été fait précisé-
ment pour les punir. Il s’agit d’infrastruc-
tures civiles, mais utilisées par le régime »,
a martelé le président russe.    « Il y a
quelques jours, notre armée a effectué
une frappe dans la région d’Odessa. Il
s’agissait d’une petite localité dans la
région d’Odessa, à 82 kilomètres d’Odes-
sa. De quel type d’infrastructure s’agissait-
il ? D’une installation agricole, de hangars,
d'une entreprise agricole. Mais les autori-
tés de Kiev, avec leurs sponsors et
conseillers étrangers, ont non seulement
essayé d’y organiser la production, mais
aussi d’y mener les essais d’un nouveau
système de missile. C’est là où nous avons
frappé. S’agit-il d’une infrastructure civile
ou pas ? Civile, oui, mais elle a été utilisée
à des fins militaires », a-t-il
poursuivi.   Néanmoins, le président russe
a déclaré que Moscou était toujours prêt à
discuter directement avec Kiev la proposi-
tion de ne pas effectuer de frappes sur des
sites civils. Pourtant, toutes les négocia-
tions sont toujours bannies par le décret
de Zelensky.

«Les armes occidentaLes fournies
à L'ukraine finissent

réguLièrement sur Les marchés
noirs, notamment en afrique »
Il a fait cette déclaration lors d'une

réunion avec les dirigeants de municipali-
tés russes. Selon le chef du Kremlin, Kiev
se bat "pour l'argent qu'il a volé au peuple
ukrainien", d'où vient son "désir de coopé-
rer avec les sponsors".Le Président russe a
également tenu à souligner que les armes
occidentales fournies à l'Ukraine finissent
régulièrement sur les marchés noirs,
notamment en Afrique.    R. I. 
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POUR DES LIENS PRÉSUMÉS
AVEC  DAECH
La police turque  
a procédé  
à l’arrestation
de  13 suspects 
dans la ville
portuaire d'Izmir
La police turque a arrêté 13 membres

présumés avoir des liens avec les
terroristes de Daech lors d'une opéra-
tion menée dans la ville portuaire d'Iz-
mir, à l'ouest du pays, ont annoncé
mardi les autorités. Le parquet général
d'Izmir a déclaré que l'opération a eu
lieu après que le bureau « a émis des
mandats d'arrêt contre 15 individus,
dont 12 ressortissants syriens, en rai-
son de leurs liens présumés avec l'or-
ganisation terroriste Daech. Dans le
cadre de l'enquête en cours, rappor-
tent les médias locaux, «  il a été
découvert que les suspects avaient des
liens avec les zones de conflit de la
région, diffusaient de la propagande
pour Daech via les réseaux sociaux et
étaient impliqués dans des activités de
collecte de fonds pour le groupe terro-
riste ».  Lors de raids simultanés à plu-
sieurs adresses à travers Izmir, 13 sus-
pects ont été appréhendés et des
efforts sont en cours pour appréhender
les suspects restants, a déclaré le
bureau. La police a également saisi
1,36 million de livres turques (environ
35 545 dollars américains), une certai-
ne quantité d'or et divers documents
numériques lors des perquisitions. La
Turquie a désigné  l’organisation terro-
riste Daech «  comme organisation ter-
roriste en 2013 et a depuis été la cible
de plusieurs attaques du groupe » rap-
pellent les médias locaux. En réponse,
« Ankara a mené de nombreuses opé-
rations antiterroristes à l'intérieur du
pays et aussi  à  l'extérieur du pays ».

R.I

L’UNIVERSITÉ HARVARD POURSUIT
L'ADMINISTRATION TRUMP
CONTRE LE GEL 
DE SES SUBVENTIONS
Elle affirme 
que la mesure
est «un  moyen 
de prendre le
contrôle des
décisions
académiques»

L'administration de Harvard a atta-
qué l'administration de Donald
Trump en justice contre le gel de

subventions fédérales destinées à la
prestigieuse université des Etats-
Unis.    Le gouvernement du président
américain a engagé depuis plusieurs
semaines un bras de fer avec plusieurs
universités. Parmi ses cibles, l'université
Harvard, l'une des mieux classées  à tra-
vers le monde, a vu 2,2 milliards de dol-
lars de subventions fédérales gelés
après avoir rejeté des exigences du
gouvernement américain la semaine
dernière. Donald Trump menace d'aller
encore plus loin en supprimant
l'exemption d'impôts accordée à Har-
vard. En réponse, l'université implantée
près de Boston (nord-est) a porté plain-
te devant un tribunal fédéral du Massa-
chusetts. "Cette affaire concerne les
efforts déployés par le gouvernement
pour utiliser le gel de subventions fédé-
rales comme un moyen de prendre le
contrôle des décisions académiques à
Harvard", a fait savoir l'université dans
un document judiciaire.    R.I  

PUB

INDONÉSIE
Entrée en éruption à quatre reprises 

du volcan Semeru 

L e volcan Semeru, dans la province indonésienne du Java oriental, est entré en
éruption quatre fois mardi, crachant des cendres grises jusqu'à 800 mètres au-
dessus de son sommet, selon le Centre de volcanologie et d'atténuation des

risques géologiques (PVMBG). "La première éruption a eu lieu à 05H55 heure locale,
avec une colonne de cendres atteignant 800 mètres au nord, suivie d'une seconde
éruption à 06h30 (heure locale), avec une colonne de cendres de 700 mètres se diri-
geant vers le nord-est pendant 120 secondes", a déclaré le responsable du poste d'ob-
servation du volcan Semeru, Yadi Yuliandi, cité par des médias. La troisième éruption
(08h41) a duré 113 secondes, tandis que la quatrième, survenu à 12h08, a duré 135
secondes et a éjecté des cendres jusqu'à 800 mètres de haut. Le volcan, situé à la limite
des régences de Lumajang et de Malang et qui culmine à 3.676 mètres, est désormais
au deuxième niveau de danger.
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Subissant une nouvelle
escalade des attaques des
gangs, Haïti s'approche du

"point de non-reetour", a
alerté l'ONU, appelant la
communauté internationale
à agir pour empêcher le
pays de plonger dans un

"chaos total". 

"Nous approchons d'un point de
non retour. Alors que la violen-
ce des gangs continue de se

propager dans de nouvelles zones du
pays, les Haïtiens vivent dans une vulné-
rabilité de plus en plus grande et sont de
plus en plus sceptiques sur la capacité de
l'Etat à répondre à leurs besoins", a décla-
ré devant le Conseil de sécurité Maria Isa-
bel Salvador, représentante spéciale de
l'ONU dans le pays. "Sans aide internatio-
nale décisive, concrète et dans les délais",
"Haïti pourrait faire face à un chaos total",
s'est-elle inquiétée, décrivant les
attaques coordonnées menées par les
gangs pour accroître encore leur contrô-
le à Port-au-Prince et dans d'autres
régions jusqu'ici relativement épargnées.
Dans son rapport trimestriel, le secrétaire
général de l'ONU Antonio Guterres
évoque lui les "craintes d'un effondre-
ment imminent de la présence de l'Etat à
Port-au-Prince", capitale déjà contrôlée à
environ 85% par les gangs. Un soutien
supplémentaire à la police est "requis

immédiatement" pour qu'elle empêche
"la capitale de glisser vers le précipice",
écrit-il. "La République d'Haïti est en train
de mourir à petit feu sous l'action combi-
née des gangs armés, des narcotrafi-
quants, et des trafiquants d'armes", a
déploré de son côté l'ambassadeur haï-

tien Ericq Pierre, appelant ses partenaires
à "aider à débarrasser le pays des gangs
qui terrorisent la population". Le pays
dirigé par des institutions de transition a
connu un nouveau regain de violence
depuis mi-février.

R. I.

L’ALERTE DE L’ONU SUR  LA SITUATION EN HAÏTI

«Le pays  ravagé par les gangs est
proche du point de non-retour »

SON  COURS A ATTEINT UN RECORD
HISTORIQUE
L'or franchit la
barre symbolique
des 3.500 dollars
l'once
Les cours de l'or ont atteint un record

historique, hier , franchissant la barre
symbolique des 3.500 dollars. L'or au
comptant a augmenté de 2,2 % à 3
493,41 dollars l'once, à 06h20 GMT, après
avoir atteint un niveau record de 3 500,05
dollars l'once plus tôt dans la séance. Les
contrats à terme sur l'or américain ont
progressé de 2,3 % à 3 502,40 dollars.
"Les investisseurs se sont largement
détournés des actifs américains en raison
des inquiétudes liées aux droits de doua-
ne et des tensions entre le président
américain Donald Trump et le président
de la Réserve fédérale Jerome Powell, ce
qui a permis à l'or de rester en pole posi-
tion pour tirer parti des difficultés du dol-
lar", ont indiqué des analystes. Trump a
réitéré lundi son appel à une baisse
immédiate des taux d'intérêt, avertissant
que l'économie américaine pourrait
connaître un ralentissement, tout en criti-
quant la position de Powell de maintenir
les taux inchangés jusqu'à ce que l'im-
pact des plans tarifaires de Trump sur l'in-
flation soit clair. L'or, considéré comme
une valeur refuge en période d'incertitu-
de économique, a progressé de près de
33 % depuis le début de l'année mais cer-
tains analystes avertissent qu'il pourrait y
avoir un recul. Malgré cela, le métal jaune
reste attractif en période d'incertitude.
D'autres métaux précieux ont également
progressé : l'argent au comptant a aug-
menté de 0,3 % à 32,80 dollars l'once, le
platine a gagné 1,1 % à 972,20 dollars,
tandis que le palladium a progressé de
2,2 % à 948,14 dollars.

R. I.

AVEC UNE CAPACITÉ RECORD DE
16,2 MÉGAWATTS PAR HEURE
La plus grande
éolienne terrestre
de Chine installée
Une éolienne terrestre géante de 16,2

mégawatts, le plus grand générateur
d'énergie éolienne terrestre à unité
unique en Chine, a été installée avec suc-
cès dans la province orientale du Jiangsu,
marquant une percée dans la technolo-
gie de l'énergie propre à haute capacité.
Son développeur, China Railway
Construction Corporation Limited (CRCC),
a déclaré lundi que par rapport aux
modèles standards actuellement dispo-
nibles, la capacité de production d'électri-
cité de cette unité a été augmentée de
3,2 fois, améliorant considérablement
l'efficacité des ressources d'énergie
éolienne de haute qualité et l'utilisation
des terres. Wang Hao, chef de projet du
CRCC, a expliqué que l'éolienne, dévelop-
pée en interne, présente un moyeu d'une
hauteur de 155 mètres, soit l'équivalent
d'un immeuble de 50 étages, un rotor
d'un diamètre de 266 mètres et une sur-
face utile de 55 500 mètres carrés, soit la
taille de près de huit terrains de football.
Une seule pale a une portée de 130
mètres. L'éolienne est située à 5 kilo-
mètres au large du district de Dafeng,
dans la ville de Yancheng. À pleine capa-
cité, elle produit 16 200 kilowattheures
par heure, soit suffisamment pour ali-
menter 170 000 foyers par an. La turbine
intègre de nouveaux matériaux pour les
longues pales flexibles, une chaîne d'en-
traînement intégrée et des composants
clés fabriqués localement, qui ont tous
subi des tests complets, améliorant consi-
dérablement la qualité et la sécurité du
produit tout en améliorant l'efficacité et
la fiabilité de la production d'électricité, a
déclaré Wang.     R.I  

MARCHÉS EN ASIE SOUS PRESSION
Le sort de la Fed et la guerre

douanière inquiètent

Les Bourses en Asie
hésitent autour de
l'équilibre hier, dans

des marchés sous pres-
sion après un repli de Wall
Street, inquiets des ten-
sions entre Donald Trump
et le président de la Fed
alors qu'ils subissent le
choc de la guerre com-
merciale. A la Bourse de
Tokyo vers 02H00 GMT,
l'indice vedette Nikkei
cédait 0,10% à 34.245
points, et l'indice élargi
Topix était à l'équilibre
(+0,01% à 2.529 points).
La Bourse de Séoul
gagnait 0,18%, Sydney
reculait d'un petit 0,07%
et Taipei abandonnait
0,31%. Même prudence
des places chinoises: l'in-
dice hongkongais Hang
Seng perdait 0,81%, l'indi-

ce composite de Shan-
ghai 0,17% et celui de
Shenzhen 0,23%. Les
échanges étaient nerveux
et se cantonnaient à une
fourchette étroite, dans le
sillage d'un net repli lundi
à Wall Street après la
trêve pascale. La Bourse
new-yorkaise avait été
plombée par les multiples
attaques de Donald
Trump contre le patron
de la Réserve fédérale
américaine (Fed), et dans
un contexte d'incerti-
tudes persistantes
concernant la guerre
commerciale. Vers 02H10
GMT, la monnaie japonai-
se se stabilisait à 140,73
yens pour un dollar
(+0,09%), reprenant sous
souffle après avoir grimpé
la veille à des niveaux plus

vus depuis septembre. La
faiblesse persistante du
dollar rend plus attractifs
les achats d'or, valeur
refuge face aux incerti-
tudes et négociée dans la
monnaie américaine: l'or
a bondi mardi à un nou-
veau sommet historique à
3.457 dollars l'once. Le
marché du pétrole tentait
de rebondir mardi en Asie
après sa forte chute de la
veille. Il était aidé par la
faiblesse du dollar, qui
favorise les achats d'or
noir, libellés dans la mon-
naie américaine. Vers
02H10 GMT, le baril de
WTI américain gagnait
1,03% à 63,73 dollars et
celui de Brent de la mer
du Nord 0,86% à 66,83
dollars.

R. I.

Le ministère japonais des Finances a
maintenu hier,  son évaluation éco-
nomique globale, déclarant que

l'économie du pays se redressait légère-
ment malgré certaines faiblesses. L'éva-
luation, restant inchangée depuis juillet
2022, est basée sur un examen trimestriel
des conditions économiques régionales
dans le pays. Alors que la consommation
privée se redresse progressivement, le
ministère a noté les effets de la hausse
des prix,   «  les consommateurs conti-
nuant à se tourner vers des alternatives
plus abordables en raison d'une tendan-
ce forte à économiser les coûts ». Les acti-

vités de production restent sur la voie de
la reprise, bien qu'à un rythme plus
lent.  Toutefois, des inquiétudes ont été
exprimées quant à l'impact potentiel des
politiques tarifaires douanières améri-
caines. Les conditions d'emploi s'amélio-
rent lentement, mais les entreprises res-
tent confrontées à de graves pénuries de
main-d'œuvre. Pour l'avenir, le ministère
s'attend à une reprise modérée soutenue
par l'amélioration de l'environnement de
l'emploi et des revenus, tout en mettant
en garde contre les risques croissants de
détérioration dus aux politiques com-
merciales des Etats-Unis. R.I
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LA  REPRISE DES ACTIVITÉS DE PRODUCTION MAINTENU  BIEN QU'À UN
RYTHME PLUS LENT

Le Japon maintient le cap 
de ses perspectives économiques

APRÈS  LES ATTAQUES DE TRUMP  
À L’ENCONTRE DE LA FED
Le dollar flanche
Le dollar reculait nettement,  lundi,

premier jour, de la  semaine, après
le week-end, contre plusieurs mon-
naies, plombé par les tensions persis-
tantes entre l'administration Trump et
la banque centrale américaine (Fed).
Vers 18H05 GMT, le billet vert perdait
1,04% par rapport à la monnaie
unique, à 1,1512 dollar pour un euro.
Plus tôt, le "buck" - autre surnom de la
monnaie américaine - avait chuté jus-
qu'à 1,1573 pour un euro, soit plus de
1,50%. Le Dollar Index, qui compare la
devise américaine à un panier d'autres
grandes monnaies, lâchait 0,99%, à
98,39 points, un plus bas depuis avril
2022. Selon les analystes, le dollar
chute alors que l'indépendance de la
Fed est ouvertement remise en ques-
tion. "Le dollar était déjà vulnérable.
L'attaque contre l'indépendance de la
Fed a été le dernier élément déclen-
cheur", expliquent-ils. En outre, le dol-
lar continue d'être miné par les incerti-
tudes autour de la politique commer-
ciale américaine. Valeur refuge par
excellence, l'or a, encore une fois, enre-
gistré un plus haut historique lundi. Le
métal jaune s'est hissé à un nouveau
record, à 3.430 dollars l'once, avant de
reculer légèrement.
A Wall Street  les indices S&P 500 et
Dow Jones reculent de plus de 2%
Les trois indices vedettes de la Bourse
de New York ont accusé le coup d'État
lundi, plombés par la politique com-
merciale américaine, faisant craindre
une récession, et par les attaques répé-
tées de Donald Trump contre la
banque centrale américaine (Fed). Vers
15H50 GMT, le Dow Jones plongeait de
2,81%, l'indice élargi S&P 500 de 2,90%
et l'indice Nasdaq de 3,21%.

R. I.  
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La 1ère édition du Salon
national de la photographie

"El-Forsane" a débuté lundi à
la Maison de

commandement de l'Émir
Abdelkader à Mascara,

sous le slogan : "Une
histoire dans chaque photo". 

L a manifestation, qui se poursuivra
durant trois jours, est organisée à
l'initiative de l'association culturelle

"Caravane" de Mascara, en coordination
avec la Direction de la culture et des arts
de la wilaya. Elle s'inscrit dans le cadre de
la célébration du Mois du patrimoine. 20
photographes amateurs et professionnels
issus de 11 wilayas participent à l'évène-
ment. 40 photographies mettant en
lumière la richesse du patrimoine culturel
algérien dans le domaine de la cavalerie et
de la fantasia, sont exposées. Elles repré-
sentent des tenues traditionnelles des
cavaliers, des races de chevaux, ainsi que
des portraits de figures historiques ayant
mené la résistance populaire contre la
colonisation française, à l'instar de l'Emir
Abdelkader et Cheikh Bouâmama. Le

salon prévoit également plusieurs activi-
tés, notamment des ateliers de formation
sur les techniques modernes de photo-
graphie du patrimoine culturel et populai-
re, la photographie de portrait et des
gammes chromatiques naturelles, des
conférences sur la photographie docu-
mentaire, la photographie professionnelle

et la photographie du patrimoine
équestre en Algérie. En outre, une sortie à
la fois touristique et photographique est
programmée pour prendre des clichés
des sites historiques et touristiques de la
wilaya de Mascara, a indiqué à l'APS Saïd
Mansour, président de l'association "Cara-
vane". 

U ne exposition de manuscrits et
d’ouvrages rares a été inaugurée
lundi à Bordj Badji Mokhtar, dans

le cadre de la célébration du mois du
patrimoine (18 avril-18 mai), placé cette
année sous le thème "le patrimoine cultu-
rel à l’ère de l’Intelligence Artificielle", a-t-
on appris de la direction locale de la Cultu-
re et des Arts. Initiée avec le concours de
l’association "Version culturelle", cette
manifestation, qu’abrite la maison de
jeunes Bordj Badji Mokhtar, comporte une
exposition des échantillons de manuscrits
et d’ouvrages rares, permettant au public
de découvrir un important legs de docu-
ments patrimoniaux, de manuscrits, mais
aussi des coutumes et traditions des diffé-
rentes régions de cette wilaya frontalière,
dont Timiaouine et Abane Ramdane.
Approché par l’APS, le directeur de la cul-
ture et des arts, Brahim Guerrim, a indiqué

que cet évènement vise à vulgariser les
manuscrits, les ouvrages rares et les
œuvres culturels témoignant du riche legs
culturel séculaire de la région du Tanez-
rouft. 
Dans une allocution d’ouverture de

l’exposition, le Secrétaire général de la
wilaya, Mohamed Lansari, a mis en avant
la nécessaire numérisation de ce patrimoi-
ne immatériel en vue de sa large vulgari-
sation, avant de souligner que l’opération
de numérisation des manuscrits est d’un
apport indéniable à la préservation de cet
héritage ancestral important pour les
chercheurs. La wilaya de Bordj Badji
Mokhtar recèle un important legs de
manuscrits susceptible d’enrichir le patri-
moine national écrit, a-t-il conclu.

BOX-OFFICE NORD-AMÉRICAIN
"Sinners" domine
"S inners" (littéralement "les

pécheurs") domine le box-office
nord-américain pour le week-end pas-
cal, avec des recettes de 46,5 millions
de dollars pour cette histoire de vam-
pires, selon les chiffres du cabinet spé-
cialisé Exhibitor Relations. Pour sa sor-
tie, le film de Ryan Coogler a bénéficié
de critiques "presque parfaites", selon le
magazine Hollywood Reporter. Il met
en scène Michael B. Jordan qui joue à
lui seul le rôle de deux jumeaux de
retour dans le Sud profond des Etats-
Unis après la Première Guerre mondia-
le, avant de se retrouver confrontés à
des forces maléfiques. Hailee Steinfeld
et Delroy Lindo l'accompagnent à
l'écran. "Sinners" détrône une autre
superproduction de Warner Bros.,
"Minecraft, le film", adaptation sur
grand écran du jeu vidéo le plus vendu
de l'histoire, qui récolte 41,3 millions de
dollars pour son troisième week-end
d'exploitation. "Minecraft" a empoché
344,6 millions de dollars en Amérique
du Nord depuis sa sortie pour un total
mondial de 720,8 millions. Il pourrait
devenir le premier blockbuster à dépas-
ser le milliard de dollars de recettes
cette année. "The King of Kings", un
film d'animation dans lequel un jeune
Charles Dickens raconte l'histoire de
Jésus, cède une place en troisième
position pour son deuxième week-end
dans les salles obscures, avec 17,3 mil-
lions de dollars de recettes. Kenneth
Branagh, Pierce Brosnan et Uma Thur-
man assurent la bande son de ce dessin
animé des Angel Studios, sorti stratégi-
quement une semaine avant Pâques. Le
thriller "The Amateur", de Disney et
20th Century, recule à la quatrième
place avec 7,2 millions de dollars. Rami
Malek y joue le rôle d'un cryptographe
introverti de la CIA à la recherche des
assassins de sa femme, morte dans un
attentat. En cinquième place, un film de
guerre, "Warfare", encaisse 4,9 millions
de dollars. Le scénario suit un groupe
de soldats américains en Irak en 2006,
après l'invasion américaine. Le cinéaste
n'est autre qu'Alex Garland, auteur l'an
dernier de "Civil War", dystopie d'une
Amérique déchirée. 

Voici le reste du top 10 :
"Drop Game" (3,4 millions de dollars) 
"Colorful Stage! The Movie: A Miku Who
Can't Sing" (2,8 millions) 
"Orgueil et Préjugés" (20e anniversaire
de la sortie du film de Joe Wright) (2,7
millions) 
"The Chosen: Dernière Cène (3e partie)"
(1,7 million) 
"Blanche-Neige" (1,2 million)

TAMANRASSET 
La diva de la
musique Tindi, Badi
Lalla, tire sa révé-
rence
L a diva du Tindi, Badi Lalla, est décé-

dée lundi à Tizi-Ouzou à l’âge de 88
ans, des suites d’une longue maladie, a-
t-on appris de ses proches. La dépouille
mortelle de la défunte sera transférée
de l'hôpital de Tizi-Ouzou vers Taman-
rasset, sa ville natale, où elle devra être
inhumée, a-t-on indiqué. Le wali de
Tamanrasset, Mohamed Boudraâ, a
adressé, à cette triste occasion, un mes-
sage de condoléances aux membres de
la famille de la défunte et à sa famille
artistique de la wilaya. Une des figures
artistiques de la wilaya de Tamanrasset,
la diva Badi Lalla Bent-Salem, de son
vrai nom, a voué sa vie et un engage-
ment artistique pour la préservation du
legs artistique séculaire targui à travers
ses nombreux voyages pour vulgariser
le genre Tindi sur les scènes et manifes-
tations culturelles et artistiques natio-
nales et à l’étranger.

MOIS DU PATRIMOINE À BORDJ BADJI MOKHTAR 
Ouverture d’une exposition de manuscrits

et d’ouvrages rares 

MASCARA

Ouverture du Salon national
de la photographie "El-Forsane" 

U ne montre de
poche, des billets
et de l'argent trou-

vés dans les affaires de
passagers du Titanic vont
être vendus aux enchères
au Royaume-Uni le 26
avril. La montre a été
retrouvée dans les effets
personnels d'un passager
danois de deuxième clas-
se, Hans Christensen
Givard, qui faisait partie
des 1.500 personnes décé-
dées dans le naufrage du
paquebot, qui a coulé
après avoir heurté un ice-
berg en 1912. Son corps a
été repêché dans l'Atlan-
tique Nord et enterré à
Halifax, au Canada, le 10
mai 1912. Dans les poches
de Hans Christensen
Givard, se trouvaient un
livret d'épargne, des clés,

de l'argent liquide dans un
portefeuille, une boussole,
un passeport et la montre
de poche, dont la valeur
est estimée pour les
enchères à environ 50.000
livres sterling (58.350
euros). Ces objets avaient
été rendus à sa famille
après le naufrage. Ce sont
ses descendants qui ven-
dent la montre. Hans
Christensen Givard, qui
avait 27 ans, se rendait aux
États-Unis avec deux amis
qui sont également morts
dans le naufrage. "Le mou-
vement de la montre est
figé dans le temps au
moment où les eaux
froides de l'Atlantique
Nord ont englouti non
seulement son propriétai-
re mais aussi le paquebot
le plus célèbre de tous les

temps, le Titanic, le 15 avril
1912", a dit Andrew Aldrid-
ge, de la maison d'en-
chères Henry Aldridge and
Son. Parmi les autres
objets de la vente se trou-
vent une lettre, une
médaille appartenant à un
passager suédois de pre-
mière classe, Erik Gustaf
Lind, ainsi qu'un rare ticket
de troisième classe ayant
appartenu à un autre pas-
sager, Portage Tomlin. Ces
deux hommes sont eux
aussi décédés dans l'acci-
dent. Un violon, utilisé par
un musicien dans le film
de James Cameron "Tita-
nic" (1997) est également à
la vente, et pourrait
atteindre jusqu'à 60.000
livres sterling (70.060
euros).

Ph
 : 
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ENCHÈRES
Une montre retrouvée sur un passager
du Titanic vendue au Royaume-Uni

Béni Abbès 
Le premier salon
national de la
photographie les 
7 et 8 mai prochain 
L e premier salon national de la pho-

tographie de Béni Abbès se dérou-
lera les 07 et 08 mai prochain, avec la
participation d’une vingtaine de photo-
graphes de différentes wilayas du pays,
à l’initiative de l’association locale
"Roueya" (Vision) pour la culture et l’in-
formation, a-t-on appris lundi des orga-
nisateurs. Cette manifestation artis-
tique, placée sous le slogan "Du passé
au présent, un objectif qui documente
l’histoire", vise à mettre en lumière, à
travers la photographie et autres sup-
ports visuels, les massacres du 08 mai
1945, a précisé le commissaire du
Salon, Talbi Yahia. Le programme de
cette manifestation, qui s’inscrit dans le
cadre de la commémoration du 80ème
anniversaire du massacre d’Algériens à
Sétif, Guelma et Kherrata, et à laquelle
prendront part 12 photographes de
plusieurs wilayas du pays et 10 autres
de celle de Béni Abbès, prévoit aussi
des ateliers de formation et d’initiation
aux nouvelles technologies de photo-
graphie, a-t-il ajouté. Des rencontres-
débats sur l’art photographique en tant
qu’outil de documentation de l’histoire
des luttes politiques et militaires du
peuple Algérien pour son indépendan-
ce du joug colonial, ainsi que des sor-
ties aux sites naturels et historiques de
la wilaya de Béni-Abbès, sont égale-
ment projetés lors de ce Salon placé
sous le patronage du wali de Béni-
Abbès, a fait savoir M. Talbi. 
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Les courses  Les courses  
directdirecteenn

Ils seront douze coursiers de race
arabe pur pour se ranger sous les
ordres du jug de départ ce mercredi
à l’hippodrome d’El-Eulma dans le
prix Nacib qui servira de support
PMU au pari tiercé, quarté et quinté.
Une épreuve à caractère de qualité
modeste, il faut en convenir si l’on se
refère à la qualité des concurrents
engagés. On se côtoient des chevaux
qui n’ont rien réalisé de probant tout
au long de ce meeting et même le
précédent, mais pour certains possè-
dent quelques arguments pour venir
terminer dans la bonne combinai-
son comme le cas de labelle jument
de 8 ans Izdihar Daye et, Ghourba
qui est entre les mains d’un efficace
entraîneur B. Atallah et il ne faut pas
oublier la jeune femelle Belquis de
Tinhi qui cherche sa première victoi-
re pilotée par le crack jockey AB.
Hamoudi . Pour rappel, cette épreu-
ve est réservée aux coursiers de 4 ans
et plus n’ayant pas cumulé en gains
et places la somme de 96.000 DA
depuis le premier octobre 2024.

LES PARTANTS AU CRIBLE

1. HATARANE. Méfiance, ce mâle
de 5 ans et vu le lot présent il peut
venir créer un exploit.

2. IZDIHAR DAYEM. Cette jeune
coursière reste sur un accessit, 5e
place sur 1200m avec le jockey du
jour Chawki Atallah qui, cette fois-
ci visera la plus haute marche du
podium.

3.JAOUHARAT ERIF. Vu le lot pré-
sent, cette protégée de l’écurie
Bensaid encore pilotée par son
jeune jockey fétiche Y. Mouissi, elle
peut venir chambouler l’arrivée.

4. HALIMA D’HEM. Vu le lot, cette
jument peut créer la surprise.

5. GOUMARI. À revoir.

6. BELQUIS DE TINHI. Logique-
ment, elle sera la première actrice
de cette épreuve.

7. RIKHTAL EL HIDHAB. Rien de
probant à son actif.

8. UTACERE. Cette jument alezan
de 5 ans change souvent de parte-
naire risque encore de trouver des
difficultés de se présenter sur le

podium.

9. MABROUKET EL HOCEIN. Sa
tâche sera encore difficile, car cette
femelle préfère la distance moins
courte que celle d’aujourd’hui.

10. FADJR EL MESK. Barré en
théorie.

11. GHOURBA.Méfiance, cette
coursière est très robuste, il ne faut
pas la juger lors de ses dernières
sorties car cette fois-ci aura la
chance de figurer parmi les pre-
miers.

12. ZATHARI. Aléatoire.

MON PRONOSTIC
6. BELQUIS DE TINHI - 11. GHOURBA - 2. IZDIHAR

DAYEM - 8. UTACERE - 3. JAOUHARET ERIF

LES CHANCES
1. HATARANE - 4. HALIMA D’HEM

Belquis de Tinhi, Ghourba et Izdihar
Dayem, le trio gagnant

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

HIPPODROME  BAZER SEKHRA - EL EULMA
MERCREDI 23 AVRIL  2025 - PRIX : NACIB - PS.AR.NEE

DISTANCE : 1 300 M - DOTATION : 350.000 DA - DÉPART : 15H30
TIERCÉ - QUARTÉ - QUINTÉ

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS PDS CDS ENTRAÎNEURS
H. SAFSAF 1 HATARANE A. HAMIDI 56 12 MED. HAMIDI
S. BERRAH 2 IZDIHAR DAYEM CH. ATTALLAH 55 10 PROPRIÉTAIRE
T. BENSAID 3 JAOUHARET ERIF JJ:Y. MOUISSI 55 4 PROPRIÉTAIRE
S. BERRAH 4 HALIMA D’HEM A. HABRI 54 3 PROPRIÉTAIRE

R. MANSOURI 5 GOUMARI B. TARCHAG 54 8 S. ATTALLAH
T. GHENAM 6 BELQUIS DE TINHI AB. ATTALLAH 54 7 MED. HAMIDI

D. LEMMAMDI 7 RIKHTAL EL HIDHAB JJ:S. AILANE 54 2 MED. HAMIDI
N. BOUCHELAGHEM 8 UTACERE JJ:MA. AIDA 53,5 9 MED. HAMIDI

D. LEMMADI 9 MABROUKET EL HOCEIN AP:S. ATTALLAH 53 11 MED. HAMIDI
T. HAMZA 10 FAJR EL MESK M. HARECHE 53 1 PROPRIÉTAIRE

S. MANSOURI 11 GHOURBA B. BERRAH 52 6 S. ATTALLAH

H. SAFSAF 12 ZATHARI SF. BOUHOUCH 51 5 PROPRIÉTAIRE



P lusieurs per-
sonnes ont
été arrêtées,

lundi dans la wilaya
de Mostaganem
pour avoir incité à la
spéculation sur la
production de
pommes de terre de
saison, selon un
communiqué des
services de la wilaya.
La même source a
précisé que "des
vidéos largement

relayées lundi sur les
réseaux sociaux
montrent un groupe
de personnes appe-
lant les agriculteurs
de la commune de
Sirat (Mostaganem)
à retarder la récolte
de pommes de terre
de saison sous pré-
texte de la baisse
des prix et de leur
abondance sur le
marché, tout en inci-
tant à la violence

ainsi qu’à des dis-
cours de discorde et
de haine". Le com-
muniqué ajoute que
"le wali de Mostaga-
nem, M. Ahmed Bou-
douh, tient à infor-
mer l’opinion
publique que les
personnes concer-
nées sont un groupe
d’intermédiaires et
de spéculateurs
ayant constaté
l’abondance de la
production de
pommes de terre
cette année dans la
wilaya - avec un ren-
dement dépassant
les 450 quintaux à
l’hectare- et qu’ils ne
sont pas des produc-
teurs agricoles de
cette culture". Le
wali a souligné que
"les agriculteurs de
la wilaya, bénéfi-
ciaires des incita-
tions décidées par
les pouvoirs publics
à l’échelle locale et
nationale, ont tou-
jours prouvé leur
fidélité et leur enga-
gement en matière
de production, tant
en quantité qu’en
qualité. Ils ont égale-

ment pleinement
adhéré à la
démarche du prési-
dent de la Répu-
blique, M. Abdel-
madjid Tebboune,
visant à garantir la
sécurité alimentaire
et à fournir tous les
instruments légaux,
financiers et tech-
niques", ajoute le
communiqué. Insis-
tant sur le fait que
"la loi sera appliquée
avec la plus grande
fermeté contre toute
personne tentant de
manipuler les
moyens de subsis-
tance des citoyens et
les revenus des agri-
culteurs", le wali a
affirmé que "les per-
sonnes incitatrices
ont été arrêtées et
feront l’objet de
poursuites judi-
ciaires". 
Le wali a enfin réaf-
firmé "la détermina-
tion des pouvoirs
publics à continuer
de soutenir les agri-
culteurs et de lutter
fermement contre
les spéculateurs",
conclut le communi-
qué.
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Démantèlement d’un réseau criminel spécialisé dans
la falsification de documents officiels à Oran

L es services de police
d’Oran ont démantelé un
réseau criminel composé

de cinq individus, spécialisé
dans la falsification et l’usage
de faux documents officiels et
administratifs, ainsi que dans
l’imitation de sceaux de l’état,
a-t-on appris, lundi, auprès de
la sûreté de wilaya. Cette opé-
ration fait suite à des investiga-
tions approfondies menées par
les éléments de la brigade de
protection de la moralité
publique, relevant de la divi-
sion de lutte contre les crimes
majeurs. L’enquête a révélé des
pratiques de falsification et
d’usage de faux impliquant des
documents officiels, publics,
bancaires et commerciaux, à
l’aide de faux sceaux d’orga-
nismes et d’institutions
publiques, selon la cellule de
communication et des relations

publiques de la direction de la
sûreté de wilaya. Après l’ac-
complissement de l’ensemble
des procédures légales en
coordination avec le procureur
de la République près le tribu-
nal d’Oran – notamment l’ob-

tention de mandats de perqui-
sition, d’arrestation et d’exten-
sion de compétence – cinq
individus ont été arrêtés, dont
l’une faisant l’objet de trois
mandats d’arrêt dans des
affaires similaires. Lors des per-

quisitions, la police a saisi 186
faux sceaux utilisés pour falsi-
fier des documents d’orga-
nismes publics et privés, un
ordinateur portable, une impri-
mante, deux clés USB, ainsi
qu’une grande quantité de
documents administratifs falsi-
fiés ou en cours de falsification.
Une procédure judiciaire a été
engagée contre les membres
de ce réseau, qui ont été pré-
sentés devant la justice et ont
été placés sous mandat de
dépôt pour constitution d’une
association de malfaiteurs en
vue de préparer des crimes et
délits de falsification, usage de
faux dans des documents offi-
ciels et administratifs, imitation
de sceaux de l’Etat, abus de
fonction, et acceptation d’in-
dus avantages, selon la même
source. 

Le pianiste Igor
Levit va donner un
concert de plus de 16
heures à Londres
L e pianiste Igor Levit va donner
jeudi et vendredi à Londres un

concert unique, prévu pour durer
plus de 16 heures, en jouant en
solo "Vexations" d'Erik Satie, sous la
direction de l'artiste Marina Abra-
movic, connue pour ses perfor-
mances radicales. Le centre South-
bank, qui organise le concert, le
présente comme "un exploit d'en-
durance". "Vexations" du composi-
teur français Erik Satie (1866-1925)
est une partition d'une seule page
destinée à être jouée 840 fois d'affi-
lée. Elle se traduit ainsi par une per-
formance durant entre 16 et 20
heures. Habituellement, plusieurs
pianistes se succèdent pour jouer
ce morceau sans interruption. L'Al-
lemand Igor Levit, qui est à 38 ans
l'un des pianistes virtuoses de sa
génération, avait déjà fait sensation
en jouant "Vexations" dans son stu-
dio à Berlin pendant 20 heures d'af-
filée lors du confinement. L'objectif
de cet événement filmé en direct
était de lever des fonds pour les
musiciens freelance touchés par la
pandémie de Covid-19. C'est la pre-
mière fois qu'il va jouer ce morceau
en intégralité en public. Le public
va être "témoin (d'un moment) de
silence, d'endurance, d'immobilité
et de contemplation, où le temps
cesse d'exister", a commenté Mari-
na Abramovic, artiste serbe de 78
ans. "Igor interprète +Vexations+
avec des répétitions infinies, mais
une variation constante", a-t-elle
ajouté. Le rôle de Marina Abramo-
vic, connue pour ses performances
qui poussent les spectateurs dans
leurs retranchements, est de "pré-
parer le public à cette expérience
unique". Erik Satie avait lui écrit à
propos du morceau à l'adresse des
pianistes: "Pour jouer 840 fois de
suite ce motif, il sera bon de se pré-
parer au préalable, et dans le plus
grand silence, par des immobilités
sérieuses". Dans une interview au
quotidien britannique The Guar-
dian, Igor Levit a encouragé son
public à "se laisser aller". "C'est juste
un espace vide, alors plongez
dedans", a-t-il dit. Les spectateurs
pourront assister au concert soit
pour une heure soit dans sa totalité.
Il commencera jeudi à 10H00
(09H00 GMT).

EXPRESS- HISTORIQUE

Arrestation de plusieurs personnes incitant à la
spéculation sur la pomme de terre à Mostaganem

La Chine enverra
cette semaine un
nouvel équipage
dans l'espace

L a Chine devrait lancer cette
semaine une nouvelle mis-

sion habitée dans l'espace,
poursuivant son objectif d'en-
voyer des astronautes sur la
Lune dans les cinq prochaines
années. La mission Shenzhou-
20 décollera du centre de lan-
cement de Jiuquan, dans le
nord-ouest du pays, avec à son
bord trois astronautes. L'équi-
pe a pour destination la sta-
tion spatiale Tiangong,
construite par la Chine, où elle
séjournera pendant environ
six mois. La mission doit
contribuer à l'objectif ambi-
tieux de la Chine d'envoyer
des astronautes sur la Lune
d'ici 2030, puis d'y construire
une base lunaire. Le vaisseau
Shenzhou et sa fusée porteuse
Longue Marche-2F ont déjà
été transférés sur le site de
lancement, et seront lancés
"en temps voulu dans un ave-
nir proche", avait déclaré la
semaine dernière l'Agence
spatiale chinoise. 

39 morts et 1526 blessés sur les routes
en une semaine 

T rente-neuf (39) personnes sont décédées

et 1526 autres ont été blessées dans 1242

accidents de la route, survenus du 13 au

19 avril en cours à travers le pays, a indiqué 
hier

un bilan hebdomadaire de la Protection ci
vile.

Le bilan le plus lourd a été enregistré dan
s la

wilaya de Tamanrasset avec six (06) décès
 sur

les lieux d'accidents et dix (10) blessés, sui
te à

neuf (09) accidents de la route, précise la mê
me

source. Par ailleurs, les unités de la Protec
tion

civile sont intervenues pour l'extinction de 
564

incendies urbains, industriels et autres, don
t les

plus importants ont été enregistrés dans
 les

wilayas d'Alger, Blida et Oran. Durant la mê
me période, les unités de la Protection civile

 ont

procédé au sauvetage de 432 personnes en 
situation de danger et à l'exécution de 6057

 opé-

rations diverses d'assistance, conclut le com
muniqué.

Une vague
d'expulsion force
100 000 Afghans à
quitter le Pakistan
en trois semaines
D epuis que le Pakistan a

lancé le 1er avril une cam-
pagne d'expulsion massive, "100
529 Afghans ont quitté le pays",
pour plus de la moitié des
enfants, dans lequel certains rési-
daient depuis des générations a
annoncé, mardi 22 avril, le minis-
tère pakistanais de l'Intérieur.
Islamabad, qui voit les violences
exploser dans ses régions fronta-
lières avec l'Afghanistan, accuse
les trois millions d'Afghans sur
son sol d'être "liés au terrorisme
et au narcotrafic". 
Fin 2023 déjà, quelque 800 000
Afghans étaient rentrés dans leur
pays d'origine lors d'une premiè-
re campagne similaire.
Au Pakistan, cette nouvelle cam-
pagne bénéficie d'un large sou-
tien de la population.
"Les loyers ont doublé depuis
l'arrivée des Afghans", lance Tan-
veer Ahmad, coiffeur d'Islama-
bad de 41 ans.



L es communes relevant des différentes
wilayas du pays ont reçu l’ordre d’ou-
vrir les opérations d’inscription aux

citoyens désirant acquérir les moutons
importés en prévision de la prochaine fête de
l’Aïd El-Adha, cette opération devant se
dérouler au  niveau des bureaux de l’agricul-
ture de chaque commune. 

Selon les instructions adressées aux
assemblées populaires communales,  la prio-
rité devra être donnée  aux catégories dému-
nies et aux ménages à faible et moyen reve-
nu. Il faudra prévoir,  à cet effet, que les ser-
vices des APC soient pris d’assaut à partir de
cette annonce, ce pourquoi il est nécessaire
que des mesures soient prises pour le bon
déroulement de l’opération d’inscription. Les
APC doivent s’organiser de sorte à permettre
à tous les citoyens de s’inscrire de façon flui-
de sans qu’il y ait de débordement ou d’anar-
chie, sachant qu’il est imprévisible que la
demande risque d’être importante.  Il est
important de rappeler à ce propos que les
premières cargaisons de moutons importés
depuis la Roumanie ont déjà accosté en
Algérie. Dimanche dernier, 15  000 têtes
étaient arrivés, alors que lundi soir 12  000
têtes de moutons ont été également récep-
tionnés au niveau notamment du port d’Al-
ger. Deux autres navires ne devront pas tar-
der à arriver, également.  Par ailleurs, le
conseil des ministres a approuvé dimanche
passé la proposition du ministère de l’Agri-
culture de fixer le prix du mouton importé à
40 000 DA.

La date de Lancement de La vente
« fixée uLtérieurement »

Le ministre de l'Agriculture, du Dévelop-
pement rural et de la Pêche, Youcef Cherfa, a
présidé, lundi une réunion de coordination
de la commission nationale chargée de l'im-
portation des moutons pour l'Aïd el Adha,
consacrée à l'examen des mécanismes de
vente, notamment à l'utilisation des moyens

de paiement électronique, indique un com-
muniqué du ministère. La réunion a été mar-
quée par l'élargissement de la composante
de la commission aux ministères de la Poste
et des Télécommunications et de l'Économie
de la connaissance, des Start-up et des
Micro-entreprises. 

Après l'évaluation de l'opération de
réception de la première cargaison au niveau
du port d'Alger, plusieurs questions relatives
au suivi du plan d'importation des moutons
selon le calendrier fixé ont été abordées,
ainsi que les prochaines opérations de récep-
tion et de transfert vers les différentes zones
de quarantaine, avant leur distribution aux
points de vente directs au niveau des
wilayas. S'agissant de la vente des moutons,
dont le prix a été fixé à 40 000 DA, lors du
récent Conseil des ministres, la commission a
débattu de l'utilisation du paiement électro-
nique entre autres modes de paiement pro-
posés pour l'achat de moutons, et la consé-
cration de bureaux de poste ambulants. La
commission a également débattu de la date
de lancement de la vente des moutons, qui
« sera fixée ultérieurement », en prévision de
l'Aïd el Adha.  Pour rappel, le ministre de
l’Agriculture a présenté, lors d’une réunion
avec des représentants de plusieurs secteurs
concernés, le plan d’action mis en place pour
garantir le bon déroulement de l’opération
d’importation. À cet égard, le ministre a
donné des instructions pour l'installation
d'une commission technique restreinte com-
posée des secteurs concernés, afin de procé-
der à la répartition des quotas des moutons
pour chaque wilaya, de définir les modalités
d'organisation des points de vente et de fixer
la date de lancement de la vente aux
citoyens. Il est à rappeler qu’en prévision de
l’Aïd al-Adha, l’Algérie a pris une décision
forte pour assurer l’approvisionnement du
marché en moutons. Cette initiative vise à
garantir des prix abordables pour les
citoyens et à lutter contre la spéculation, un

problème récurrent à l’approche de cette
fête religieuse. L’opération d’importation a
été confiée à deux acteurs majeurs : le grou-
pe Agrolog, via ses filiales Alviar et Sarpa, et
le groupe Madar. Ces entreprises seront res-
ponsables de l’importation, de la logistique
et de la distribution des moutons, en respec-
tant un cahier des charges strict établi par
une commission spéciale. Cette importation
massive devrait contribuer à stabiliser les
prix des moutons, souvent sujets à de fortes
fluctuations à l’approche de l’Aïd, l’objectif
étant de permettre à tous les Algériens de
célébrer cette fête dans les meilleures condi-
tions.

Ania N. 
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« Elles permettront de
faciliter les opérations du
commerce international »
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D’ intenses préparatifs sont en cours depuis
la signature, le 15 avril 2024, présidée par
le Premier ministre, Nadir Larbaoui, de la

convention portant organisation à Alger, de la 4e
édition de la Foire commerciale intra-africaine
(IATF-2025). C’est un grand rendez-vous écono-
mique continental qui rassemblera, pas moins de
2000 exposants du 4 au 10 septembre prochain.
Tellement grand qu’il aura lieu, simultanément, au
palais des expositions (SAFEX) et au centre inter-
national des conférences Abdelatif Rahal. En
février dernier a été installée la commission intermi-
nistérielle conjointe de haut niveau chargée de l'or-
ganisation de ce grand rendez-vous économique
africain. Cette commission comprend huit sous-
commissions et onze commissions thématiques.
Elles seront chargées de tout ce qui a trait à l'inves-
tissement et au commerce, de tout ce qui concerne

l'innovation et l'intelligence artificielle ainsi que du pro-
gramme des journées spéciales, etc. C’est dire toute l’im-
portance qu’accorde notre pays à la réussite de cet évène-
ment économique de tout le continent africain. C’est telle-
ment important qu’au cours du dernier Conseil des
ministres, le président Tebboune a « ordonné la mise en
place de toutes les facilitations nécessaires à la participa-
tion des partenaires africains à cet événement économique
que l'Algérie s'apprête à accueillir et de l'ensemble des
mesures et dispositions à même de contribuer à sa réussi-
te au profit des économies nationales et africaines ». Pas
moins de trois ministères (celui du Commerce extérieur et
de la Promotion des exportations, celui du Commerce inté-
rieur et de la Régulation du marché national et celui des
Affaires étrangères, de la Communauté nationale à l'étran-
ger et des Affaires africaines) sont chargés de la tenue de
l’événement. Le Chef de l’État leur a « ordonné une coor-
dination étroite et la conjugaison des efforts…afin d'assu-

rer le plein succès de cette foire commerciale intra-africai-
ne, eu égard à l'expérience de l'Algérie et de son rôle de
chef de file aux niveaux africain et international ». Depuis
sa création, cette foire est organisée par la Banque africai-
ne d'import-export (Afreximbank), la Commission de
l'Union africaine (CUA) et la Zone de libre-échange conti-
nentale africaine (ZLECAf). Les précédentes éditions de ce
rassemblement économique africain se sont tenues
notamment en Afrique du Sud et en Égypte. Il ne fait pas
de doute que lors de cette 4ème édition qui se tiendra à
Alger, « la barre sera placée très haut ». Comparativement
à l’envergure de cette manifestation économique majeure,
l’Assihar de Tamanrasset et le Mouggar de Tindouf parais-
sent des rendez-vous bien modestes. Les retombées éco-
nomiques attendues de cette foire en accords commer-
ciaux et d'investissements porteront sur une valeur esti-
mée à plus de 44 milliards de dollars. Mais pas seulement
car le volet culturel n’est pas délaissé. Les prix de la 2e édi-
tion du Prix de l'édition en Afrique, seront remis lors de
cette IATF 2025. C’est l’Afrique économique et culturelle
qui sera à Alger !

Zouhir MebarkiL’
éd
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Alger capitale de l’Afrique

« Restez
vigilants face

aux campagnes
visant

l'Algérie »

MEZIANE EXHORTE 
LES MÉDIAS 

P 24

« Un modèle
de solidarité »

CHENGRIHA SUR 
LES RELATIONS 

ALGÉRO-RWANDAISES

ATTAF À PROPOS DE LA 3E SESSION DE LA COMMISSION 
DE PLANIFICATION ALGÉRO-TURQUE 
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HIPPODROME  BAZER SEKHRA - 
EL EULMA, CET APRÈS-MIDI À 15H30 

Belquis de Tinhi,
Ghourba et

Izdihar Dayem,
le trio gagnant

P 21

« On a réalisé tous
les objectifs » 

Le Groupe
Algérie
Télécom
décline sa
Feuille de route 

P 2

SOUVERAINETÉ TECHNOLOGIQUE,
INTÉGRATION AFRICAINE ET
DIVERSIFICATION STRATÉGIQUE 
À L’HORIZON 2028

Les inscriptions
ouvertes au
niveau des APC
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ACHAT DE MOUTONS IMPORTÉS 

ENTRETIEN 

LIRE EN PAGE 3

LIRE EN PAGES 4 & 5

Le Général d’Armée Saïd
Chanegriha, ministre délé-
gué auprès du ministre de
la Défense nationale, Chef

d’Etat-major de l’ANP a
reçu, hier à Alger, le Chef
d’Etat-major de la Défense

du Rwanda, le Général
d’Armée Mubarakh

Muganga, qui effectue
une visite en Algérie, à la
tête d’une importante délé-
gation militaire, indique le

ministère de la Défense
nationale dans un commu-

niqué. 

O nt pris part à cette ren-
contre, «  le Secrétaire
général du ministère de

la Défense nationale, les com-
mandants de Forces, les chefs de
départements et des directeurs
centraux de l'Etat-major de l'ANP
et du ministère de la Défense
nationale, ainsi que les membres
de la délégation rwandaise  ».
Lors de cette rencontre, les deux
parties ont passé en revue «  les
opportunités de coopération
militaire bilatérale, ainsi que les
voies et moyens de renforcer la
coordination sur les questions
d'intérêt commun. Ils ont égale-
ment évoqué les défis sécuri-
taires, de par le monde, et en

Afrique particulièrement, et
échangé les points de vue sur les
différentes questions d’actuali-
té  », ajoute la même source. A
cette occasion, « le Général d’Ar-
mée a prononcé une allocution
dans laquelle il a souhaité la
bienvenue au Chef d'Etat-major
de la Défense rwandais, avant de
faire mention du niveau atteint
par les relations bilatérales,
notamment à la faveur des
échanges de visites entre les res-
ponsables des deux pays  »,
indique le communiqué. «  Les
relations algéro-rwandaises ont
constitué, depuis l’indépendan-
ce des deux pays, un modèle de

solidarité entre les enfants de
notre continent et un exemple
en termes de coordination poli-
tique dans le concert des nations,
pour défendre l’Afrique et ses
principales causes », a déclaré le
Général d'Armée Saïd Chanegri-
ha. «  Nos relations ont, égale-
ment, connu ces dernières
années un nouvel essor, notam-
ment à la faveur de la visite effec-
tuée par le Chef d’Etat-major de
la Défense des Forces de Défense
rwandaises à Alger, en sep-
tembre 2022, et de la visite que
j'ai effectuée à Kigali en février
2024  », a-t-il affirmé. Le Général
d'Armée Chanegriha a mis à pro-

fit cette visite «  pour observer,
aux côtés de la délégation hôte,
un moment de recueillement à la
mémoire des victimes du génoci-
de du Rwanda, dont le 31ème
anniversaire vient d'être commé-
moré il y a quelques jours ». « Je
saisis l’occasion de la célébration
par votre pays, le 7 du mois
d’avril en cours, du 31ème anni-
versaire du génocide de 1994,
pour rendre hommage, avec
vous, M. le Général d’Armée, ainsi
qu'avec tout le peuple rwandais
ami, à la mémoire des victimes
de cette tragédie nationale, que
vous avez réussi à surmonter ses
séquelles et à aller de l’avant
dans le processus de réconcilia-
tion nationale, de même qu’à
amorcer un développement glo-
bale qui est devenu un modèle à
suivre sur le continent africain »,
a-t-il souligné. De son côté, le
Général d’Armée Mubarakh
Muganga a exprimé « sa gratitu-
de pour l'accueil qui lui a été
réservé, ainsi qu’à la délégation
qui l’accompagne, et sa satisfac-
tion de la ferme volonté qu’il a
constaté auprès de la partie algé-
rienne pour consolider les rela-
tions de coopération et les
concertations entre les deux
pays sur les domaines d’intérêt
commun, de manière à contri-
buer au renforcement de la sécu-
rité et de la stabilité dans le conti-
nent africain ».

R. N.
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SOUS-RIRE

CHENGRIHA SUR LES RELATIONS  ALGERO-RWANDAISES

« Un modèle de solidarité »
MEZIANE EXHORTE 
LES MÉDIAS :
« Restez vigilants
face aux 
campagnes visant
l'Algérie »
L e ministre de la Communication,

Mohamed Meziane, a présidé, hier à
Constantine, l'ouverture d'une rencontre
régionale-pour le compte de l’Est du
pays- réunissant journalistes, profession-
nels des médias et différents acteurs du
secteur de la communication. Deuxième
du genre après une première concer-
nant l’Ouest, organisée jeudi dernier à
Oran, la rencontre de Constantine ne
déroge pas de celle d’Oran, notamment
débattre des perspectives et des défis
auxquels la profession de la presse
nationale fait face. Organisée à la salle
Ahmed-Bey (Zénith), cette rencontre
régionale regroupé les responsables de
plusieurs institutions médiatiques, des
journalistes, des professionnels des
médias et des représentants des
bureaux de wilaya des associations et
syndicats nationaux issus de l'Est du
pays. Au programme de cette rencontre,
des ateliers consacrés à plusieurs
thèmes, dont la nouvelle législation
régissant le secteur de la communica-
tion et la déontologie de la profession,
et la réalité de la presse audiovisuelle,
écrite et électronique face aux nouveaux
défis. Initiée par le ministère de la Com-
munication, cette rencontre constitue
un espace de dialogue ouvert avec les
professionnels de la presse et de l'infor-
mation. Reprenant les mêmes thèmes
ou presque de sa communication à
Oran, Mohamed Meziane a souligné, à
cette occasion, que les médias doivent
rester vigilants face aux campagnes de
diffamation visant l'Algérie. Il a ajouté, à
l'ouverture de cette rencontre de l’Est,
que les médias sont un outil important-
quatrième pouvoir- pour faire face aux
attaques en règle dirigées contre le
pays. En outre, le ministre de la Commu-
nication a précisé que si l’Algérie est
attaquée aujourd’hui, c’est parce qu’elle
est dans la bonne voie et que l’on tente
par tous les moyens, et à desseins, de
l’empêcher de se développer. Par
ailleurs, Meziane a souligné que le Prési-
dent de la République accorde une
grande importance aux journalistes,
exhortant ces derniers à exercer le
métier avec professionnalisme et maîtri-
se. A commencer par le respect de
l’éthique et de la déontologie profes-
sionnelles comme règles de base. Il
convient de noter que des rencontres
similaires sont prévues dans les régions
du Centre et du Sud du pays.

F. G.

ACHAT DE MOUTONS IMPORTÉS 
Les inscriptions ouvertes au niveau des APC 
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